
Dira VEZ. Cádiz
A La ciudad vivió ayer nuevas 

horas de tensión y lucha
callejera (INFORMACION EN LA PAGINA 24)

• Incluso dos lavadoras fueron
arrojadas contra la Policía 
desde una ventana

Sobre las posibles réplicas a los interpelantes

Suárez decidirá 
sobre la marcha

Dudas sobre si contestará personalmente  _______  
o no, a los parlamentarios (pagina 3)
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hostelería
Las últimas novedades las encontrarán 

en la nueva seccio'n de 

la vajilla eneriz,s.a. 
SANTA INES,11

35 años de experiencia a su servicio

HaNMASCARADIIS
Participaron presumiblemente en 
los incidentes de San Sebastián

(INFORMACION EN LA PAGINA 6)
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Esta mañana en Garrapinillos

lina joven muerta opunoloda 
por un sargento americano

ZARAGOZA, 4 (ARAGON/expres).— Poco antes del mediodía en la calle La 
Sagrada del barrio de Garrapinillos ha ocurrido un trágico suceso en las inmedia
ciones de los chalets que tienen los americanos. Según informaciones no oficiales 
llegadas a nuestra Redacción un sargento de la Base Americana ha apuñalado a una 
joven de diecisiete años y también a su esposa, sin que de momento sepamos las 
causas de la agresión. La joven resultó muerta y la esposa del agresor herida. Al 
parecer la víctima tenía amistad con la esposa del referido sargento americano.

La infortunada joven que murió a los escasos momentos de ser apuñalada, se 
llamaba Josefina Yago y tenía su domicilio en el barrio de Cantarranas que está 
muy próximo a la plaza principal de Garrapinillos. Este barrio zaragozano se 
divide a su vez en distintas barriadas y torres y una de estas barriadas precisamente 

es la llamada de los americanos.
El triste suceso ha causado consternación y en el domicilio de la victima se 

han producido escenas de patético dolor. La madre de la joven Josefina Yago 
se ha desvanecido al tener conocimiento de la noticia y ha sido atendida por las 
vecinas y familiares que todavía no comprenden el alcance y las circunstancias 
del lamentable hecho.

La Guardia Civil ha acudido al lugar del crimen y ha iniciado las primeras 
diligencias para tratar de esclarecer los motivos del mismo.

Otras versiones no oficiales de última hora afirman que la víctima fue apunab- 
da dentro de un automóvil y que el sargento agresor intentó suicidarse después de 

cometer el crimen.

i
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TRABAJAR EN ESPAÑA

y política. Política y

—¿Crisis de Estado?

MIRANDO A LOS DEMAS

TEMAS DEL MOMENTO

DIARIO DE
LA TARDE

— ¿Le gusta "esta" democracia?
—No. Todavía no es democracia.
— ¿Cómo contempla la unidad de 

UCD?

—Económica 
económica.

De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.

E
l ex-min/stro de Traba/o Fernando Suárez González (que por 

coincidencia lleva los mismos apellidos que el actual presidente de 
Gobierno) es calificado por bastantes como un firme valor político en el paro 

voluntario. Cuarenta y pocos años, alto, con un cierto parecido al cancerbero 
internacional Iribar, ba roto algo de su silencio con ciertos críticos artículos qué 
aparecieron en "Eíimparcial". Ante las preguntas irónicas, utiliza 
igualmente la ironía como medio expresivo.

TIEMPO PRESENTE

— ¿Hasta qué punto retirado de la 
política?

—Retirado de las responsabilidades 
y de los escaños parlamentarios. De la 
política, no. Sólo están retirados de la 
política quienes están dispuestos a pa
sar por todo, y mi caso no es ese.

gî|âfites|i ’

' retiro-de ios escaños y las res
ponsabilidades, ¿voluntariamente o 
por causa mayor?

—He considerado voluntariamente 
que había causa mayor.

— ¿"Gusanillo" por volver?
—No tengo ninguna gana.
— ¿De verdad o de boquilla?
—Mire: estoy disfrutando una tem

porada muy grata, familiar y profesio
nalmente hablando, y me siento muy 
feliz relacionándome sólo con quien 
me apetece.

—¿Más interesante el panorama 
actual?

—Por supuesto. La operación de eli
minar absolutamente todo lo que pro
cede de la etapa anterior, desde el Ins
tituto de Cultura Hispánica hasta la 
Fiesta Nacional, con la sola excepción 

de la Jefatura del Estado, es interesan
tísima y de gran "suspense".

— ¿Propuestas de integrarse en algún 
grupo político?

—He rechazado por lo menos tres.
—¿El más afín con sus ideas?
—Me encantaría que se pudiera ser 

socialista sin tener que levantar el pu
ño, y ser liberal sin que hubiera para
dos y hambrientos.

—¿Cómo ve a los parlamentarios?
—Les veo poco, pero eso es lo de 

menos. Lo malo es que no les oigo.
—¿Y a los extraparlamentarios?
—No es bueno que los extraparla

mentarios tengan peso en la vida na
cional.

— ¿Cómo a Adolfo Suárez?

—Como un gigantesco gabinete de 
prensa.

— ¿Cómo a la oposición?
—Encontrará su papel, estoy seguro. 

Para mí la oposición no debe ser nunca 
un entorpecimiento, sino una vigilan
cia. Que todo cuanto se haga sea públi
co y notorio. No espero más. Si en la 
vida pública no hay zona de sombra. 

hay democracia. Que todos seamos fe
lices es otra cosa, y ningún gobierno 
lo va a conseguir.

—¿Cómo el mundo del trabajo cuan
do era ministro?

—Tengo excelentes recuerdos de los 
miles de trabajadores con quienes tuve 
relaciones, directas o a través de repre
sentantes. Conformes o no conmigo, 
todos demostraron ser excelentes per
sonas.

— ¿Cómo, hoy?
—Hoy formo parte del mundo del 

trabajo y estaría feo el autoelogio.

—¿Se trabaja bien en el país?
—Bien y mal; unos bien y otros mal, 

como en la Gran Bretaña.
— ¿Se paga bien el trabajo en Espa

ña?
—El de ministro, regular. El de ca

tedrático, mal. El de comentarista de 
televisión, muy bien. Naturalmente ha
blo de los trabajos que yo he hecho al
guna vez. Si la pregunta tiene un senti
do "macroeconómico", creo que la par
ticipación de los salarios en la renta na
cional puede aumentar todavía sin in
justicia grave.

— ¿Hay buena planificación laboral 
y empresarial en este país?

—No. En realidad, la política de em
pleo a nivel moderno, con criterios 
unitarios y rompiendo viejos reinos de 
taifas la ha inaugurado en España Ma
nuel Galea. La planificación empresa
rial, si no es la de cada empresa concre
ta, no existe.

— ¿Crisis económica-económica, o 
económica-política?

Edita:
PRENSA ARAGONESA, S. A.
Marcial, núm. 2
Depósito Legal: Z-22-1970

—Evidente. En la pretensión de bo
rrar defectos de un Estado concreto, se 
ha ido demasiado lejos y se han adulte
rado conceptos qu^, sin embargo, de
ben sobrevivir. Quienes predican que 
toda represión es odiosa, o que no hay 
una ley justa si no están conformes los 
afectados, mal van a mantener un Esta
do sin ninguna represión o con las le
yes aclamadas por los súbditos.

DIRECCION: 
Teléfono 23 00 99

—Creo que hay poca unidad y me
nos fraternidad.

—¿Y la socialista?
—No conozco el PSOE por dentro.
—¿Unidades o unificaciones?
—Unificaciones. Ya lo he dicho en 

otro sitio.
—¿Las autonomías?
— iPues está el tema como para opi

nar en dos palabras!...
—¿Después de Adolfo Suárez, qué?
—Las instituciones.
—Lo bueno y lo malo que se ha he

cho hasta hoy.
—Lo bueno, un pueblo tolerante, 

convenientemente escéptico, que de
muestra sentido del humor y ganas de 
vivir sin dramas. Lo malo, cierta ciase 
política incapaz de aceptar el recambio 
y dispuesta a cambiar de palabras con 
tal de no cambiar de sillones.

REDACCION Y ADMINISTRACION 
Teléfono 21 69 83 -Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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CONGRESO: En el Pleno de mañana

Suárez decidirá 
sobre la marcha

(Si replica personalmente o no a los líderes parlamentarios)
MADRID, 4 (Logos).—El Pleno del Congreso de mañana 

se iniciará a las cinco de la tarde con el debate de dos 
proyectos de Ley, uno de los cuales es urgente debido a que 
tiene que operar sobre las declaraciones de la renta de las 
personas fysicas que se lleven a cabo este año. Se trata del 
proyecto de Ley de reducción de la tarifa del impuesto 
general sobre la renta de las personas ft'sicas y otras medidas 
tributarias que ya está dictaminando y que debe pasar, una 
vez aprobado por el Congreso, a la aprobación del Senado.

Después se aprobará el 
proyecto de Ley de 
concesión de aval del Estado 
a la cónstrucción de la 
autopista de Navarra.

I n mediatamente 
después, según ha declarado 
el secretario para laS 
Relaciones con las Cortes, 
don Rafael Arias Salgado, 
intervendrá el presidente del 
Gobierno, don Adolfo 
Suárez, para responder a la 
resolución en su día 
aprobada por el Pleno del 
Congreso el 1 de marzo 
pasado. Después se dará 
lectura a una comunicación 
del Gobierno sobre la 
situación económica o social 
que ya ha tenido entrada en 
la Cámara

Esta comunicación será 
leída por el secretario de la 
Cámara y a continuación el 
vicepresidente segundo del 
Gobierijo, ministro -de 
Economía, señor Abril 
Martorell ampliará la citada 
comunicación. El debate 
posterior será sobre el 
conjunto de la resolución, 
aunque formalmente, según 
el señor Arias Salgado, sólo 
cabe prestar resoluciones 
sobre la comunicación del 
Gobierno acerca de la 

En la entrevista mantenida ayer

• LOS DIPUTADOS SOCIALISTAS PIDE/VAL 
GOBEDIVADOR DEL BANCO DE ESPAÑA QUE

COMPAREZCA ANTE EL CONO BESO
Madrid, 4 (Logos).— Durante más de hora y media se 

entrevistó el gobernador del Banco de España, José Ramón 
Alvarez de Rendueles, con los diputados socialistas Enrique 

E^est Lluch y Solana, todos ellos miembros de la 
comisión de Economía del Congreso y de la sección de 
política monetaria. La entrevista había sido solicitada con 
onterioridad por Enrique Barón y ésta ha sido la primera 
i^asión en que el grupo socialista de la citada comisión del 
'^^greso se entrevista con el nuevo gobernador desde que 
este tomó posesión de su cargo.

Según ha manifestado 
Enrique Barón a la agencia 
Logos, la entrevista se 
mantuvo dentro de un tono 
muy cordial, y en ella se 
plantearon tanto como la 
necesidad de que se informe 

cumplimiento de 
o bj ét i y os de política 
monetaria adoptados en los 
pactos de La Moncloa. En 
®ste sentido, los diputados

le plantearon al 
SObernador del Banco de 
España la necesidad de que 
®n un futuro próximo 
'Comparezca ante la citada 
Oomisión de Economía y 
especialmente para tratar de 
la política monetaria.

También se leplantearon 
’' señor Alvarez de 

endueles temas 
’’elacionados con las cajas de 
anorros la situación de 
oapitales y de la reciente 
oreación de la corporación 
2^ancaria (el llamado 
hospital de Bancos) con el 

situación económica, ya que 
el presidente se limitara a 
contestar a una resolución 
ya aprobada por el 
Congreso, y por tanto no 
cabe presentar resoluciones 
sobre la misma.

‘Preguntado sobre si el 
presidente haría réplica a los 
I í d eres de los grupos 
parlamentarios, contestó 
que eso en principio será, 
según el criterio del propio 
presidente, q uie n 
determinará sobre la marcha 
a quién corresponde replicar 
en él Congreso' a las 
intervenciones de lós 
distintos líderes.

A la hora de comenzar 
ayer tarde la junta de 
portavoces en medio de un 
clima de conciliáción entre 
todos los grupos 
parlamentarios, 
especialmente entre 
socialistas y Unión de 
Centro Democrático, cuyos 
portavoces dialogaban con 
camaradería y plena 
distensión por los pasillos, 
no se sabía si los grupos 
parlamentarios presentarán 
definitivamente una 
resolución sobre la 
comunicación del Gobierno. 

cincuenta por ciento entre 
el Banco de España y la 
banca privada. De todos 
estos temas el grupo de 
diputados socialistas 
desearían una pronta 
presencia del gobernador en 
el Congreso.

Como tema anecdótico y 
desde luego marginal 
dentro de las conversaciones 
mantenidas por el 

gobernador del Banco de 
España con los diputados 
socialistas— se habló de la 
vieja agrupación socialista 
madrileña de antes de la 
guerra civil, en relación con 
unas acciones de que la 
agrupación era propietaria 
concretamente trescientas 
cuarenta y cuatro— que 
permitían a Largo Caballero 
sentarse como vocal del 
Banco de España en dicha 
entidad.

La reunión ha tenido 
carácter absolutamente 
informal y no había nada

COORDINACION ENTRE 
LAS COMISIONES 
DEL CONGRESO

El presidente del 
Congreso, señor Alvarez de 
Miranda, se ha reunido con 
los distintos presidentes de 
las comisiones, a fin de 
coordinar la actuación 
legislativa de las mismas. Se 
ha acordado instituciona
lizar que el miércoles por la 
tarde y el jueves todo el día 
en su caso, se celebre Pleno, 
mientras que los martes y 
viernes se reserven para el 
debate de las comisiones.

ENTREGADO EL 
INFORME SOBRE 
EL PROYECTO CONSTI
TUCIONAL

Ayer, tarde fue 
entregado a los miembros de 
la ponencia constitucional el 
informe elaborado por los 
letrados señores berrano 
Alberca, Garrido Falla, y 
Rubio Llórente, con dos 
días de anticipación 
respecto de la fecha 
marcada del próximo 
miércoles.

Este informe ha sido 
enviado a una imprenta y se 
espera que los ponentes lo 
firmen los próximos días, 
incluso antes del día 
10, fecha que estaba 
prevista para la firma.

En realidad, de hecho 
hasta ahora sólo faltaban 
dos firmas, la del señor 
Fraga, y la del señor Roca, 
que probablemente se 
completarán en el curso de 
la tarde. 

que pactar en la misma, sino 
que era una simple visita de 
carácter informativo, que 
había solicitado el grupo 
parlamentario socialista y 
concretamente el señor 
Barón.
PROTESTA DE ALVAREZ
DE MIRANDA: EL PARLA
MENTO DEBIO INTERVE
NIR EN CONCESION 
PREAUTONOMIAS

VALLADOLID, 4 
(Logos).— "El proceso de 
concesiones preautonómicas 
no debería haberse 
desarrollado sin la 
intervención del 
Parlamento. Creo que esto 
no es bueno para el régimen 
parlamentario’’, ha señalado 
el presidente del Congreso 
Sr. Alvarez de Miranda, en 
una entrevista concedida a 
"Diario Regional’’.

Entiende el Sr. Alvarez 
de Miranda que el 
Parlamento está para algo y 
que hay una parte de los 
miembros del mismo con 
quienes no se ha contado a 
la hora de las decisiones y 
negociaciones con el 
Gobierno.

Señaló el presidente del 
Congreso que el tratamiento 
en este sentido ha sido

ORDEN DEL DIA 
DEL PLENO DEL 
SENADO

La alta Cámara iniciará 
hoy a las 4 y media de la 
tarde el Pleno con 3 
preguntas de otros tantos 
senadores. Una del senador 
Benito Huertas sobre la 
utilización de salones 
escolares de los centros 
educativos estatales por los 
partidos políticos; otra del 
señor Mora Esteba, sobre el 
a u t oabastecimiento de 
petróleo y el hallazgo de 
una bolsa de hidrocarburos 
en el área próxima a 
Mallorca, y otra del senador 
Montero Rodríguez sobre 
los traslados forzosos que 
sufren profesores de EGB de 
Galicia.

Seguidamente se 
pronunciará el Pleno del 
Senado sobre la proposición 
de Ley de cementerios 
municipales que ha 
dictaminado la comisión de 
Justicia y otra sobre la 
adición en el reglamento de 
la Ley que regula el voto de 
censura y la cuestión de 
confianza. Por último se 
abrirá un debate 
sobre política exterior en 
relación con la 
comunicación presentada 
por el ministro señor Oreja, 
hace varios Plenos. Se cree 
que esta comunicación 
podía dar lugar a que el 
Pleno del Senado se 
extendiera hasta la mañana 
del miércoles. 

incorrecto desde el punto de 
vista parlamentario aunque 
necesario desde el punto de 
vista político, y afirma: 
“Como presidente del 
Congreso lo lamento y 
levanto mi voz de protesta’’.

ALICANTE: 
CANDIDATOS A 
SENADOR

ALICANTE, 4 (Logos).- 
Finalizó, a las doce de ayer 
noche, el plazo de 
presentación de 
candidaturas para las 
elecciones parciales que el 
17 de mayo próximo se 
celebrarán para cubrir un 
escaño de senador por la 
provincia de Alicante, se 
presentaron un total de seis 
candidatos. San los 
siguientes: José Cosme Ruiz 
Martínez, de Alianza 
Popular, Luis Berenguer 
Fuster, de Unión de Centro 
Democrático; Alberto Pé’ez 
Ferre, del PSOE; José Luis 
Berenguer Navarro, de la 
Organización Revoluciona
ria de Trabajadores; José 
Abad Buil, dél Partido 
Liberal Progresista, y 
Salvador Forner Muñoz, del 
Partido Comunista de 
España.

La ONCE se defiende

'Tas cuentas están 
claras y el 
proceso negociador 
en marcha"
• La Junta dice querer defender 

su unidad
MADRID 4 (Logos).- "Las cuentas de la ONCE están 

al día, a disposición de quien quiera examinarlas y se 
están cubriendo las etapas necesarias del proceso nego
ciador", han manifestado a fuentes próximas a la jefatu
ra de la mencionada organización.

Las citadas fuentes, que denunciaron una campaña di
rigida a fraccionar su unidad contra la que la ONCE tiene 
intención de defenderse por todos los medios legales a su 
alcance, informaron que a los encierros realizados este 
fin de semana en Valencia, Bilbao, Santiago de Compos
tela, Málaga, Lérida y Zaragoza, acudió un escaso nume
ro de afiliados.

Miembros de la ONCE difundieron el pasado sábado 
un documento al termino de su encierro en el que acusa
ban a la jefatura de la organización de falta de claridad 
en las cuentas y proclamaban "el derecho de intervenir 
\ dirección y desarrollo de nuestra orga
nización por medio de representantes que sean elegidos 
libre y democráticamente".

Los empresarios contra la huelga

l\IO CREEN QUE
SEA EL REMEDIO
• Están contra el proyecto de ley que 

regula la representación de ios 
trabajadores en las empresas

MADRID, 4 (Logos).— La 
Confederación Española de 
Organizaciones Empresariales 
(CEOE), ha hecho publico, hoy

CANDIDATOS A 
SENADOR DE
ASTURIAS

OVIEDO, 4 (Logos).- 
Ha quedado constituida la 
lista de candidatos al puesto 
vacante de senador de 
Asturias. Los presentados en 
la junta provincial del censo 
son los siguientes por orden 
alfabético.

Adolfo Barthe (médico) 
por UCD.

J esús-Evaristo Casariego 
F. Noriega, por Comunión 
Tradicionalista, es doctor en 
Derecho y periodista.^

H o rae io Fernández 
Inguanzo por el Partido 
Comunista, (maestro 
nacional)

Luis Fernández Vega de 
Diego, por Alianza Popular 
(médico)

Fernando Morán por el 
PSOE (diplomático)

Cristina Mosquera por el 
Movimiento Comunista 
(izquierdista) es profesora 
de instituto.

F rancisco R oza 
Pontigo por ORT (obrero)

Bernardo Santaeugenia 
Bestia por la Liga 
Comunista Revolucionaria.

el siguiente comunicado 
respecto a la huelga general del 
día 5 de abril:

"Habiendo anunciado las 
centrales sindicales una jornada 
de huelga para el día 5 de abril, 
con una duración prevista de 
una hora, en protesta por el 
paro, la C.E.O.E., desea hacer 
conocer a la opinión pública que 
lamenta profundamente la 
situación de desempleo en que 
se encuentran muchos 
trabajadores españoles y la grave 
incidencia que tiene para su vida 
familiar y profesional”.

‘‘La vocación del 
empresariado por naturaleza se 
encamina a fomentar crecientes 
niveles de prosperidad y 
progreso social, creando nuevos 
puestos de trabajo. Ahora bien, 
para ello han de existir unas 
condiciones objetivas que 
permitan expectativas fundadas 
para el desarrollo libre y 
responsable de la función 
empresarial, que lamentable
mente no existen en la 
actualidad”.

‘‘Finalmente, la CEDE se ve 
en la necesidad de poner de 
relieve la falta de coherencia de 
la posición de los dirigentes 
sindicales que, pretendiendo 
luchar contra el desempleo, 
convocan a un paro generalizado 
cuando lo que correspondería 
sería el estudio y la puesta en 
práctica de medidas concretas 
para resolver la grave situación 
actual mediante el adecuado 
diálogo entre las centrales 
sindicales y organizaciones 
empresariales”.

For otro lado la Junta se ha 
constituido en sesión 
[lermanente para estudiar todas 
as acciones a seguir para que 

prospere el proyecto de ley por 
el que se regula la 
representación de los 
trabajadores en la empresa, 
especialmente en la versión que 
le ha dado la ponencia 
correspondiente el Congreso de 
los diputados.

Los empresarios consideran 
tal proyecto como gravísimo y 
lesivo para la econqmía española 
al introducir en las empresas 
elementos entorpecedores de la 
producción y ne la actividad 
organizadora para los 
empresarios.
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Rodríguez Sahagún:

La ayuda económica a 
Euzkadi y Cataluña

En los medios financieros y bancarios continúa 
hablándose de la supuesta orden que el 
Gobierno hizo circular a diversas Cajas de Áh<xro 

para que acudieran con sus recursos a socorrer las 
escuálidas economías de Cataluña y Euzkadi, dos 
regiones al borde del colapso, singularmente esta 
última de la que constantemente se reciben noticias 
que ponen de relieve cómo cada día que pasa van 
cegándose más fuentes de riqueza.

Nuestros lectores recordaran que en esta 
misma sección dimos el rumor y el consiguiente 
desmentido del ministro de Hacienda. Pues 
bien, la polémica sigue y a lo que se ve, se 
escucha o se lee por ahí, alguien ha tirado de la 
manta para decir que ha sido el presidente de la 
Caja Provincial de Ahorros de Valladolid y su 
Consejo en Pleno quienes se han negado a 
cubrir el cupo de inversión obligatoria 
destinado a la construcción del Metro de 
Barcelona y del Ayuntamiento de Alava.

Añade el rumor que una gran parte de las 
Cajas de Ahorros españolas han hecho causa 
común con la de Valladolid.

Por lo visto, en la cumbre de Hacienda han 
olvidado que desde 1977, las Cajas de Ahorros 
fueron regionalizadas por un decreto de 
Fuentes Quintana.

Los rumorólogos estiman que el tema puede 
desembocar en zonas de mayor conflictividad.

«B IslailB m ¡iiieilB ser 
iHi esSe lie empresas'^
MADRID, 4 (Efe).- “El Estado no puede convertirse en 

un hospital o asilo de empresas, porque los asilos nq. tienen 
sentido en economía", declaró el ministro de Industria y 
Energía, Agustín Rodríguez Sahagún, en sendas entrevistas 
que publican hoy los diarios “ABC" y “El País". El señor

Rodríguez Sahagún comienza ofreciendo su autodefinición 
política: “Me siento profundamente democrático en lo 
político, progresista en lo social y creo en la eficacia de la 
economía social de mercado como instrumento de creación 
de la riqueza”.

Sobre la crisis 
económica, el ministro 
opina que es necesario 
abordar la reconversión del 
modelo, lo que exige una 
visióñ global de los 
problemas y una política a 
medio y largo plazo que 
permita la necesaria 
reasignación de recursos 
productivos para consolidar 
V reestructurar el aparato 
industrial de la nación.

"Hay que ir —señala el 
responsable de la política 
industrial— a un proceso de 
capitalización con un 
porcentaje sensiblemente 
mayor de fondos propios 
que rompa el círculo vicioso 
actual, caída de 
be n ef icios-aumento de 
cargas financieras”.

El señor Rodríguez 
Sahagún opina que esto 
debe lograrse no sólo a 
través de una mayor 
capacidad de autofinancia- 
ción, sino también con 
mayores contribuciones de 
los socios.

•
 “La Administración tampoco meterá 
el dinero de los contribuyentes en 
empresas en las que no se tenga 
clara su postura"

NO A LAS 
INCAUTACIONES

En torno al caso de la 
empresa “Babcock Wilcox”, 
el ministro de Industria 
señala que la fórmula 
utilizada contempla la 
negociación entre las tres 
partes implicadas en el 
problema: trabajadores, 
representantes del capital 
actual y acreedores. Estas 
partes deben definir cual es 
la reestructuración necesaria 
y la solución concreta 
viable. "No se trata de 
poner parches, sino de 
resolver los temas en 
profundidad”.

"No habra incautación ni

Administración.
Más adelante, el señor 

Rodríguez Sahagún, se 
refiere a la crisis de la 
siderurgia española que 
—dice— hay que insertarla 
en el contexto de la crisis de 
la siderurgia mundial, con 
un descenso continuado de 
la demanda, unos excesos de 
capacidad no frenados a 
tiempo, aumento elevado de 
los costes, fuertes 
desequilibrios productivos y 
financieros, un mercado sin 
un orden adecuado y una 
política de precios poco 
realista.

Preguntado por el plan 
energético, el ministro

señala que en un plazo muy 
breve presentará al 
Gobierno una planificación 
adecuada para este sector y 
que ya ha iniciado los 
contactos con otros 
departamentos con el fin de 
perfilar aquellos aspectos 
que han de ser resueltos 
interministerialmente.

Finjalmente, el señor 
Rodríguez Sahagún se 
refiere al programa 
económico del Gobierno en 
el marco de los acuerdos de 
La Moncloa, que ha 
abordado prioritariamente 
la c o rrecc ión de los 
desequilibrios interno y 
externo (inflación y déficit 
de la balanza).

Según la revista "Zutik", 
portavoz de la organización:

m
 NO DEPONDRA

LAS ARMAS
... Hasta que no se cumplan las 
condiciones expuestas al Gobierno

BILBAO, 4 (Europa Près).—En el último número de la revista "Zutik", de la 
organización ET A Militar, ésta afirma que no dará tregua si no se aceptan sus 
condiciones mínimas, hechas públicas el pasado día 31 de enero, para hacer el 
"alto el fuego".

En este mismo sentido se han expresado los refugiados vascos que se 
mantienen aún en el exilio, quienes afirman que de momento no existe ningún 
tipo de negociaciones entre el Gobierno y ETA y a la vez que solicitan que el 
Gobierno se manifieste con respecto al tema de manera pública.

de Babcock, ni de otras 
empresas del sector privado 
por problemas de gestión. 
La solución —afirma el 
ministro— debe encontrarse 
dentro del propio sector 
privado y buscando 
fórmulas definitivas. En 
estas conidiciones habrá 
—cuándo este Justificado— 
el apoyo de la Administra
ción, pero la Administración 
no meterá el dinero de los 
contribuyentes en empresas 
en los que no se tengan 
claros su futuro y . la 
viabilidad de la solución 
enfocada”.

PEQUEÑA Y
MEDIANA EMPRESA

El Ministerio de 
'ndustria, según su titular, 
va a apoyar a la pequeña y 
mediana empresa, y a tal fin 
se está poniendo en marcha 
con toda rapidez el Instituto 
de la Pequeña y Mediana 
Empresa Industrial, en cuya 
estructura se introducirán 
los cambios necesarios para 
que en lugar de ser un 
instrumento paternalista sea 
un medio de ayuda eficaz 
para dar respuesta a los 
problemas que los pequeños 
industriales plantean a la

ANUNCIOSOFICIALES
EXCMO. AYUI\ÍTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA
En el Boletín Oficial de la Provincia núm. 70 de 

fecha 27 de marzo del año 1978, se publica anuncio 
de convocatoria del concurso para contratar la adqui
sición de agua tratada que abastecen al Barrio de Val- 
defierro.

Los antecedentes de este concurso se hallan de ma
nifiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo'de VEINTE días hábiles, a 
partir del siguiente al de la publicación arriba mencio
nada, admitiéndose proposiciones para tomar parte 
en el concurso, en la citada oficina, hasta las trece 
horas del día 19-4-78.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I. C. Zaragoza, 29 de marzo de 1978.

EL SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

e/dia
SANTORAL: S. Benito, fd., y 

S. Ambrosio, dr.

EL SOL: sale a las 5,54 y se 
pone a las 18,42 (hora solar)

LA LUNA: sale a las 4,2 y se 
pone a las 15,32 (hora solar)

* Fiéme del ruin, y me 
arrepentí.

* Fiesta zamorana, reloj y 
campana.

Flor de febrero no va al 
■rutero.

665,- Fallece S. Isidoro, arzobispo de 
Sevilla. Se le considera la figura más 

gloriosa de la cultura española idsigótica.
Era hermano de San Leandro, al que 
sucedió en el arzobispado. Presidió el 
concilio hispalense II (619} y toledano 
IV (633)

1284.- Muere en Sevilla Alfonso X, 
rey de Castilla y de León, llamado “El 
Sabio", Fomento las ciencias y las letras, 
protegiendo a sabios hebreos y árabes.

ISS.L- Se coloca la primera piedra 
para la construcción de la catedral 
madrileña de La Almudena, aún no 
concluida.

1896,- En Rumania, de ascendencia 
judaica nace el poeta, Tristan I zara, 
conocido como el padre del "dadaísmo’’, 
que infuyó notablemente en algunos

efemérides
escritores y pintores después de la guerra 
de 1914-18. Falleció en París el 24 de 
diciembre de 1963.

1921,- Con asistencia de los Reyes 
de España, se coloca la primera piedra de 
la academia de Caballería de Valladolid, 
en el mismo solar del antigmo edificio 
que fue su sede desde su establecimiento 
en 1851.

/939.— El “as" de- la aviación 
española Joaquín García Morato, muere 
al estrellarse su avión, tras un simulacro 
de combate aéreo en el aeródromo de 
Griñón TToledo).

1949.- 3e firma en Washington el 
tratado del A tlán tico Norte (OTAN).

19 77.- Se localizan, sin estallar, 
dieciocho paquetes de dinamita ocultos 
bajo sacos de escombro, junto al edificio 
del Tribunal Tutelar de Menores de 
Madrid.

/977.- El presidente egipcio, Anuar 
el Sadat, y Jimmy Carter, inician 
contactos, de dos días de duración, en 
Washington, para encontrar soluciones al 
conflicto árabe-israelí.

/977.- Se estrella un reactor DC-9 
contra una zona habitada de Georgia 
(Estados Unidos), aplastando 
automóviles y edificios. Hubo más de 
cien muertos.

e/ tiempo
MADRID, 4 (Efe).- El 

Servicio Meteorológico prevé 
para mañana cielo nuboso 
con chubascos dispersos en 
todas las regiones de la 
Península y Baleares.

Las precipitaciones serán 
más frecuentes en los sistemas 
montañosos, con riesgo de 
nieve. En Canarias habrá 
intervalos nubosos.

MADRID, 4 (Efe).— No se halla 
cerrado al tráfico ningún itinerario de 
interés general o principal puerto de 
montaña afectado por nieve o hielo.

ESTADO DE LAS 
CARRETERAS

Por otra parte, en la provincia de 
Albacete, la ruta, N-301, de Madrid a 
Cartagena, quedará cortada desde las 
09,00 horas hasta las 18,00 por obras.

Las temperaturas seguirán 
moderadas.

SGCB2021



ENSEÑANZA RELIGIOSA
BORRADOR
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el derecho de
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SE ESTRELLA UNA
AVIONETA FRANCESA

IGUALES ANTE LA LEY

El\i GRANADA
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EL MINISTRO DE 
JUSTICIA ASESOR

Guardia 
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DESAPARECEN LOS 
SEIS TRIPULANTES 
DE DOS EMBARCACIONES 
DEPORTIVAS

siniestrado como se creyó 
en un principio.

contra la montaña.
Fuerzas de la 

Civil, Cruz Roja,

de estas circunstancias 
los casos de notoriedad.
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habrá

MADRID, 
Sacerdotes, 
seglares van 
formar parte 
c omisiones

de Rabat; 
Serge de 
Toulouse.

Estos 
estudiantes

acudía a

4 (Logos).— 
religiosos y 
a entrar a 
de diversas 

episcopales

La competencia

tres últimos 
aunque se halló

también la documentación 
de una muchacha, és^ta no 
viajaba en el aparato

■ prevé 
iboso 
is en 
le la

episcopales. Incluso 
sacerdote secretario de

Francois Brevu 
21 a ños de

comunidades sin más

reuniones en calidad 
invitado.

Coso. 49 Tel. 296823 • Avd. Goya. 56 (cruce Gran Via) Tel. 2II44O • y
Plaza Huesca,2 (DELICIAS) Tel. 349766 

MELIA ESTA, DONDE VD. LO NECESITA.

a un fuerte golpe de viento 
----- i_ avioneta

religiosa de los 
I as

Ma/íc

especiales con 
voluntarios, lucharon 
durante día y medio para

Según _ 
bases, el Estado español

motor central a gas-oil.

L
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Las 260 asociaciones llegaron a un consenso:

estrictamente 
confidencial BASES PARA la LEY de

LIBERTAD RELIGIOSAEl PSOE, 
¿por un 

Gobierno de 
coalición?

.MADRID, 4 (Logos).— Las 260 asociaciones 
confesionales inscritas oficialmente en España han llegado a 
un consenso para un borrador de bases que servirán para la 
elaboración de la nueva ley de libertad religiosa.

El borrador fue aprobado en una reunión mantenida 
ayer tarde en el Ministerio de Justicia, bajo la presidencia 
del director general de Asuntos Religiosos, Sr. Zulueta, y 
asistieron representantes de la Iglesia Católica, judíos, 
musulmanes, anglicanos, ortodoxos, protestantes, baptistas 
islámicos y budistas.

En vísperas de la 
comparecencia de 
Suárez ante el Congre

so, donde el presidente, 
más aficionado a la in
triga y el "sotto voce" 
que a dar la cara ante el 
país, cuando realmente 
hace falta, la Villa y 
Corte es un hervidero 
de comentarios y conje
turas. Desde los que opi
nan que vamos a asistir 
mañana en las Cortes a 
un sensacional debate 
parlamentario con Suá
rez en el banquillo, has
ta los que dan por cier
to que ya hay arreglo 
entre UCD y PSOE, y 
el gran suceso no pa
sará de unos juegos ver
sallescos. Opinión ésta 
que parecen confirmar 
las informaciones con
fidenciales llegadas a 
nuestra Redacción esta 
mañana.

Más importante, de 
todos modos, es la espe
cie que circula por Ma
drid de que la ejecutiva 
del PSOE comparte ma- 
yoritariamente el crite
rio de que es preciso un 
Gobierno de coalición, 
incluso bajo la presiden
cia de Suárez, con el re
quisito de que las car
teras ministeriales que 
se adjudicaran al PSOE 
fueran exactamente pro- 

, porcionales al actual pe
so del partido en la so
ciedad española.

Al parecer los pri
meros responsables del 
PSOE han llegado al con
vencimiento de que un 
Gobierno de coalición 
sería la única posibilidad 
de agilizar el tránsito de
mocrático y espantar 
negros nubarrones que 
se advierten en los dis
tintos frentes de la vida 
nacional, y que podrían 
hacer inviable un futuro 
Gobierno en solitario 
de los socialistas, que 
es lo que en un princi- 

, pió deseaban.
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GRANADA, 4 
(Logos).—Una avioneta 
francesa monomotor de 
cuatro plazas, se estrelló en 
el barranco de Los Sillones, 
en las cercanías de Alhama, 
en la madrugada del pasado 
domingo^ falleciendo los 
cuatro ocupantes de la 
misma. El accidente no pudo 
ser descubierto, dado lo 
aislado del paraje hasta 24 
horas después, por un pastor 
que pasaba con su rebaño 
por aquellos lugares. Según 
parece el accidente se debió 

a- 
la 
a
3- 
te 
:e

rescatar los cadáveres de la 
avioneta, quienes quedaron 
en sitios dificilísimos 
colgados de matas y peñas al 
borde de un precipicio, la 
avioneta quedo totalmente 
destrozada.

Tras muchas horas de 
esfuerzo pudieron ser 
rescatados los cadáveres, 
que fueron trasladados a la 
ciudad de Alhama donde 
quedó instalada la capilla 
ardiente, tras la práctica de 
la autopsia.

Los fallecidos son: Jean 
Pierre Eduard Coste Thierri, 
de 2 0 años -vecino de 
Toulouse, piloto del aparato; 
Guy Laplu de 22 años de 
Rabat (Marruecos) Jean Pail 
Caroff de 23 años también 

LA TELEFONICA DEBE 
FACILITAR UN RECIBO

MADRID, 4 (Efe).— “No existe nin^na dificultad en facilitar al usuario un 
recibo telefónico detallado”, manifesto el presidente de la Organización de 
Consumidores y Usuarios, Antonio García de Pablos, al tiempo que facilitó a los 
informadores una copia del recibo telefónico de que disponen los usuarios belgas.

Efectivamente dicho recibo contiene las precisiones de día y hora en que se han 
efectuado las llamadas así como el número de teléfono solicitado con un indicativo 
de si é'ste es nacional o internacional.

“De este modo el usuario dispone de un control y de una posibilidad de 
reclamación de la que carece totalmente el usuario español”, dijo el señor De Pablos . 
“En la mayoría de los países comunitarios disponen de esta clase de recibo y es de 
esperar que la Compañía Telefónica de nuestro país deje de considerar “imposible” 
adaptarlo en España, como ha declarado hasta ahora”.

limitación que el respeto a 
la ley, a los derechos ajenos, 
a la paz y a la convivencia 
pública como exigencia del 
orden público. En 
consecuencia, quedan 
garantizados, entre otros, 
los derechos de profesar 
libremente una fe, cambio

A L I C A N T E , 4. 
(Logos).—Dos embarcacio
nes deportivas, que salieron 
de los puertos de Alicante y 
de Vi IIajoyosa, con tres 
tripulantes cada una de 
ellas, zozobraron, a unas 
diez millas de la costa, 
habiendo desaparecido los 
ocupantes de las mismas.

Una de ellas, la canoa 
“Charin”, con motor fuera 
borda, de 4,50 metros de 
eslora, que salió del puerto 
de Alicante, fue rescatada a 
última hora de la noche, sin 
sus tripulantes, que han 
desaparecido. Son Francisco 
Sánchez Manzanero, de 35 
años, Francisco Nadal 
Torregrosa, de 39 , y el 
hermano de éste, José, de 
treinta y siete; los 
casados y ve ci n os 
Alicante.

Del Club Náutico
V i 11 ajoyosa salió 
embarcación “Lavis” 
cinco metros de eslora. 

tripulada por José Luis 
Navarro Juan, de 
veintinueve años,casado, 
Andrés Gener Peñarrubia, 
de la misma edad soltero, y 
José Serrano Tineo, de unos 
treinta y tres años, casado, 
todos ellos vecinos de 
Novelda. No han aparecido 
ni la barca ni sus tripulantes, 
a pesar de los rastreos que 
durante todo el día de ayer 
realizaron lanchas de la 
Comandancia de Marina de 
Alicante.

Quedan garantizados los derechos de 
profesar libremente una fe, practicar 
los ritos de culto y escoger libremente 
la ciase de educación

de confesión practicar los 
ritos de culto y escoger la 
clase de educación que 
desee recibir.oara sí y para 
sus hijos, y celebrar los ritos 
matrimoniales de la 
confesión a que pertenezca.

En el p r oyecto se 
garantiza a las comunidades 
de creyentes los derechos a 
establecer libremente 
lugares de culto, promover 
asociaciones educativas, 
culturales y sociales, y 
relacionarse con las demás 
comunidades extranjeras de 
la misma confesión religiosa.

Asimismo se establece 
que las creencias religiosas 
no constituirán motivo de 
desigualdad de los españoles 
ante la Ley, sin que puedan 
alegarse motivos religiosos 
para impedirles el ejercicio 
de cualquier trabajo o 
actividad en el desempeño 
de cargos o funciones 
públicas.

Se contempla asimismo 
la asistencia religiosa de las 
fuerzas armadas, centros 
hospitalarios y de 
enseñanza, así como en los 
establecimientos 
penitenciarios.

España, Europa...y 
al mundo le ofrecemos
una'Nueva Puerta en

PLAZA HUESCA.2 
(DELICIAS)

TERCERA OFICINA DE VIAJES MELIA EN ZARAGOZA

Salga al Mundo... por la puerta de Mella.

MC

Se indica también que la 
enseñanza religiosa en los 
centros docentes será 
voluntaria y que los 
extranjeros residentes en 
España gozarán en materia 
religiosa de los mismos 
derechos que ios españoles.

Asimismo se contempla 
que el Gobierno podrá 
convenir con las confesiones 
religiosas modalidades 
específicas de colaboración, 
y a tal efecto, se tendrá en 
cuenta el número relevante 
de creyentes en España y 
ambiente mundial, 
antigüedad de su existencia 
y patrimonio suficiente 
actividades culturales. Se 
podrá dispensar de la prueba 

conocer todo lo relacionado 
con el cumplimiento y 
aplicación de las medidas 
relacionadas con las 
confesiones religiosas 
corresponde al Ministerio de 
Justicia constituyéndose 
como órgano asesor del 

mismo una comisión 
interministerial de Asuntos 
Religiosos, en la que estarán 
representados los 
ministerios de Asuntos 
Exteriores, Defensa, 
Interior, Hacienda, 
Educación y Ciencia y 
Cultura.

Al término de la reunión 
el Sr. Zulueta manifestó que 
se está avanzando 
positivamente y que para 
cu ando se apruebe la 
Constitución habrá ya 
elaborado un proyecto de 
ley que el Gobierno podrá 
enviar al Parlamento si lo 
considera oportuno.

SEGLARES EN LAS 
COMISIONES DE LOS 
OBISPOS COMO 
MIEMBROS DE PLENO 
DERECHO 

como integrantes, de pleno 
derecho, de las mismas, 
según ha sabido Logos en 
fuentes informadas.

En concreto, se sabe que 
hay propuestas de seglares 
para entrar a formar parte 
de las comisiones de 
pastoral y de apostolado 
seglar. Hasta el momento, 
nada más que los obispos 
eran integrantes de las 
distintas comisiones
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Como protagonistas de /os incidentes de San Sebastián

H CONSEJO GENERM VOSCO 
lOENIlEICI 0 UlIOADEOECHISIOS

BILBAO, 4 (Logos).—EI Partido Socialista de Euskadi 
(POSE) solicitará con otras fuerzas políticas la inmediata 
dimisión de los Ayuntamientos más significativos de 
Euskadi, entre otros, los de las cuatro capitales vascas, y 
establecerá acuerdos con los demás partidos para realizar 
una estrategia común con el propósito de acelerar las 
elecciones municipales, considerando “inadmisible la 
postura del Gobierno de retrasarlas”.

• El mismo organismo repudia la campaña de exageración 
sobre los incidentes del “Aberri Eguna”

• Por su parte el PSOE pide la dimisión de los alcaldes vascos
En el extenso 

comunicado que facilitó el 
Partido S ocialista de 
Euskadi (POSE) señala los 
próximos objetivos de cara a 
delimitar el Consejo General 
Vasco y acelerar su 
consolidación para lograr 
una autonomía y acelerar la 
transferencia de poderes” 
adoptando, si es preciso, 
posiciones de fuerza frente 
al Gobierno del Estado.

Para ello pide a los 
consejeros socialistas vascos 
para que actúen de manera 
coordinada con los demás 
representantes socialistas de 
los distintos organismos 
preautonómicos del Estado 
y propone la celebración de 
una reunión de todos ellos, 
a celebrar en el País Vasco 
en fecha próxima.

En torno a la coyuntura 
económica anuncia que el 
equipo de economistas del 
PSOE defenderá las 
alternativas socialistas a la 
actual crisis y hace un 
llamamiento para que cesen 
las actuaciqnes de los grupos 
violentos, cuya actividad 
puede cond ucir a la 
desestabilización y les pide 
que actúen en el marco 
democrático.

EL CONSEJO GENERAL 
VASCO RECHAZA 
LA CAMPAÑA CONTRA 
EL “ABERRI EGUNA”

El Consejo General 
Vasco en la reunión 
celebrada ayer, ha hecho 
público un comunicado en 
el que expresa su satisfacción 
por las multitudinarias 
manifestaciones públicas del 
Aberri Eguna y afirma que

FUERZAS ELECTRICAS 
DE NAVARRA, S. A.

Pone en conocimiento de sus abonados que, si 
el tiempo no impide la realización de los trabajos, hoy 
martes, día 4, y por necesidades del servicio, se corta
rá el suministro de fluido eléctrico en los siguientes 
lugares y horas que se indican:

De 14 a 15,30 horas, en Ejea de los Caballeros. 
T. C. La Corona.

De 17,30 a 19 horas, en Ejea de los Caballeros, 
C. T. Carasoles.

Pamplona, 4 de abril de 1978

• BANQUETEÓ '
• REUNIONES
• CONVENCIONES

FALANGISTAS SIN CONGRESO
MADRID.- Grupos de militantes y seguidores de Falange Española y de las JONS 
(auténtica) ante el Cine España, donde debía celebrarse un congreso que fue suspendido

en ellas, se exteriorizaron 
“de forma pacífica, cívica y 
serena la tenaz voluntad de 
este país”.

“Sin dejar de deplorar 
—dice la nota— actitudes de 
incidentes aislados que no 
llegaron a alcanzar en 
ningún momento 
importancia y seguramente 
dé cantidad muy inferior a 
los producidos en otras 
ocasiones y lugares, el 
Consejo rechaza con la 
mayor energía toda la 
campaña contra el Aberri 
Eguna, campaña susceptible 
de crear un ambiente de 
hostilidad o al menos de 
incomprensión contra el 
País Vasco cuya firme

Pedro María Ric, 14
Tels. 23G537 36

(5 líneas)

ZARAGOZA

a última hora (Foto Efe) 

voluntad de pacificación y 
de desarrollo político 
ordenado debe quedar fuera 
de toda duda”.

INFORME DEL CONSEJO 
GENERAL VASCO SOBRE 
LOS INCIDENTES 
OCURRIDOS EN SAN 
SEBASTIAN

E i Consejo General 
Vasco ha estudiado el 
informe de la comisión 
creada al efecto, de los 
hechos ocu rridos los 
pasados días 10 y 1 1 en San 
Sebastián, calificados “de 
carácter grave”. Según las 
conclusiones a que han. 
llegado los comisionados, en 
los mismos participaron 
entre 40 y 50 personas que 
actuaron conjuntamente en 
unas ocasiones, y en grupos 
menores en otras. —El 
consejero Sr. Benegas dijo 
que el informe elaborado se 
ha concluido, y que algunos 
de ellos son conocidos.

5 AGENCIA ÜE

[VIAJES RívBrcars a
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EXCURSIONESTODOS LOS DOMINGOS A 
ANDORRA 500 pesetas por persona

ESPECIALES PENSIONISTAS Y JUBILADOS 
VACACIONES EN TORREMOLINOS
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de Pensión Completa, comidas en ruta y 
transporte incluido.

SALIDA EL DIA 16 DE ABRIL. PRECIO: 10.500 Ptas.

VACACIONES EN BENIDORM.
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de P/C. y transporte incluido.
1.a SALIDA: 2 de MAYO. PRECIO: 8.500 Pts.

VACACIONES EN SALOU
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de P/C. y transporte incluido.
1.a SALIDA: 2 DE MAYO. PRECIO: 8.250 Pts.

Los causantes de tales 
hechos, en los que 
abundaron las agresiones de 
tipo personal, contra 
vehículos, contra 
establecimientos e 
inmuebles, portaron barras 
de hierro, porras, cadenas y 
pistolas, de todo lo cual 
hicieron uso. También 
señaló el Sr. Benegas que la 
comisión de investigación ha 
identificado a varios de 
estos grupos incontrolados, 
significados individuos de 
extrema derecha, aunque no 
han facilitado nombres. 
Anunció que la comisión ha 
elaborado dos informes: 
uno para la Prensa —el que 
aquí se comenta— y otro de 
tipo confidencial quevaaser 
entregado al gobernador 
civil de Guipúzcoa y al fiscal 
de la Audiencia de San 
Sebastián, con detalle de 
lugares, horas y acciones.

El Sr. Benegas expresó el 
compromiso del Consejo 
General Vasco que se 

interesa de que prosigan las 
investigaciones y de que los 
responsables de tales 
acciones no queden 
impunes, para lo cual exigiré' 
las actuaciones y las 
sanciones que corresponda.

También acusó a lo£ 
poderes públicos de que 
estos hechos de signo de 
extrema derecha “no 
reciben el mismo 
tratamiento ni la misma 
investigación por los 
organismos competen es 
que los de signo contrario”.

El Consejo General Vasco 
ha aprobado también la 
metodología para la 
elaboración de la 
declaración política del 
Consejo, la creación en la 
Consejería de Cultura, de 
los departamentos de 
Ciencia e Instituciones 
Culturales y de Bellas Artes 
y Promoción Cultural, 
nombrándose a don Juan 
San Martín director del 
primero de los 
departamentos, y a don 
Angel García Ronda del 
segundo.

A s i m i s m o fueron 
designados los miembros del 
Consejo que entenderán en 
los conciertos económicos y 
juntas generales.

Por último, en la 
referencia se anunció la 
reunión para el próximo día 
once del presente mes de la 
comisión mixta para el 
traspaso de competencia del 
Gobierno de Madrid al 
Consejo General Vasco.

FALSAS ALARMAS

Dos falsas alarmas sobre 
colocación de otras tantos 
artefactos explosivos se 
registraron en las últimas 
horas, una en Bilbao y otra 
en BaracaTdo. La primera, 
durante la celebración de un 
acto en homenaje y 
desagravio al corresponsal 
en Bilbao de diario “El 
Alcázar’’ a quien 
recientemente le fue 
destruida su oficina de 
investigador privado, en un 
atentado terrorista. Una 
llamada telefónica 
anunciaba la colocación de 
una bomba en el comedor 
del hotel donde se celebró el 
almuerzo, la policía 
comprobó que se trataba de 
una falsa alarma.

Otra, en iqual sentido, 
ocurrió en el inmueble d e 
vecindad de la calle Doctor 
Albiñana, número 16, en 
Baracaldo. El aviso se 

’■ecibió en el domicilio de un 
vecino, quien fue advertido 
en vascuence y castellano, lo 
que motivó el desalojo de 
los vecinos del inmueble, 
hasta que la policía pudo 
comprobar que se trataba de 
un falso aviso.

LOCALIZADO EL 
COCHE DESDE EL 
QUE SE DISPARO 
CONTRA UN 
GUARDIA CIVIL

La dotación de un coche 
patrulla del 091 ha 
localizado el vehículo 
utilizado por el comando, 
probablemente de ETA, que 
ametralló al centinela de la 
casa cuartel de 
Lamiajo-Lejona alcanzando 
levemente al mismo, que 
replió la agresión junto con 
otro guardia que se hallaba 
junto a la puerta. Parece 

confirmarse que al menos 
uno de los componentes del 
comando fue alcanzado por 
los disparos de la Guardia 
Civil, ya que en los 
asientos delantero’S del 
automóvil utilizado han 
aparecido manchas de 
sangre.

También fueron hallados 
otras en el muro tras el cual 
tuvie'ra luqar el atentado.

El automóvil , un Seat 
124 de color verde, 
matrícula B1-7.588-C, fue 
encontrado en el municipio 
de Guecho, en la parte 
trasera del Club Deportivo 
Jolaseta. Estaba con las 
luces encendidas y 
presentaba evidentes 
señales de abandono.

DETENCION TEMPORAL 
DE CUATRO PRESUNTOS 
MIEMBROS DE ETA

SAN SEBASTIAN, 4 
( L ó g o s).—J osé Manuel 
breóla Saizar, de 20 años de 
edad; Alberto Uranga 
Mendizábal, de 19 años; 
Jesús María Múgica 
Lopetegui, también de 19 
años, y Agustín Luluaga, de 
17 años, presuntos 
miembros de ETA, fueron 
detenidos, según se ha 
podido saber, el pasado 
viernes en Villabona, por la 
Guardia Civil del puesto de 
Andoain.

Según fuentes policiales, 
los cuatro individuos son 
miembros de un comando 
de ETA, y desde hace algún 
tiempo y en varias ocasiones 
han recibido instrucciones 
tanto militar como 
políticamente de la citada 
organización.

En el momento de la 
detención les fueron 
ocupados efect.os 
procedentes de robos, varias 
matrículas de coches, un 
revólver detonador, botellas 
preparadas para usarlas 
como cócteles “molotov” y 
diferente tipo de 
propaganda de ETA.

Los cuatro detenidos 
fueron puesto ayer a 
disposición de la autoriad 
judicial, que ordenó la 
libertad de todos ellos, 
excepto uno, previo pago de^ 
una fianza.

DESACTIVADO UN 
ARTEFACTO EXPLOSIVO

Un artefacto compuesto 
por cinco kilos de goma-2 y 
cinco kilos de tuercas, 
preparado para hacer 
explosión, fue desactivado 
en Hernani, por miembros 
de expertos del equipo de 
explosivos de la Guardia 
Civil.

El artefacto, que se 
hallaba depositado en una 
hendidura de una pared de 
la Calle Baja del Puerto, 
estaba situado a un metro 
aproximadamente del suelo, 
se hallaba conectado 
varios multiplicadores 
eléctricos y a un cable 
disimulado entre las zarzas 
del monte y terminaba en 
las proximidades de un 
puente. El artefacto s® 
hallaba preparado para su 
explosión a falta de le 
conexión de una pila.

Al parecer, la bomba iba 
destinada a atentar contra la 
Guardia Civil, ya que 
lugar donde fue colocada es 
de tránsito habitual de 
vehículos de estas fuerzas.
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España depende demasiado del petróleo

Escribe:
GAñC/A

Ibuiroo
Y Fraga escuchó 

a Ramoncín
Todos sabemos que Fraga es capaz de cualquier 

cosa, que lo ha demostrado. Lo que faltaba era 
que fuera capaz de escuchar a Ramoncín, el punk-rock de 

Vallecas City. Y el otro día lo hizo, que yo lo vi en la sala 
"Emmanuelle", de Madrid, con estos ojos que se ha de 
comer la tierra.

El motivo fue el coctel de "La Codorniz" para presen
tarse a los treinta y siete años de existencia. La fiesta 
era una multitud de famosos (excepción hecha de los hu
moristas rebotados por la empresa) que se apiñaban como 
en el Metro en hora punta. Allí estaba Leonor Castro, la 
secretaria que ha visto pasar tres directores,más los adjun
tos correspondientes y aún verá algunos más atendiendo 
correctísimamente a cuantos llegaban. Allí andaba el 
gobernador civil, señor Rosón, que me debe una entrevis
ta; y Cela, al que ya he entrevistado; y García Pavón, a 
quien hube de sacar en un concurso televisivo; y Conchita 
Montes y María Cuadra, a las que quiero llevar a cenar con 
políticos de pro; y Alfredo Amestoy, a quien no he conse
guido hacer escribir en varias revistas; y Vizcaíno Casas, 
con quien en cierta ocasión estuve en una cena valenciana 
y me contó un montón de chistes; y Luis Angel de la 
Viuda, el de "Más-menos", con el que intervine en su 
programa cinematográfico de Radio Nacional.

El "show" eran unas palabras de Juan F. Vilchez, 
cuarto director de la saga codornicesca, más intervencio
nes de los adjuntos Máximo y Martinmorales, explicando 
el invento, y la actuación del rockero vallecano, brillante 
fichaje de la revista remozada. Apareció el Ramoncín con 
túnica y gafas negras y me pisó un callo. Dice mi hija que 
es un pisotón histórico y que ahora tengo un callo cotiza
ble en la sociedad actual. Y en esto llegó Fraga como uno 
más, y se fue a buscar sitio en la muchedumbre, para no 
perderse detalle.

El tal Ramoncín, camisa desgarrada, imperdibles por 
doquier, espalda pintada en rojo atardecer, micrófono 
que se ponía ora en la boca, ora en la bragueta, que esto 
es la democracia y hay que contestar el orden establecido 
hasta que venga lo que venga. El tal Ramoncín desenca
denó una tempestad de decibelios mientras daba alaridos 
en hortera-pop.

La defensa del tímpano me obligó a emigrar hacia la 
salida y allí me quedé hablando con una señora de las 
de antes, que decía que con aquello no se reía, y que 
había que ver que "La Codorniz" antes se metía con 
gente como Ramoncín y ahora los fichaba, y que "La 
Codorniz" antes se metía con los que escribían mal y 
ahora ponía "madalehas" en sus anuncios, en vez de 
"magdalenas", que es como viene en el Diccionario.

Enseguida empezó la huida de las celebridades. Cela, 
que no hablaba de magdalenas, sino de que no quería que
dar sordo; Evaristo Acevedo, tal cual; Jesús Torbado, que 
se iba a su casa de las afueras, porque nada hay como la 
paz del campo; Julio Carabias, descalabrado por un deci- 
beliazo. Y todos los demás. Todos exceptos Fraga. Fraga 
debió quedar, resistiendo un número detrás de otro. 
Cuando me fui todavía estaba dentro.

Rudo entrenamiento. Después de escuchar a Ramon
cín, lo que suceda en el Parlamento se le antojará pura 
filfa.

MADRID, 4 (Logos).— 
La sociedad promotora de 
recursos naturales, 
dependientes del Banco de 
Bilbao, invirtió en el año 
1977 un total de noventa 
millones de pesetas en 
investigación en el campo 
energético, a lo largo de las 
distintas concesiones que 
dicha entidad tiene 
adjudicadas por parte de la 
Administración, mientras 
que para el año 1978, la 
inversión prevista por dicha 
sociedad será de cieñto 
sesenta millones de pesetas, 
lo que representa el cuatro 
por ciento del total 
dedicado por España a la 
investigación minera en 
España, que en estos 
momentos asciende a tres 
mil ochocientos sesenta y 
cuatro millones por año, 
según ha manifestado el 
presidente de dicha 
sociedad, D. José Rosón 
Trespalacios. La cifra de la 
citada inversión en la 
investigación pninera, 
añadió, es prácticamente la 
mitad de la destinada a 
hidrocarburos, que asciende 
a siete mil millones de 
pesetas por año.

Según manifestó el Sr. 
Roson, el problema 
energético tiene una enorme 
importancia para nosotros, 
ya que la excesiva 
participación del petróleo 
en el abastecimiento 
nacional, el insuficiente 
esfuerzo realizado en la 
prospección e investigación 
de los recursos energéticos 
propios V, finalmente, la 
espectacular expansión de 
las importaciones de 
productos energéticos, es un 
reto que habrá que 
responder conjugando el 
esfuerzo de la Administra- 
ción con la iniciativa 
privada.

En el campo de ja 
iniciativa privada se sitúa 
Promotora de Recursos 
Naturales, S.A. (PRN), que 
al orientar sus programas 
selectivos en materia de 
prospección y explotación 
está dando preferencia a 
aquellos recursos 
energéticos de vital 
importancia para la 
economía española, 
fundamentalmente el 
lignito, V el uranio, así 
como otras energías 
(geotermia, marina...), otros 
minerales metálicos o no.

Deficientes asignaciones para las 
investigaciones mineras

así como las rocas 
industriales, constituyendo 
todos ellos objetivos 
prioritarios.

Para cubrir los diversos 
objetivos de la sociedad se 
han solicitado una serie de 
permisos de exploración, a 
lo largo y a lo ancho del 
territorio nacional . de los 
que ya han sido adjudicados 
veinte en las provincias de 
La Coruña, Lugo, Teruel y 
Lérida.

En el tema de lignitos, en 
los permisos otorgados en 
Galicia, desde el mes de 
julio pasado, *se investiga 
exhaustivamente en ellos, 
habiendo concluido la 
primera fase de perforación 
con la ejecución de catorce 
sondeos y procediéndose 
actualmente a la realización 
de una campaña geofísica, 
previa a la siguiente 
campana de perforación.

En los primeros permisos 
recientemente otorgados en 
Teruel y Lérida, se procede 
activamente al 

CONFERENCMIOQUIO 
Om POR EL 
BANCO OE VIZCAYA

Con motivo de la presentación del

«Manual de Interpretación práctica del Impuesto General sobre 
la Renta, Patrimonio y Medidas Urgentes de Reforma Fiscal»

reconocimiento geológico y 
toma de muestras para su 
análisis.

En cuanto al uranio, 
acaba de concluir la fase 
principal de las 
negociaciones con la 
Administración para la 
creación de un consorcio 
,formado por la Junta de 
Energía Nuclear, Empresa 
Nacional de Uranio, 
Promotora de Recursty 
Naturales y un grupo 
extranjero. La participación 
de la Administración sería 
del cuarenta por ciento, la 
extranjera de otro cuarenta 
por ciento y el veinte por 
ciento restante, de PRN.

Respecto, a otras 
energías, en este sentido se 
estudian posibilidades de 
participación en geotermia, 
así como se ha obtenido la 
admisión en Eurocean, 
siendo el único grupo 
español integrado en esta 
asociación europea. El 
desarrollo de proyecto de 
energía marina por 

. 3: ■ 

diferencia térmica que están 
en fase de estudio podrían 
tener una aplicación 
práctica en zonas como las 
Islas Canarias.

En cuanto al estaño, en 
la asociación PRN con el 
INI, minas de Almagrena, 
S.A., se mantiene un 
programa de investigación 
intenso sobre "Mina 
Sultana” en la provincia de 
Teruel. También existen 
negociaciones en curso con 
sociedades extranjeras en 
este campo, que podrán 
culminar positivamente con 
aportación técnica y 
financiera para la 
explotación de los permisos 
solicitados en Extremadura 
y Salamanca.

La actividad dentro del 
grupo de rocas industriales y 
ornamentales es también 
intensa, estando en estudio 
los resultados obtenidos de 
caolín, mármoles y arcillas 
especiales, pendientes de 
evaluación, que permitan 
definirlos como 
acumulaciones comerciales 
explotables, así con la 
investigación de 
posibilidades en otros 
campos como feldespatos, 
magnesitas, serpentinas, etc.

POR LA DENOMINACION DE 
"REDONDELA DE LA LECHE"

• El alcalde va a presentar querella 
criminal contra varios medios informativos

VICO, 4 (Efe).-E/ alcalde de Redondela, Amado González Cardama, tiene previsto 
convocar de inmediato, un pleno del Ayuntamiento para proponer al mismo la presentación de 
una querella criminal contra diversos medios y agencias informativas.

El motivo de esta querella es la denominación de "Redondela de la leche , referida al 
"affaire" sucedido en Santander, con la desaparición de leche en polvo de un depósito franco, 
fraude que suma varios miles de millones de pesetas.

El señor González Cardama dice que los medios informativos actúan de'mala feal invocar de 
nuevo el nombre de la villa en un caso como el de "Reace" que, equivocadamente, se denominó 
el aceite de Redondela, cuando los depósitos y empresa peiteneci'an al municipio de

Señaló el alcalde que ha perjudicado hasta tal punto la relación de aquel "affaire" a los 
redondelanos, que no hace mucho tiempo —dijo— un grupo folklórico desplazado a Asturias fue 
increpado varias veces por el público en altavoz, preguntando con sorna dónde habían metido el 
aceite.

Por los daños ocasionados, el alcalde piensa pedir una indemnización de cien millones de 
pesetas.

NO HAY NUEVOS EXPEDIENTES

SANTANDER, 4 (Europa Press).-El Tribunal de Contrabando no ha incoado ningún nuevo 
expediente en los 'últimos dfas, para el esclarecimiento del presunto escándalo de la desaparición 
de considerables cantidades de leche en el puerto de Santander.

Hasta ahora, según se sabe oficiosamente, son 14 los presuntos implicados, y se calcula en Jd 
toneladas y mediada leche robada o desaparecida, de lasque han aprehendido unas 13. Del total, 
30 toneladas sonde leche sin desnaturalizar.

PONENTE-AUTOR

DON IGNACIO ASPICHUETA FRANCIA
Censor Jurado de Cuentas Supernumerario y Asesor Fiscal

EN LA SALA DE CONVENCIONES DEL HOTEL 
CORONA DE ARAGON

Día 5 de abril de 1978 
A las 19,30 horas

Las personas interesadas en asistir a este acto pueden retirar las 
invitaciones en el Edificio Central del Banco de Vizcaya en la calle 

Coso, 66. Don Tomás de Arriba

Los ssistentes serán obsequiados con un ejemplar de la nueva publicación
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baja máxima de 5 puntos en 
Santander. Cierre pobre y con 
oferta.

HACIA ABAJO

(Información bursátil 
facuitada por el Banco de 
Vizcaya en exclusiva para 
ARAG ON/exprès. )

BARCELONA
Los primeros valores locales 

del sector de servicios se

muestran sostenidos, pero la 
entrada de las eléctricas vuelva 
la orientación y a medida que 
pasa la sesión se agudizan las 
posiciones o ferentes. 
Unicamente el sector del 
automóvil tiene diferencias 
favorables entre 1 y 2 enteros, 
destacando el deterioro de las 
químicas-papeleras y 
siderúrgicas, notándose bajas de 
6 en Cepsa, 5 en Tubacex, 3 en 
0 larra y P. Reunidas. Los 
bancos industriales tienden a las 
repeticiones y en los comerciales 
se señala papel sin operaciones 
para Central y Popular con la

GESTION 
DE

CREDITO 
OTICIAL

BILBAO
La semana se ha encarado en 

la bolsa bilbaína con ceño 
arrugado. Desde la entrada de

OTRA VEZ
los valores eléctricos se notaba 
que el mercado está dominado 
por la oferta y el ambiente se 
iba deteriorando a medida del 
transcurso de la sesión. Al final 
el índice señala una baja de 1,29 
puntos con 9 valores en alza, 36 
repeticiones y 29 pérdidas. En 
bancos repeticiones mayoritarias 
y retrocesos de 4 para Banasto.
3 en Popular, 2 en Occidental y 
1 en Hidrola, 2,5 en Iberduero y 
1 en Viesgo y cierre en papel 
para todos los integrantes del

grupo. En siderúrgicas hay un 
avance 0,5 en Hornos y de 3 en 
Cerrajera pero perdían 5 Olarra 
y 2 Tubacex. Flojo balance el de 
químicas al retroceder 6
Petróleos, 3,5 Explosivos, 3 

Sarrio y 440 enteros Resinera, al 
cotizar a 210 por ciento. En el 
resto de los corros predominan 
los desgastes y el cierre se 
muestra intranquilo y con 
oferta. Indice: 91,79 (-1,29)

Agricultura. Industria 
Comercio. Construcción 

Navales

Junta General del

BANCO HISPANOAMERICANO
(Celebrada en Madrid el 2 de Abril de 1978)

MADRID I

Del discurso del Presidente, Don Luis de Usera:
“Hay que movilizar la iniciativa empresarial porque el empresario es el verdadero 

protagonista de la economía de mercado. Hay que restaurar la idea del 
beneficio, que no sólo es lícito sino indispensable para el funcionamiento de la economía libre.

“Insistimos en la necesidad de rectificar las limitaciones que mantienen los 
dividendos bancarios en desproporción respecto del valor real de los capitales y las reservas.” 

“El nuevo equipo directivo es joven y entusiasta, un conjunto de magníficos 
profesionales que, atento a la política trazada por el Consejo, asegura por muchos 

años la eficaz dirección del Banco.”

Comienza la semana con una 
sesión en la que desde el primer 
momento ha salido papel de 
realizaciones de beneficios con 
abundancia, no pudiéndose 
absorber con las posiciones de 
dinero que existían. Las bajas 
son numerosas e importantes. 
En los bancos comerciales oferta 
clara y retrocesos de 6 puntos 
en Bilbao, Central y Popular, de 
4 en Banesto, 3 en Santander y 
2 en Vizcaya. En los industriales

destaca el recorte de 4 en 
U rq u i jo. 0 ferta y tajas 
importantes que vienen a 
representar el 5 por ciento en las 
eléctricas. Su índice -3,10. En 
alimentación Ebro retrocedía 4 
y mayor equilibrio en 
construcción e inmobiliarias, 
con avances de 3 en Inmob. 
Metro, de 0 en Urbanizadora y 
Dragados y pérdidas de 3,25 en 
Urbis, y 3 en Q-istaleria. En 
monopolios Campsa mejora 
medio entero, y similar importe 
de pérdida en Telefónica. Otro 
grupo con fuerte descenso en su 
índice, 1,97 puntos, el 
químico-papelero, donde los 
retrocesos son de 6 en Cepsa, 3 
en Oxígeno, 2,25 en Energía, 2 
en Explosivos y publicación de 
papel en Ibys -15. En 
siderúrgicas los descensos son de 
4 enteros en Olarra, 3,75 en 
Tubacex, 1 en Hornos y 5 en 
Zardoya. En el grupo del 
automóvil hay diferencias 
positivas mejorando 2 enteros 
Beata y 3,5 Femsa. El cierre 
cansado y con oferta. Indice: 
91,62 (-1,37)

/ José A. Traver 
Espallai^ucs5. 

E COSO,24-32,2“ 
TELS. 210496-210497
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Resultados Datos Relevantes (en millones )

Resultado después de 
Costes de Explotación.... 
Fondo de autoseguro de 
crédito..............................  
Amortización de valores 
Beneficio a Distribuir.... 
A Reservas...................... 
A Dividendos.................  
A Impuestos....................

8.841 millones

1.456 millones
1.300 millones
6.425 millones
1.561 millones
2.503 millones
2.361 millones

1977 1976
Beneficio a distribuir...... 6.425 5.821
Recursos propios............ ....  40.832 35.449
Recursos de clientes............. 520.666 410.235
Efectos y Créditos............ .... 474.559 373.605
Balance total*................... .... 731.884 567.017
*No incluye cuentas de orden
Accionistas 144.000
de los que el 67'/í posee menos de 100 acciones.

Del discurso del Primer Director General, Don Alejandro Albert:

“Durante todo el Ejercicio el Banco Hispano Americano ha puesto el máximo empeño
—con éxito— en aplicar fielmente las directrices de las autoridades monetarias.”

“El crecimiento de las inversiones bancarias típicas, por encima de la ya elevada tasa 
de incremento de los acreedores, da idea del gran esfuerzo realizado para 

satisfacer las demandas de los clientes, apoyar la actividad económica y sostener los niveles de empleo.”
“El Banco Hispano Americano opera activamente en los principales 

centros financieros del mundo y cuenta con una creciente clientela internacional.”

Acreedores:
Como consecuencia del propio cree imien
to y de las absorciones consumadas du
rante 1977, los depósitos en pesetas y 
moneda extranjera se incrementan en 
1 10.000 millones de pesetas, es decir en 
un 26,9^'í, con ganancia de la cuota de 
mercado al mejorar la participación del 
Banco Hispano Americano en el total de 
recursos ajenos de la Banca.
Inversiones:
La inversion crediticia crece el Z7''i.
El mayor crecimiento relativo de las in
versiones sobre los recursos ha sido po
sible gracias a la eficaz utilización de los 
mercados monetarios nacionales \ ex
teriores.
Red:
La incorporación de IIH oficinas ya en 
marcha y 91 de nueva creación lleva a 
1.105 la red disponible para el Banco 
Hispano Americano.
Internacional:
Ha mejorado un punto > medio la parti
cipación porcentual del Banco Hispano 
Americano en los intercambios exteriores 
del pais.
En 31 de diciembre de 1976 el Balance- 
total del Banco en moneda extranjera 
ascendía a 940 millones de dolares.

Con nuestra presencia actual en 21 países 
fxxlemos contar con una creciente clien
tela internacional.
Merece destacarse la inauguración de la 
Sucursal de París que con la Agencia de 
Nueva York y el Banco L’rquijo Hispano 
Americano Limited, de Londres, nos per
mite estar presentes en tres centros finan
cieros del mundo.
Mecanización y Drganizac ion
Se han creado, 35 (¿entros Administra
tivos que absorben los trabajos de 358 
Oficinas > constituyen los nucleos básicos 
en que se apoya el plan de mecanización, 
cuya fase se esta desarrollando en el Ban
co con las instalaciones del teleprtxeso 
3.600 tjue alcanzara a toda nuestra red de 
Oficinas. Estas instalaciones llegan ho> a 
12 provincias.
Grupo Financiero:
Se han establecido las ba.sfs suficientes 
para la constitución del Grupo Finan
ciero Hispano Americano.
Estas actividades se desarmllan desde el 
propio Banco > a través de StKitdadts 
especializadas.'
El conjunto requería una reorganización 
que permita unicidad de direction, de 
[Kilitica y de imagen. Dentro de esta linea 
se han creado la "(.orporac ion Finanuer.i 
Hispamer y la '(.orporacion Inniohi-

liaría Hispamer ' > se ha delimitado la 
actividad de Banit al campo de los servi
cios financieros.
El capital de las tres StKiedades es poseído 
al cien por cien p(>r el Banco Hispano 
Americano.
Personal:
Nada mas satisfactorio que resaltar el 
papel primordial que ha tenido en los 
'ogros alcanzados el pt-rsonal a todos los 
niveles. Gracias a su entrega > competen
cia, el Banco Hispano Americano puede 
presentar a la junta General los brillantes 
resultados del ejercicio de 1977.
Los servicios, la expansion y la competen
cia plantean nuevas exigencias a nuestros 
proyectos inspirados en una permanente 
preocupación hacia cuanto contribuya a 
satisfacer las aspiraciones sociales del 
personal.
(.onfianza en el futuro:
Los cambios registrados en el contexto 
español > su mertado financiero cons-

hace taita planteamientosorigin.dcs.
(on el ajsoyo de los aecionista-s, del (.on- 
sejode Administration \ de todo nuestro

banco do huesea...un banco de “ínteres "capital

CRISIS EN 
EL MERCADO
DE FLETES
MADRID, 4 (Logos).— 

Durante 1977 se construyeron 
buques por un total de 27,5 
millones de toneladas arqueo 
bruto, justo 6,5 millones menos 
que en 1976. Sólo ocho países, 
citados por orden descendente 
de productividad, Japón, Suecia 
España, Alemania Federal, 
Francia, Inglaterra, Estados 
Unidos e Italia sobrepasaron el 
millón de toneladas, Japón 
encabeza la lista con 11.700.000 
toneladas (cuatro millones 
menos oue en 1976), seguido 
muy de lejos, por Suecia con 

2.300.000 toneladas (200.000 
menos que el año anterior) y 
España con 1.800.000 toneladas 
(con mejora de medio millón 
comparado con 1976).

Mientras tanto, la situación 
anterior a las festividades de la 
Semana Santa no ha sufrido 
grandes variaciones

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

OFERTAS 
TRABAJO

40.000 mensuales. Ofre
cemos veinticinco traba
jos caseros. Escríbanos. 
RUFEAL - ROSAL 
PONTEVEDRA.

VENTAS
Vendo furgoneta 4F Su
per. Matrícula Z-2346-A 
muy buen estado. Buen 
precio. Teléf. 228576. 
De 9 a 13.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARA(JOZANO
Cambios del día 15 de Marzo de 1978

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA.................... 79,973 80,231
1 Dólar Canadiense .... 71J31 71,443
1 Franco Francés.......... 16,894 16,967
1 Libra Esterlina............. 152,'3 72 153,188
1 Franco Suizo............... 40,980 41,219100 Francos Belgas(com) . 249,900 251/4981 Marco Alemán............ 38;904 19,126

100 Liras Italianas............ 9,303 9,344
1 Florín Holandés . . . . 36,425 36,627
1 Corona Sueca ....... 17,247 17,340
1 Corona Danesa.......... 14,158 14,229
I Corona Noruega .... 14,902 14,978
1 Marco Finlandés .... 19,047 19,155

100 Chelines. Austríacos . . 539,192 544,617
100 Escudos Portugueses . 195,198 196,794
100 Yens Japoneses.......... 34,292 34,477
100 Francos Belgas (fin) , . 249,447 251.829
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BOLSA de
Preced. HOY

Informe del Movimiento Unitario de Parados

BANCOS

Banco Zaragozano .................... 285 281
Banco Exterior .......................... 274 274
Banco Central ............. ■........... 315 309
Banco Español de Crédito .... 227 223
Banco Hispano Americano .... 213 213
Banco de Santander .................. 336 333
Banco Popular Español ............. 213 207
Banco de Bilbao......................... 253 247
Banco de Vizcaya .... ............. 214 212
Banco Industrial de Cataluña . . 173 —
Banco Occidental....................... 168 —
Banco Atlántico.......................... 215 215
Banco Urquijo............................ 228 218
Banco Industrial del Sur............. 208 —

Puede haber Irabaju 
para todos los espalóles

ELECTHICAS

Hidro Española ......................... 77,5 ' 74,5
Sevillana...................................... 76 69
Cantábrico ................................. 77,5 75
Eléctrica Viesgo......................... 70 68
Hidro Cataluña............................ 61 60
Iberduero .................................... 73,25 70
E. Reunidas................................. 50,5 51
Unión E. Madrileña.................... 71 69,5
Penosa ........................................ 67,25 67,5
Fecsa 5.000 ................................. 66 65
Fecsa 1.000 ................................. 69,5 68

MINER \S

Ponferrada ................................. 50
Duro Felguera............................ 48 43

SIDKKOMI T \I4 IHJC \S

Altos'Hornos.............................. 34 33
Auxiliar F C ....................... 74 74

ALIMENT SCION

Azucarera . , .................. 70 25 70
Ebro .................  . 262 258
Aguilas 63 63

BILBAO, 4 (Logos).- “En la actualidad se contabilizan 1.377.829 parados’’, según 
declara el Movimiento Unitario de Parados en un comunicado, que al referirse a la pro
vincia de Vizcaya, subraya que cuenta actualmente con 53.000 parados oficialmente, 
sucediéndose los expedientes de crisis a una media de dos ó tres diarios. Recuerda 
cómo el número de parados ha aumentado de un 4 por ciento en 1973 en un 10,4 por 
ciento en 1978, afirmando más adelante que “en pfspaña existen recursos económicos 
para poder dar trabajo a toda su población". Más adelante añaden que “si los 800.000 
millones evadidos fuera de nuestras fronteras y los 25.000 que los capitalistas escati
man a Hacienda se utilizaran, se crearían 1.500.000 puestos de trabajo". El Movimien
to de Unitario de Parados, constituido en Madrid ante 30.000 personas el día de la 
“marcha de los parados", dice que “nos movemos en la dirección de unir a los trabaja
dores, a los parados y activos, para entrar todos forzar a que nos den soluciones y exi
gir el derecho al trabajo.

Mientras tanto, queremos 
que los parados tengamos 
unas condiciones de vida dig
nas y vamos a pedir a los al
caldes u otros organismos 
gratuidad de servicios indis
pensables. El Movimiento 
Unitario de Parados estará a 
la cabeza en la jornada del 
día 5 contra el paro”.

QI IM IC\S

Petróleos......................................
Explosivos...................................
Energías......................................

166,5 160,5
95,5 93,5
57 54,5

CONSTRUCCION

Dragados ................................... 220 222
Urbis........................................... 97,25 94
Inmobiliarias Metro.................... 98 101
Vallehermoso.............................. 110 110

\ ARIOS

Telefónica................................... 90 89,5
Galerías Preciados....................... 72,5 72
Campsa........................................ 236 236,5
Tabacalera................................... 153 153
Astilleros 24 23
Metro...........................................
Unión Fénix ............................ 319 322
Seat............................................. 60 62
Renta inmobiliaria 72 72

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

UfllflM AHORROS 
[XZARA<jOZA.ARAOOnYRIOIA

CAMACHO Y REDONDO, 
CON LOS MINISTROS DE 
TRABAJO E INTERIOR

Los secretarios genera
les de CC.OO. y UGt, Mar
celino Camacho y Nicolás 
Redondo, se han entrevista
do con los ministros de Tra
bajo e Interior, Sres. Calvo 
Ortega y Martín Villa, a 
quienes acompañaban el go
bernador civil de Madrid, Sr. 
Rosón, el doctor de Políti
ca interior, Sr. Sancho Rof 
y el subsecretario de Traba
jo, entre otros.

La reunión, convocada 
por el Gobierno, ha girado 
— informa CC.OO.— en tor
no a la jornada de acción del 
próximo día cinco convoca
da por ambas centrales sin
dicales para llamar la aten; 
ción sobre el grave problema 
del paro, en especial el agrí
cola y juvenil, los expedien
tes de crisis y el conjunto de 
los problemas y reivindica
ciones que afectan los traba
jadores españoles: acción 
sindical en la empresa, nego
ciación colectiva, patrimo
nio sindical, control de la 
Seguridad Social por parte 
de los trabajadores, partici
pación en la empresa públi
ca, etc.

Los representantes del 
Gobierno han planteado 
—señala la citada central— 
su preocupación por la in
cidencia del paro en los ser
vicios públicos (transportes, 
sanidad, etc.) explicando los 
dirigentes de CC.OO. y UGT 
que está en las centrales el 
ánimo de evitar el máximo 
molestias a los usuarios y 
al público en general, por 
lo que los paros en estos sec
tores se realizarán fuera de 
las “horas puntas” y fraccio
nados, en el caso de los 
transportes, y garantizando 
en todo momento el servicio 
en el caso de la sanidad.

En Madrid, los emplea
dos del Metro y la Empresa 
Municipal de Transportes 
pararán fuera de las “horas 
punta” de forma fracciona
da, mientras que Renfe pa
rará de 9 a 10 de la mañana, 
exclusivamente.

rCALERIA^DEARTr^

Galería LEONARDO

9 Central sindical vasca contra 
el paro de una hora

ANTONI Y 
TERESA SANROMA

(Cerámicas)
Perpetuo Socorro, 2 - Teléf. 370600

BILBAO, 4 (Logos).- La 
central sindical ELA-STV (a), 
rechaza el llamamiento al paro 
de una hora propuesta para 
el próximo miércoles por la 
(Confederación Europea de Sin
dicatos como protesta contra el 
paro y la crisis económica cen
surando duramente a dicha 
(Confederación.

En un comunicado hecho 
público señala, entre otras cosas, 
que “tanto las centrales 
sindicales afiliadas a la CES, 
como las que pretenden 
ingresar, se han apresurado a 
organizar la versión vasca, 
corregida y aumentada de la 
convocatoria, decidiendo en 
nombre de todos un paro de 
cuatro horas. ELA-STV (a) 
desde su fundación mantiene el 
principio de la plepa 
independencia sindical de los 
trabajadores de Euskadi, su 
organización y estrategia les 
pertenece por tanto 
exclusivamente a ellos. Lás CES 
nada tiene que decir al respecto. 
La actitud de la burocracia de 
Bruselas es tan antidemocrática, 
como la de sus aliados de otro 
del Estado español. Es una 

• Camacho y Nicolás Redondo 
confirman: Mañana habrá paros 
de una hora en todo el país

ingerencia inaceptable en los 
asuntos internos de los 
trabajadores del pueblo vasco.

“Suponemos que las CES 
— añaden— no dirigirá su 
llamamiento, de solidaridad a 
los trabajadores siderúrgicos de 
Euskadi, cuando gran parte de la 
actual crisis de la siderurgia 
vasca se debe a la política 
proteccionista del capitalismo 
europeo, tan bien secundada por 
sus sindicatos. Tampoco serán 
convocados, pensamos, nuestros 
arratzales (pescadores), a no ser 
que la ŒS piense que el parar y 
no salir a la mar es el mejor 
medio para que no sean 
perseguidos apresados, juzgados 
y multados.

“Los trabajadores del pueblo 
vasco, aún no integrados en 
Europa, no tenemos por qué 
secundar un paro que sólo 
beneficia a las burocracia de 
determinados sindicatos que 
reciben, a cambio, importantes 
cantidades de dinero, para luego 
mantener las estrategias de 

• Renacen los incidentes en Cádiz

monopolio sindical que 
defienden”.

En su último apartado 
ELA-ETV (a) propugna la 
unidad nacional e internacional 
de todos los trabajadores, pero 
no secunda en la^ actuales 
circunstancias el paro ni la 

asamblea en horas de trabajo 
propuestas por la CES.

NO SE COMBATE
EL PARO CON MAS PARO

BARŒL0NA, 4 (Logos).- 
Ante la convocatoria de las 
centrales sindicales para 
interrumpir el trabajo durante

• Si se usan ios 800.000 millones 
evadidos fuera del país

Si los grandes capitalistas pagan 
a Hacienda los 250.000 millones 
de pesetas que escatiman

una hora el próximo día 5, 
como expresión de protesta 
contra el elevado nivel de paro 
existente, la natronal “Fomento 
del Trabajo Nacional”, en una 
nota, expresa, en primer lugar, 
que comparte en su totalidad la 

preocupación general por tan 
grave problema, dada las 
consecuencias humanas, 
económicas, y sociales que dicha 
situación comporta.

Piensa, en cambio gue no se 
combate el paro con mas paro, y 
que la convocatoria de las 

# Crece la conflictividad laboral en 
sectores-clave de Barcelona.

centrales sindicales no va a 
significar ayuda alguna para la 
smución del problema, sino que 
más bien crea nuevos motivos de 
preocupación y evidentes 
perjuicios a empresas, 
trabajadores y al país en general, 
dada la grave situación 
económica que entre todos 
debemos afrontar y resolver.

Por ello, “Fomento” 
propone a las centrales 

sindicales la celebración de una 
reunión conjunta, en la que, tras 
un análisis de la situación, pueda 
estudiarse con realismo y 
objetividad la puesta en practica 
de acciones realmente eficaces 
contra el paro.

LA ASAMBLEA DE 
ENSEÑANZA PRIVADA 
PROPONDRA UNA 
HUELGA INDEFINIDA

La Asamblea de Enseñan
za Privada de Madrid ha de
cidido por mayoría propo
ner huelga indefinida a par
tir del próximo día 18 para 
presionar sobre la postura 
de los empresarios en las 
actuales negociaciones de
convenio colectivo. Se pre
tende que esta huelga sea le
gal.

La asamblea, que se cele
bró * el Aula Magna de la 
Fac_ de Derp;ho de la

Complutense con asistencia 
de algo más de mil personas, 
estuvo presidida por las cen
trales sindicales CC.OO., 
FETE-UGT., CSUT, SU, y 
CNT.

Esta propuesta se presen
tará en la reunión nacional 
que los representantes sin
dicales de las distintas pro
vincias celebrarán, quizá el 
próximo día quince para de
cidir la postura general de 
los trabajadores de la ense
ñanza.

Durante la asamblea bu- 

bo cierto confusionismo por 
enfrentarse las pretensiones 
de la mesa de las centrales 
sindicales y de los asistentes, 
ya que mientras las centra
les en un primer momento 
prentendían proponer una 
nuelga con plazos definidos 
de revisión, los profesores 
estaban muy dispuestos a 
llevar a cabo una huelga in
definida, como finalmente 
se decidió.
NUEVA TENSION EN 
CADIZ

CADIZ, 4 (Logos).— Una 
serie de incidentes callejeros 
se han producido al no lle
gar aún la solución del con
flicto laboral que enfrenta a 
armadores y pescadores.

Empezaron los incidentes 
en los alrededores del mue
lle V posteriormente en la 
plaza de La Merced, donde 

los huelguistas desalojaron 
ios puestos que instalan par'a 
la venta a precios reducidos 
de retales, cerámica... Los 
manifestantes no pudieron 
realizar ninguna otra acción 
porque estaban controlados 
por las fuerzas del orden pú
blico.

A las tres de la tarde se 
recrudeció el conflicto. En 
principio por la Cuesta de 
Las Calesas, donde la Poli
cía Armada desvió el tráfi
co rodado y tomó algunas 
azoteas para la mayor vigi
lancia, y posteriormente por 
la Plaza de San Juan de Dios 
y de Pío Doce, lugares en los 
que la fuerza pública disper
só a los huelguistas a base de 
botes de humo, balas de go
ma y gases lacrimógenos; se 
extendieron más tarde por 
casi todo el centro donde 
rompieron las lunas de los 
bancos. Cerraron como con
secuencia del conflicto los ca
fés, bares y comercios.

ENTREVISTA CSUT 
CON EL MINISTRO 
DE AfíRlCULTURA

MADBII), 4 (Logos).- El 
ministro de Agricultura, Sr. 
Lamo de Espinosa ha recibido a 
una delegación de la CSUT 
integrada por Jeronimo Lorente, 
secretario general; Francisco 
Casero y Gonzalez Sánchez, 
presidente y secretario general, 
respectivamente, del sindicato 
de Obreros del Campo de 
Andalucia y Femando Cardona, 
secretario del Campo de la 
Secretaría Confederal.
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En la

comisiones

WADI HADDAD, el conocido

AM/GO DE BLAS PIÑA fí

COVAHHÜBIAS

VICTORIANO DUOUE

en posesión de 
condecoraciones 

entre ellas la

con doña 
Bernaldes

gobernador 
Coruña y 

división

NUEVOS DATOS SOBRE 
EL FALLECIMIENTOBIOGRAFIA DEL 

TENIENTE GENERAL 
PEREZ-VIÑETA

Mérida, en donde recibirá 
sepultura.

En la 
mandó el 
regulares, 
intervino 
Brúñete,

gobernador 
canaria.

Como
d ivis ión,

CAPILLA ARDIENTE 
EN EL GOBIERNO 
MILITAR DE CACERES

Exteriores 
Nacional.

Estaba 
numerosas 
militares.

de 
ha

ideas 
sido

denominado 
terrorismo 
fallecido en

doctor 
marxistes

autor, Pilar Delgado 
Agón.

en 
y 

de

i de Asuntos 
y de Defensa

protectorado español de 
Marruecos.

medalla militar colectiva y 
posee las grandes cruces de 
la orden imperial del yugo y
I a s flechas, orden de

guerra española, 
décimo tabor de 
en Alhucenas, e 

en las batallas de 
Belchite, Teruel,

pueblo natal.
Estaba casado 

María Dolores 
Amarillas, y era 
seis hijos.

agua, se posa en la cabeza y 
las manos de sus dueños 
constituye la admiración 
todos los vecinos del lugar.

del Movimiento.

a la regiónvinculado 
extremeña.

La última Al mando de 
participó en las ।

general de

pacificación del

militar de La 
mandó la 
acorazada.

el “padrino" del 
internacional, ha 
Alemania Federal.

palestino 
que

Como teniente general, el señor Pérez-Vi
ñeta se distinguió estos últimos años, en
tre otras cosas, por sus vinculaciones em
presariales a nivel de consejo de adminis
tración. Intervenía, entre otras cosas, en la 
Compañía Telefónica y en la empresa na
cional "Santa Bárbara".

Cuando por causa de su edad cesó al 
frente de la Capitanía General de Catalu
ña, el teniente general Pérez-Viñeta pasó a

décima legislatura de las
Cortes perteneció a las

La capilla ardiente del 
teniente general don 
Alfonso Perez Viñeta, 
fallecido esta mañana en 
Cáceres, será instalada al

PAG. (ñt€ft©ll®Iñl©llí

el general
Ha muerto

Pérezl/ineta
CACERES, 4 (Agencias).— El teniente general del Ejército, en situación de reserva, 

Alfonso Pérez-Viñeta y Lucio, ha fallecido en la residencia de la Seguridad Social de 
Cáceres a las seis y media de esta mañana, a consecuencia de una hemorragia cerebral

El teniente general Pérez-Viñeta, que había pasado una temporada en su finca “El 
Barco”, m el término municipal de Piedras Albas, se disponía a regresar a Madrid, a 
última hora de la tarde de ayer, cuando se sintió repentinamente enfermo.

Secretario nacional del 
Frente de Juventudes, en la 
época de José Antonio Elola 
Olaso, el señor Pérez-Viñeta 
fue capitán general de 
Cataluña, procurador en 
Cortes y consejero nacional 
del Movimiento.

Había nacido en Mérida, 
ejerció su actividad 
profesional en el regimiento, 
"Argel 27", de guarnición 
en Cáceres, ciudad que le 
había concedido la medalla 
de oro, y se encontraba muy

pública del teniente general 
Alfonso Pérez-Viñeta fue el 
envío de un telegrama de 
adhesión al acto de 
afirmación patriótica, 
organizado por “Fuerza 
Nueva”, el pasado domingo, 
en Madrid, en el que 
intervino Blas Piñar.

El cadáver del teniente 
general será trasladado a

Don Alfonso Pérez 
Viñeta nació en Mérida 
(Badajoz), el 28 de febrero 
de 1905.

Desde muy joven prestó 
servicios militares relevantes 
y participó en el 
desembarco de Alhucemas.

ANTONIO MUÑOZ, vecino 
de Puente Oenil, Córdoba, es el 
propietario de “Volarín", un 
canario que ha demostrado unas 
condiciones sorprendentes. Este 
curioso ejemplar entra y sale de 
su jaula, revolotea por las 
habitaciones y por los 
alrededores, acud^ al río a beber

CHARLES HERBERT BEST, 
descubridor de la insulina, 
fármaco que ha contribuido a 
salvar la vida de millares de 
personas, ha fallecido a la edad 
de setenta y nueve años, después 
de una vida dedicada a la 
investigación y a la ciencia 
médica.

“Volarín" ha hecho también 
una extraordinaria amistad con 
un perro pastor alemán sobre el 
que también se posa. El canario 
vuelve siempre a comer y a 
dormir a su jaula.

DUOUE, vecino de Puertollano, 
Ciudad Real, ha sido detenido 
como presunto autor de la 
violación de una niña de siete 
años. La víctima se hallaba en las 
proximidades de su domicilio, 
cuando el acusado se la llevó al 
parque de “La Rincona", donde 
ocurrió la violación. Victoriano 
Duque cuenta con un amplio 
historial delictivo. A finales de 
febrero había sido detenido por 
el robo de un camión siendo 
puesto en libertad el pasado 
nueve de marzo.

procurador

por designa

clon de
Franco

taborun

Fue capitán 
genera/ de 
Cata/uña.

y consejero 
nacional

ofensiva de Aragón, batalla 
del Ebro y liberación de 
Cataluña.

Siendo teniente coronel, 
fue jefe de la milicia de 
Falange Española 
Tradicionalista y de las 
JONS. ¡Bajo el mando del 
teniente general 
Moscardó-coronel en el 
Regimiento de Cazadores de 
Montaña número 8, en San 
Sebastián, al ascender a 
general de brigada 
desempeñó el mando de la 
inspección general de la 
Policía Armada. 
Posteriormente fue

Cisneros y del mérito naval 
y mérito militar.

Recibió las medallas de 
oro de las provincias de 
Badajoz y Cáceres. Era hijo 
adoptivo de algunas 
ciudades de Cataluña, y 
recibió las medallas de oro 
de las cuatro provincias 
catalanas. Fue hijo 
predilecto de Mérida, su

Militar de la ciudad.
La capilla ardiente se 

montará en una de las salas 
de honor del edificio. El 
cadáver será conducido a 
Mérida, donde mañana será 
inhumado.

En relación con la muer
te del teniente general D. 
Alfonso Pérez-Viñeta, a con
secuencia de una embolia 
cerebral, se ha informado 
en medios próximos a la fa
milia que se encontraba pa
sando unos días de descanso 
en la finca “El Barco”, situa
da en el término municipal 
de Piedras Alba (Cáceres), 
donde a mediodía de ayer 
se sintió indispuesto.

Posteriormente, la indis
posición aumentó y se de
cidió su traslado a la capftal 
cacereña, donde fue ingre
sado en la Unidad de Vigi
lancia Intensiva de la Resi
dencia Sanitaria de “San 
Pedro de Alcántara”, ha
cia las cinco y media de la 
tarde. La embolia cerebral 
se repitió hacia las cinco y 
media de la madrugada y 
fue causa del fallecimiento 
del ilustre soldado, poco 
después, sin que nada pudie
ra hacerse por evitarlo el 
equipo de médicos que le 
asistió.

En 1967, ascendido a 
teniente general, pasó a 
ocupar la Cápitanía General 
de Cataluña, cargo en el que 
cesó en el año 1971, al 
pasar, a un cargo de destino 
por cumplir la edad 
reglamentaria.

Fue procurador en 
Cortes en las legislaturas III, 
IV, V, VI y Vil, y en 
ffoviembre de 1971 fue 
nombrado por el jefe del 
Estado consejero nacional

residir a Madrid, desde donde preparó la campaña para las elecciones 
como consejero provincial del Movimiento por Badajoz; en aquellas 
elecciones restringidas la candidatura del señor Pérez-Viñeta fue 
ampliamente derrotada por la del actual ministro de Sanidad y 
Seguridad Social, señor Sánchez de León. Aquella elección, que tuvo 
como escenario la sede del Gobierno Civil de Badajoz, celebrada en 
1971, tuvo un especialísimo significado político dentro del fran
quismo, pues se consideró que era todo un símbolo que marcaba el 
declive del "búnker" franquista en beneficio de las nuevas genera
ciones procedentes del llamado "Frente de Juventudes", cual era el 
caso de Sánchez de León quien, a partir de entonces, inició una 
carrera política a nivel nacional realmente meteórica.

Aquella derrota supuso que al teniente general Pérez-Viñeta tu
viera que designarle directamente el entonces jefe del Estado para 
ocupar un escaño en el Consejo Nacional del Movimiento.

Los restos mortales del famoso 
pediatra, de 49 años, que se hizo 
guerrillero, serán inhumados en ~ 
Beirut. El doctor Haddad era el 
número uno de la lista de los 
más buscados por Israel

JESUS DE LA HOYA, poeta 
nacido en Soria y afincado en 
Zaragoza, presentó ayer tarde en 
el Ateneo su nuevo libro de 
poemas titulado “Analogía del 
Alba”. La presentación corrió a 
cargo de Inocencio Ruiz Lasala y 
recitarón poemas de esta 
publicación, juntamente con el

y Marcos

Pérez-Viñeta formaba ya por entonces entre tos representantes 
franquistas más afines a la ideología "ultra" de Blas Piñar López. 
Tanto en sus anos como procurador en las Cortes franquistas, como 
al ocupar un escaño en el Consejo Nacional, apoyó en numerosas 
ocasiones las mociones presentadas por ese político, al que acompa
ñó en numerosos actos públicos, manifestaciones, etcétera, siendo 
de especial relevancia aquella que tuvo como escenario la Puerta del 
Sol y la Plaza de Colón de Madrid, recordada gráficamente al apa
recer el señor Piñar López blandiendo un zapato, sobre el "capot" 
de un automóvil.

Tuvo también un especialísimo significado político el hecho de 
que, en los últimos años del franquismo, el teniente general Pérez- 
Viñeta pronunciara un discurso ante un auditorio compuesto por 
antiguos miembros del "Frente de Juventudes" en el que defendió 
la tesis de la necesidad de revitalizar el "S.E.U." para hacer frente, 
con él, a la subversión universitaria.

En los últimos meses de su estancia en Cataluña como capitán 
general puso un especial empeño en la organización de las llama
das "jornadas catalanas en Extremadura", consistentes en una 
visita de varios días de duración, efectuada por los entonces go
bernadores civiles y presidentes de las cuatro diputaciones cata
lanas, a las dos provincias extremeñas. El señor Pérez-Viñeta pre
tendía con esto realizar un acercamiento, a nivel de políticos y 
estamentos oficiales, entre estas dos regiones.

Desde que finalizara su mandato en Cataluña, el señor Pérez- 
Viñeta repartía su tiempo entre temporadas en Madrid, en su do
micilio particular, y otras en su finca de Piedras Albas (CácereS) 
situada junto a la frontera de Portugal, y muy próxima á la lo
calidad de Alcántara, de la que es oriunda su esposa.
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“Hay aiaebas méiíicas, 
pera mal rapartmaf

MADRID, 4 (Logos).— La urgente necesidad de limitar 
el ingreso en las facultades de Medicina ha sido una idea 
constantemente repelida, y pedida expresamente por el mi
nistro de Sanidad y Seguridad Social, en la reunión general 
constitutiva de las comisiones nacionales de especialidades 
me'dicas, celebrada en la sede del Instituto Nacional de Pre
visión, de Madrid.

El acto, presidido por el 
ministro de Sanidad y Segu
ridad Social, señor Sánchez 
de León, ha sido calificado 
de trascendental, sobre todo 
en orden al reconocimiento 
internacional de los títulos 
de especialistas otorgados en 
España, al tiempo que se 
abandona una actitud califi
cada por algunos de los ora
dores como “vergonzantes” 
en la otorgación de los mis
mos. Los planes para la 
puesta en rñarcha y desarro
llo de las cuarenta especia
lidades que ahora se han 
clasificado han de estar lis
tos, para las respectivas nor
mativas conjuntas del Mi
nisterio de Educación y 
Ciencia y Ministerio de Sa
nidad y Seguridad Social, 
dentro de seis meses.

La constitución de estas 
comisiones, según ha mani

• LOS CONSUMIDORES 
ESPAÑOLES EN LA 
CONSTITUCION

MADRID, 4 (Logos).— “Los problemas del consumidor 
no tienen fronteras, aunque tengan sus peculiaridades en 
cada nación. Hay una Europa oficial y no oficial de los con
sumidores de la que España se encuentra fuera. Tenemos 
que subirnos a ese tren en marcha”, ha manifestado el pre
sidente de la OCU don Antonio Garcia de Pablos en una 
rueda de prensa en la que informó de su reciente viaje por 
países de la CEE y contactos con dirigentes y organizacio
nes europeas de consumidores.

Manifestó asimismo el Sr. 
García de Pablos que en Europa 
se dedica cada vez más impor
tancia al tema de los consumi
dores y que, ya no se habla de 
protección, sino de su promo
ción.

Sobre su viaje a Europa la 
Pasada semana, informó que ha 
mantenido contactos con el co
mite económico y social de la 
CEE y el BEUC (Buró Europeo 
de Uniones de Consumidores) 
por un lado, y con la lOCU, o 
internacional de los consumido
res, por otro. Con respecto a la 
CEE, dijo que se ha entrevista- 
do^ con el director del servicio 
señor Sheenan, quien ha dispen
sado una buena acogida a la 
OCU; que le ha sido facilitado 
un texto sobre publicidad men
tirosa y engañosa, especializado 
y de gran interés, que presenta
rá el próximo jueves en Bilbao 
en la asociación vizcaína de 
Marketing y Publicidad, as' co
mo otro relativo al mundo agrí
cola. El presidente de su comi
té económico y social, Sr. de 
Ferranti y sus colaboradores 
por su parte, le ha mostrado las 
cooperativas de consumo, inexis
tentes en España, y les ha habla
do de las relaciones entre orga
nizaciones sindicales y de consu
midores. Con respecto a la 
BEUC, que acoge únicamente a 
los nueve pafses de la CEE, dijo 
que ha presentado ante ella una 
solicitud de adhesión y que esta 
organización ha invitado a la 
Ocu a participar en la reunión 
de Luxemburgo en mayo próxi
mo, al tiempo que se ha intere
sado por sus actividades sobre 
los conceptos mantenidos con 
la lOCU o internacional de los 
consumidores con sede en l.,a 
Haya y a la que pertenecí! 37 

festado el Sr. Sánchez de 
León en su intervención, su
pone el primer paso decisivo 
en la tarea de ordenación ge
neral de la actividad profe
sional médica, paso que de
be encuadrarse en el conjun
to de acciones tendentes a la 
reforma sanitaria del mode
lo de atenciones a la salud 
que hoy rige en nuestro país.

Y el ministro añadió:
“Es bueno que comparez

camos aquí, unidos en la 
problemática sanitaria y en 
la pretendida solución de la 
misma, distintos organismos 
tanto ministeriales como 
cooperativos e instituciona
les. Y es reconfortante que 
lo hagamos así para eviden
ciar que nuestros propósitos 
son comunes y que el sector 
público en que nos situa
mos, el de la sanidad, nadie 
debe protagonizar más de lo 

• Lo pide García de Pablos, presidente 
de la OCU

• ''La Telefónica española debería 
imitar a las de otros países"

paises, el Sr. García de Pablos 
dijo que se ha pedido el ingreso 
de la OCU en la misma, ha sido 
invitado a la asamblea que ce
lebrará en Londres el próximo 
mes de julio y que él por su par
te se ha ofrecido para servir de 
vehículo de acercamiento de 
los países hispanoamericanos, 
de los cuales sólo pertenecen 
por el momento Méjico y Puer
to Rico.

Informó asimismo que se ha 
podido conocer muy bien las 
organizaciones de consumidores 
en Bélgica, que ha sido invitado 
a asistir a una reunión del comi
té belga de consumidores y que 
se ha entrevistado con el minis
tro de relaciones con la CEE, 
Sr. Calvo Sotelo, con el emba
jador Basols y el ministro con
sejero Funier, de quien dijo 
que es necesaria una mayor cla
ridad en su política exterior y 
que represente no sólo a un 
ministerio, sino a todos los 
ministerios, a la sociedad y a 
la ecoiiomía española.

Tras señalar que la acción 
en (.‘I plano in leí nacional es 
tarea dt: Estado y de urgente 
importancia, (Jeslacó de su 
viaje, las coopérai ivas (Je con
sumidores europ(!as que no solo 
(intienden de l^iomerciali/ación 
de alimentos, tejidos o electro

El ministro de Sanidad, que abogó 
por el "numeros clausus", ensalzó 
la figura del médico de familia

Reunión de las comisiones nacio
nales de especialidades médicas

que le corresponde, y todos 
debemos incitar a los demás 
a una consciente correspon
sabilidad en nuestras tareas 
comunes”.

El ministro insistió en la 
necesidad de este trabajo 
conjunto, para pasar des
pués a la descripción del pa
norama real de la formación 
médica y a las repercusiones 
de esta realidad sobre todo 
el sector sanitario. En este 
sentido afirmó que la masifi- 
cación, actual situación en 
las aulas universitarias con 
una desproporción entre el 
número de alumnos y la ca
pacidad real docente de las 
facultades de Medicina, ha 

dome*sticos, sino también de 
vivienda, créditos, educación, 
salud, etc., las publicaciones 
periódicas y unitarias que estas 
tienen; la presencia asidua, com
petente y eficaz de los españoles 
en el mundo europeo e interna
cional y el interés por la ideolo
gía y acciones, principalmente 
en el campo de los suruarios, ob- 

.servados en distintos medios. 

"están —dijo— a gran distancia 
de Europa, pero nos miran con 
simpatía y la OCU tratará de 
buscar unos estatutos que nos 
permitan colaborar con la CEE 
en el campo del consumo".

Declaró también que espera 
la respuesta de los distintos gru
pos parlamentarios —hasta ahora 
solo la ha tenido de Fraga— para 
la inclusión de los consumidores 
en la Constitución, concreta
mente en los artículos 5, 44 y 
46. Dijo asimismo que la OCU 
no puede aceptar y luchará 
siempre por el derecho de 
audiencia de los consumidores al 
redactar disposiciones generales, 
como el reciente plan energético 
aprobado por decreto, y los de
rechos de intervención en la pla
nificación económica y en la 
empresa pública.

f inalmente expresó su deseo 
de que los redaciort.’s de la Cons
titución española se pongan al 
nivel (Je las consiiluciones fran
cesa , bí.'lga , italiana y fiolan- 
desa incluyendo a los consumi
dores, y de (iu(.' la Compañía íe- 
lelónica Nacional imite a la 
holíindesa y a la Irancesa, qta;, 
—la primera desde haca; años y la 
segunda en l(^c^ta próxima- (aci- 
liten ij S(JS usu.irio;, r(!cibos con 
día, hora e importe (Jelallado de 
las conferencias.

llegado a un deterioro de la 
formación que en ella se im
parte que, el diagnóstico es 
unánime, no puede conti
nuar por más tiempo.

Luego se refirió a las ci
fras de graduados en los úl
timos años y puso de relieve 
que, pese al número, el 40 
por 100 de estos profesiona
les está en las dos grandes 
poblaciones españolas.

Luego se refirió el minis
tro a la necesidad de la pues
ta en marcha de los cursos 
de especialidades, dada la si
tuación con que se encontra
ron cuando se creó el nuevo 
Ministerio.

En tal sentido el Ministe
rio ha dado las normas opor- 

--tunas para que en los dos 
hospitales clínicos que van a 
construir en Málaga y Bada
joz incorporen sendas escue
las de formación de medici
na rural.

PLAN CULTURAL DE 
DESARROLLO RURAL

Está en estudio la distri
bución y funcionamiento de 
178 centros rurales fijos co
mo parte fundamental del 
convenio firmado el 17 de 
enero con el Iryda, ha ma
nifestado el director general 
de Desarrollo Comunitario, 
José Manuel García-Marga- 
llo. Mientras tanto y como 
preparación para las activi
dades permanentes de estos 
centros, el departamento 
que él preside está realizan
do en las zonas de acción 
del Iryda 67 cursos imparti
dos por centros móviles que 
abarcan desde la alfabetiza
ción hasta la formación es
pecífica en técnicas agrarias, 
pasando por los temas de 
economía familiar rural y la 
preparación para el certifica
do de escolaridad.

“El problema fundamen
tal con el que tropezamos a 
la hora de poner en marcha 
todas estas actividades es la 
carencia de personas ade
cuadas para ejercer como 
animadores en los centros. 
Más adelante ha dicho que 
para subsanar esta falta se 
están impartiendo unos cur
sos de una semana de dura
ción a ocho horas por día 
mediante los que se intenta
rá transformar al personal 
de las cátedras de la Sección 
Femenina y otras institucio
nes similares en personas ap
tas para las tareas de anima
ción en las comunidades ru
rales.

El mismo director gene
ral de Desarrollo Comunita
rio asegura que el plan es 
tan amplio que no se pueden 
poner plazos a esta acción 
como tampoco se puede 
cuantificar el importe del 
mismo, puesto que en su fi
nanciación participan junto 
con el Ministerio de Cultura, 
del que depende ja citada 
Dirección General, otros or
ganismos como el SEREM 
(Servicio de Recuperación y 
Rehabilitación de Minúsva- 
lidos) con el que reciente
mente se ha firmado un con
venio similar al concertado 
con el Iryda. En el citado 

; convenio firmado con el SE

REM interviene asimismo el 
Instituto Nacional de Educa
ción Especial que pondrá el 
profesorado y el material 
adecuados para atender con
venientemente a los SSOBOO 
subnormales que, según el 
señor García-Margallo, hay 
en España y de los que úni
camente se atienden a un 
12,6 por ciento. El SEREM 
estará encargado primordial
mente de la detección de los 
casos de subnormalidad” lo 
que no resulta nada fácil, so
bre todo en las áreas rurales, 
donde la familia esconde 
con vergüenza a los hijos 
que nacen con alguna tara, 
perfectamente recuperable 
en muchos casos si son des
cubiertos a tiempo”, prosi
gue el señor García-Marga
llo.

Según el plan elaborado 
por la Dirección General de 
Desarrollo Comunitario pa
ra el ámbito rural, cada uno 
de los centros sociales rura
les, contará con tres grandes 
campos de acción: cívica, 
como núcleo de encuentro y 
convivencia de la comuni
dad, cultural en el sentido 
más amplio del término y de 
servicio que estará en fun
ción de las necesidades pe
culiares de la población: 
orientación familiar, aten
ción a la infancia, servicios 
sociales y legales, etc.

“Lo ideal sería que en ca
da uno de ellos hubiese al 
menos una persona especia
lizada en la educación espe
cial y en la educación per
manente de adultos” ha di
cho más adelante el director 
general, una formación de 
adultos que entiende como 
una apertura total al campo 
de la cultura, lo más alejada 
posible de la escuela clásica 
donde se impartan unas no
ciones elementales de Geo
grafía, Literatura o Matemá
ticas. Precisamente para po
sibilitar esta educación per
manente se pondrán en mar
cha guarderías que permitan 
a las madres de las zonas ru
rales participar en las activi
dades de los centros, puesto 
que el índice de las que tra
bajan fuera del hogar es ex
tremadamente bajo.

El señor García-Margallo 
ha señalado la potenciación 
de artesanía rural y la crea
ción de adecuados canales 
de comercialización de la 
misma como otro de los ob
jetivos contenidos en el 
plan de desarrollo comunita
rio rural como un medio 
más de facilitar la autono
mía del mundo rural.

Por último se ha referido 
al plan de trabajo inmediato 
previsto por los meses de 
abril a junio aue consta en

Hasta el 30 de abril

PRORROGA PARA 
EL PAGO DELA S.S.

MADRID, 4 (Logos).— El plazo para acogerse al apla
zamiento en el pago de las cuotas de la Seguridad Social 
se prorroga hasta el 30 de abril >del presente año, según 
el Ministerio de Sanidad y Seguridad Social.

Las mismas fuentes añaden que ante el escaso tiempo 
que ha existido para acogerse al Real Decreto de excep
cional aplazamiento del pago de dichas cuotas, que fija
ba la fecha de 30 de marzo, y ante las constantes peticio
nes de numerosos afiliados el Ministerio de Sanidad y Se
guridad Social ha preparado una orden de próxima apa
rición en el B.O.E. a fin de porrogar el aplazamiento de 
pagos de cuotas de la Seguridad Social hasta ese 30 del 
presente mes de abril señalado. \

la creación de 5 centros so
ciales en comarcas-zonas ele
gidas tras el estudio que se 
está realizando. En estos 
centros se pondrán en mar
cha cinco programas piloto 
de desarrollo comunitario” 
cubriendo los frentes asis
tencia!, cultural, informati
vo, organización y estructu
ras agrarias, etc.
LA SELECTIVIDAD 
NO SE REFORMARA 
EN ESTE CURSO

El proyecto de ley de re
forma de la selectividad úni- 
versitaria no se va a discutir 
en el Parlamento durante el 
presente curso y, por lo tan
to, el sistema de pruebas ge
nerales de Martínez Esterue- 
las, con la modificación del 
decreto-ley del verano pasa
do que permite a Medicina 
establecer su particular “nu
merus clausus” va a seguir 
vigente para el acceso a las 
facultades y escuelas técni
cas en el próximo curso^

Razón objetiva para que 
el citado proyecto quede re
tenido por el Gobierno: la 
falta de tiempo para que 
pueda estar aprobado por 
las dos Cámaras antes de 
de que a mediados de junio 
se inicien las pruebas.

La culpa del retraso que 
ha sufrido el proyecto que, 
a pesar de estar remitido a 
las Cortes hace varias sema
nas se encuentra en los trá
mites previos a su elabora
ción, especialmente, los con
sultivos (consejo de recto
res, consejo nacional de edu
cación...) Ocurre que mien
tras los partidos pueden pre
sentar proposiciones al Par
lamento y al día siguiente 
estar admitidas a discusión, 
el Gobierno tiene que pasar 
una serie de trámites que re
tardan su efectividad.

El retraso de esta dispo
sición no supone un proble
ma para la Unive>'sidad, se
gún las mismas fuentes, ya 
que este año, al no haber 
COU, salvo los repetidores, 
el número de aspirantes al 
ingreso en los centros de en
señanza superior se calcula 
en cerca de setenta mil, fren
te a los doscientos mil del 
curso pasado.
CENTRALES DE 
ENSEÑANZA CONVOCAN 
PARO DE UNA HORA

Las centrales sindicales 
FETE-UGT, CC.OO., CSUT, 
SU, USO, UCST y PSE han 
convocado un paro de una 
hora, entre las diez y las on
ce mañana miércoles, en to
dos los centros de enseñanza 
del país, en solidaridad con 
la jornada europea de lucha 
contra el paro.
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Carter, centra la boinba de nentrones
Tras consultar con sus aliados 
de la OTAN ha decidido 
oponerse a su fabricación

NUEVA YORK, 4 (Efe).-El 
presidente norteamericano, 
Jimmy Carter, ha decidido 
oponerse a la producción de la 
polémica bomba de neutrones, 
informa hoy el diario "The New 
York Times". El periódico 
añade que Carter hizo esta 
decisión antes de partir en su 
gira por Sudamérica y Africa la 
pasada semana.

"The New York Times" basa 
su información en "fuentes 
oficiales de la Administración". 
Estas fuentes, afirma el diario, 
dijeron que esperan que Carter 
sea persuadido de aplazar 
solamente, y no cancelar, la 
producción de la bomba de 
neutrones.

El presidente norteameri
cano prometió el pasado año 
consultar con sus aliados de la 
■OTAN antes de decidir sobre la 
producción de la bomba, que 
mata a los seres humanos 
mediante una dosis masiva de 
radiación, pero no destruye los 
edificios

Hace varias semanas, el 
parlamento holandés se opuso al 
despliegue de la bomba en su 
país. Alemania Occidental 
también se opone.

el GOBIERNO
ALEMAN A FAVOR
DE LA BOMBA

BONN, 4 (Efe).-El ministro 
de Asuntos Exteriores, Genscher 
se trasladará hoy a Washington, 
por vía aérea, para poner de 
relieve en la capital 
norteamericana que la posición 
del Gobierno de Bonn en el 

controvertido tema de la bomba 
de neutrones es firme a favor de 
ella, según declaró en esta 
capital germana el portavoz de 
defensa del Partido 
So ci a I d e m ócrata alemán, 
actualmente en el poder.

LLEGO EL 
PRESIDENTE CARTER

WASHINGTON, 4 (Efe).-El 
presidente Jimmy Carter regresó 
anoche a Washington después de 
una gira de siete días por 
Iberoamérica y Africa. Carter 
calificó la gira a Venezuela, 
Brasil, Nigeria y Liberia como 
"un gran éxito".

En su viaje , Carter mostró 
su preocupación por el tema de 
los derechos humanos en 
Iberoamérica y por el racismo y 
la intervención militar 
extranjera en Africa Negra.

AMETRALLADORAS "m-60" 
EN PODER DEL IRA

BELFAST, 4 (Afp-Efe).-La 
Policía de Irlanda del Norte 
incautó ayer lunes una 
ametralladora norteamericana 
"M-60" arma "de choque" de 
los miembros del IRA.

Al mismo tiempo, la policía 
recuperó también varias pistolas, 
una bomba incendiaria y 
diversas municiones, durante un 
registro practicado en una casa 
de las afueras de Belfast.

La ''M-60''' es una 
ametralladora pesada capaz de 
hacer 500 disparos por minuto. 
Un soldado británico de veinte 
años resultó muerto el pasado

LAGOS (Ni'cería).— Ef teniente general Olusegun Obasanjo y el presidente Carter brindan du
rante una cena celebrada en el Palacio Federal. Obasanjo dio la despedida al presidente Carter 
que partió hacia Liberia para posteriormente dirigirse a Washington, terminando así su semana 

de apretados viajes. (Telefoto Efe-Upi).

mes al ser alcanzado por una 
ráfaga de esta arma.
LA CIA ESPIO 
DIRECTAMENTE AL 
PRESIDENTE SURCOREANO

WASHINGTON, 4 
(Efe).—Los services de espionaje 
norteamericanos instalaron 
micrófonos en el palacio del 
presidente de Corea del Sur, 
incluido su propio despacho, 
según reveló ayer un 
ex-embajador norteamericano 
en Seul.

William Porter, embajador 
norteamericano en Corea del 

Sur entre 1967 y 1971, dijo que 
los aparatos de escucha fueron 
retirados antes de su llegada a la 
Embajada. En una entrevista por 
televisión, Porter añadió que dio 
órdenes para que el espionaje no 
se reanudara.

La declaración de Porter 
contradice otra anterior del 
director de la CIA, almirante 
Stansfield Turner, que aseguró 
que los servicios de inteligencia 
no utilizaron ni micrófonos ni 
magnetófonos para espiar al 
presidente de Corea del Sur.

La entrevista con el 
ex-embajador apareció en un 
programa de la cadena "CBS" 
dedicado al espionaje de los 
servicios de inteligencia de 
Corea del Sur en Estados 
Unidos.

Según descubrió» un comité 
del Congreso, los servicios de 
espionaje de Corea del Sur 
utilizaban a un exportador de 
arroz con buenas relaciones en 
el Congreso norteamericano 
para conseguir legislación 
favorable a su país.

Esta mañana 
en Harís:

EXHUMACION
DE LOS RESTOS

DE LARGO
CABALLERO

PARIS, 4 (Efe).— Los restos 
mortales del antiguo presidente 
del Gobierno español, Francisco 
Largo Caballero, fueron exhu
mados hoy en el cementerio del 
Pere Lachaise, de París, y colo
cados en el féretro que los trans
portará a España.

La U.G.T. de París hizo sim
bólica entrega del cadáver a la 
hija del ex presidente, Carmen 
Largo, quien vino especialmente 
de México, y al representante 
de la Comisión creada al efecto 
Manuel Simón Velasco.

Militantes ugetistas y socia
listas acudieron al cementerio 
para rendir un último homenaje 
en París a Largo Caballero falle
cido el 23 de marzo de 1946, al 
regreso de un campo de concen
tración nazi.

Varias generaciones se halla
ban representadas en la simple 
ceremonia que se desarrolló ba
jo la lluvia y en un silencio im
presionante.

Entre los presentes se halla
ban, además de antiguos exilia
dos de todas las tendencias po
líticas, como el ex presidente de 
la República José Maldonado y 
el de la Federación de Deporta
dos e Internados, Esther, y del 
fondo humanitario español, 
Carlos Martínez Parera, los se
cretarios nacionales de las cen
trales sindicales francesas C.F.- 
D.T. (Socialista autogestiona- 
ria); fuerza obrera (apolítica), 
F.E.N. (de izquierda), CGT (co
munista), del sindicato español 
CNT y del partido socialista 
francés.

La llegada a Madrid de los 
restos mortales de Largo Caba
llero está prevista para el jueves.

"AL FATAH" NO QUIERE 
ELIMINAR A LOS JUDIOS 
NI A LOS ISRAELIES ...

• ... sino al sionismo de Israel
PARIS, 4 (Afp-Efe).-Abu Ayad , uno de los principales dirigentes del movimien

to palestino “El Fatah”, estima, en una entrevista para el diario francés “La Croix”, 
que los israelíes han “fracasado ” en su intento “de liquidar en 24 horas a la resisten
cia palestina ” en el sur del Líbano.

El mencionado dirigente precisó que las fuerzas palestinas no pretenden comba
tir contra los israelíes “desde la frontera libanesa”, lucharemos contra los israelíes 
“desde la frontera libanesa”, lucharemos contra ellos “de otra forma”, añadió. “No 
combatimos en tierra libanesa, pero hay 500.000 palestinos aquí: ¿Dónde van a ir? 
pregunto Abu Ayad.

En lo que concierne a la actitud de los países árabes, el dirigente palestino señaló: 
“La mayor parte de los países árabes se encuentran cansados de sostener nuestra 
causa”. Pero al mismo tiempo estimo que los dirigentes árabes “no tienen más reme
dio que apoyar la resistencia”, porque “ésta es también la del mundo árabe”.

Después de declarar que la responsabilidad de lo ocurrido en el sur del Líbano re
cae sobre Israel, Abu Ayad subrayó que él y sus amigos no quieren “eliminar a los 
judíos ni a los israelíes, sino al sionismo de Israel”.

Secuestro de Moro

LA HORA DEL CHANTAJE
• Andreotti se reunió la pasada noche con los 

secretarios de los cinco partidos mayoritarios
ROMA, 4 (Efe).— Llegada la hora del chantaje de los terroristas que secuestraron 

al líder democristiano Aldo Moro, los más importantes organismos del Estado ita
liano se preguntan qué postura adoptar. Hasta el momento no se hicieron públicas 
las peticiones de las “Brigadas Rojas”a cambio de la vida de Moro pero es probable 
que a estas alturas, después de 21 día de secuestro, ya se conozcan los términos del 
chantaje.

Seguramente habrán pedido la liberación de algunos de los presos políticos de los 
que ahora están siendo juzgados en Turin, con el ideólogo Renato Curcio a la cabeza 
y lo habrían hecho en las dos cartas cuyo contenido no se ha dado a conocer.

Durante la noche pasada se reunió el jefe de Gobierno, Giulio Andreotti, con los 
secretarios de los cinco partidos que componen la “mayoría parlamentaria” —demo- 
cristinos, comunistas, so'cialistas, socialdemócratas y republicanos para estudiar a 
puerta cerrada este importante tema.

Al final de la reunión se dio a conocer un lacónico comunicado en el que se ex
plica que “todos están de acuerdo en lo jundamental”.

Lo “Fundamental”, al parecer, es que se precisa una jórmula en la que el Estado 
quede libre de toda sospecha en la aceptación de un chantaje por parte de los terroris
tas, pues sería tanto como reconocer su “legalización”.

¡Queremos 
hacer amigos!

VENGA A ESTA su CASA...

PROXIMAMENTE EFECTUA
REMOS CAMBIO DE RAZON 
SOCIAL PERO... SEGUIMOS 
SIENDO LOS MISMOS...

Confeccionamos prendas a 
medida en toda ciase de piel

TEMPORADA EXTRA DE PRIMAVERA
VENTAS: escosura, 14 - telefono 25 01 49

ZARAGOZA - 10
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Activistas soviéticos del siglo XIX

en la RUSIA de los ZARES
J1COLCHEROI

Una de las terroristas más 
peligrosas de Rusia, Vera Figner, había 
caído en poder de la policía. El 
rninistro del Interior en persona acudió 
a la cárcel para dirigir el primer 
interrogatorio.

MINISTRO DESAIRADO

No contestó a ninguna pregunta, ni 
a las reflexiones del ministro sobre lo 
inútil de las sangrientas "ejecuciones 
terroristas". Al ir a marcharse, el 
ministro se lamentó: ¡qué pena no 
tener más tiempo para poder 
convencerlal • Entonces habló, para 
contestarle: ' "Si tuviera usted rnás 
tiempo, sería yo quien le convertiría a 
nuestra causal ".

Fanática, Vera Figner, como los 
terroristas de hoy, utilizaba con 
completa sangre fría los métodos más 
sangrientos, para servir sus "ideales 
políticos". La ola de terrorismo que 
azotó a Rusia en el último cuarto de 
siglo pasado tiene múltiples semejanzas 
con la que ahora padece la Europa 
Occidental.

Sin duda, las Brigadas Rojas, la 
Banda Baader Meinhof, los Grapo, 
etc..., se conocen a sus clásicos. 
También ellos trataron de destruir una 
sociedad en la que carecían de arraigo 
popular. Fueron un puñado de 
fanáticos que sembraron la violencia y 
la muerte, sin esperanza de ganar a sus 
conciudadanos para sus planes 
utópicos. Años más tarde, Lenin los 
criticó de manera implacable y los 
calificó de "peligrosos aventureros".

CADENA DE ATENTADOS

Vera Figner fue detenida en Jarkov 
en febrero de 1882. Era una de las 
figuras responsables del movimiento 
"Narodnaya Volya'' ("Voluntad
Popular"), que había sacudido los
cimientos del Estado ruso con una 
cadena de sangrientos atentados. El 
más grave de todos fue el asesinato del 
Zar Alejandro II en marzo de 1881. 
Pararon su carroza en pleno San 
Petersburgo y arrojaron una bomba al 
monarca. Fue el segundo atentado 
contra el Zai, que, además, habían 
anunciado en un periódico clandestino 
después de fracasar el anterior.

El primer atentado lo planificaron 
para perpetrarlo en un viaje de 
Alejandro II por ferrocarril. Vera 
Figner, "disfrazada" de gran señora, 
—lo que no le resultaría difícil, pues, 
como casi todos los miembros de la 
"Narodnaya Volya" era aristócrata-, 
logró del jefe de estación que 
empleara a un supuesto siervo suyo, 

un fingido bracero de su finca- 
como guardaagujas. Su amiga Sofía 
Perovskaya, (hija de un antiguo 
gobernador general de San 
Petersburgo) alquiló una casa en las 
inmediaciones de la vía férrea y tomó a 
varios jóvenes en pensión. Nada 
sospechoso de muros para fuera. Pero 
los pupilos de la Perovskaya eran en 
realidad compañeros de la "Narodnaya

•
 Tiene múltiples semejanzas
„ con el que Europa padece hoy

Volya", que estaban excavando una 
galería para, con cargas de dinamita, 
volar el tren del Zar. Sólo por una 
casualidad falló el atentado. 
Recordamos aquí la semejanza de esta 
"acción" de los anarquistas rusos del 
siglo XIX con la muerte de Carrero 
Blanco en diciembre de 1973.

EL ASESINATO DEL ZAR

Cuando la policía pensaba que 
había pasado el peligro de un nuevo 
intento de asesinar al Zar, pues habían 
logrado detener a Andrei Seiyabov, 
dirigente de "Narodnaya Volya" se 
produjo el nuevo intento. Fue 
precisamente Sofía Perovskaya, la 
"patrona" de la casa de huéspedes del 
atentado anterior, quien, además, era 
amante del líder detenido, Seiyabov, la 
que alentó, planificó y dirigió la acción 
definitiva para matar a Alejandro II.

Ella y Vera Figner fueron las 
cabezas rectoras de la "acción". Sofía 
colocó en sus puestos a los 
compañeros que arrojaron la bomba y 
dio la señal decisiva, (echándose hacia 
atrás su bufanda). Condenada a 
muerte, fue ahorcada en público.

A Vera Figner la condenaron a 
cadena perpetua. Sobrevivió veinte 
años de prisión en una fortaleza. Más 
tarde escribió sus memorias, (en una 
prosa que ha dejado constancia de sus 
dotes literarias), y murió -ya 
nonagenaria—, en 1942 en la Unión 
Soviética^ En sus años de dirigente en 
la "Narodnaya Volya" Vera Figner no 
había escrito, sin embargo, ni una sola 
línea. Todo el trabajo de propaganda y 
agitación estaba encomendado 
dentro de la organización a varones. 
Las chicas, —tenían por entonces entre 
diez y ocho y treinta años—, eran los 
elementos más radicales, quienes 
empujaban a la "acción". Tras el 
fracaso en sus planes de captación 
entre el pueblo, consideraron que no 
les quedaba más remedio de 
"demostrar su poder", que asesinando 
al Zar.

mucho menos numerase de lo que 
creyó la policía de entonces, a la que 
no tenían menos en jaque que a la 
policía actual los terroristas de hoy. 
Los medios de unos y de otros han 
cambiado, por supuesto, en el siglo 
transcurrido, pero la predisposición a 
la delincuencia, la forma fría e 
implacable de realizar las "acciones", 
el desprecio a la hora de arriesgar la 
vida, es el mismo en los terroristas de 
hace cien años que en los de hoy.

REVOLUCIONADAS
ARISTOCRATAS

También como ahora, en aquel 
terrorismo tenían especial influencia las 
mujeres, prácticamente en su totalidad 
hijas de casa bien. Como por entonces 
no podían estudiar en Rusia, pues las 
jóvenes carecían de acceso a la 
Universidad, iban a estudiar al 
extranjero. La Universidad de Zurich,
sobre todo, fue un 
radicalización de

centro de
I a

intelectualidad femenina
joven 

rusa.
Llegaban ya con ideas feministas y 
avanzadas, lógicas como reacción a la 
retrógrada sociedad zarista de la época, 
y regresaban socialmente pasadas de 
rosca, imbuidas de un 
re V o 1 u ci on a ri sm o violento y 
exterminador. Estudiantes en Zurich 
fueron, entre otras. Vera Figner, (que 
comenzó Medicina, pero no acabó) Y 
Olga Liabatovich, amante del terrorista 
Morosov y una de las más fanáticas 
activistas rusas. Olga abandonó a su 
hijo de pocos meses en Suiza y regresó 
sin documentación a Rusia para 
trabajar en la clandestinidad, a 
"continuar la lucha". Cuando algún 
tiempo después recibió la noticia de 
que había muerto el niño, se limitó a 
comentar con escalofriante 
naturalidad; "Las revolucionarias no 
deben tener hijos".

DESARRAIGO POPULAR

UN PUÑADO DE FANATICOS
No querían ver que su regicidio 

carecía de consecuencias políticas, 
pues al Zar asesinado le sucedería en el 
trono Alejandro III. En la "ejecución" 
del Zar parece que pretendieron, en 
primer lugar, "vengarse de la sociedad" 
por todos los camaradas terroristas 
muertos y encarcelados. El otro 
motivo se debió, a que, conscientes de 
que carecían por completo de base en 
las masas de campesinos y obreros, 
debían optar por una táctica de ir 
ganando poco a poco parcelas de 
opinión y simpatizantes, sin violencia, 
con una paciente campaña de 
propaganda a largo plazo, o destruir el 
Estado con acciones espectaculares. 
Optaron por este camino, en la 
esperanza de que los ciudadanos 
perderían la confianza que les asestaba 
el terrorismo y acabarían por abrazarse 
a la revolución que ellos predicaban. 
Eran sólo un puñado de fanáticos e 
intelectuales, un grupo de jovenes

En un principio, las niñas bien de la 
sociedad rusa que volvían politizadas 
de sus estudios en el extranjero, se 
iban a vivir y a trabajar a las aldeas y a 
los barrios humildes de las ciudades. Se 
mezclaban con el pueblo, siguiendo las 
directrices trazadas por Bakunin. 
Muchas no pasaron de ayudar a los 
humildes como enfermeras, como 
maestras o como lo que hoy se 
entiende por asistentas sociales. 
Distribuían propaganda ilegal e 
intentaban fomar células 
revolucionarias. Pero los campesinos y 
el proletariado no entendían su 
lenguaje y su mentalidad intelectuales, 
desconfiaban de sus ideas políticas y, 
en muchos casos, las denunciaron a la 
policía zarista.

Ello dio lugar a que, ante la falta de 
comprensión de quienes pretendían 
que oyesen y abrazasen su credo, se 
desencadenase entre ellas y, por 
supuesto, también entre los varones 
del movimiento revolucionario un 
proceso de radicalización, de 
justificación de la violencia, que

desembocó en el terrorismo.
Como fecha de inicio .-del 

terrorismo ruso podemos fijar el 24 de 
enero de 1878. Ese día la joven 
aristócrata Vera basulich disparó 
contra el general Trepov, cuyo cargo 
venía aequivaíer al de gobernador civil 
de San Petersburgo. Fue un "castigo" 
al general por haber mandado azotar a 
un detenido. El juicio resultó sonado. 
Los jueces la absolvieron por 
considerar que habían concurrido 
circunstancias eximentes en el delito, 
(justificado por la circunstancia de que 
Trepov hubiese mandado torturar al 
preso). La Europa liberal de entonces 
aplaudió la decisión del tribunal de 
San Petersburgo. Esta magnanimidad 
con Vera Sasulich no concordaba con 
la dureza de la justicia zarista, que en 
los dos últimos años había 
condenado y deportado a Siberia a 
centenares de disidentes políticos.

UNA HACHA, UN PUÑAL Y 
UN REVOLVER

Vera Sasulich se convirtió en 
heroína y su ejemplo cundió entre los 
varones de la organización. Uno de sus 
admiradores, Kravehinsky, antiguo 
oficial, apuñaló en agosto de ese 
mismo año de 1878 al general 
Mesenzev, jefe de la policía secreta. Lo 
mató en plena calle y consiguió 
escapar y huir al extranjero.

En verano de 1879 se funda la 
organización "Narodnaya Volya" -a 
la que ya nos hemos referido varias 
ocasiones en este artículo—, y que 
cabe considerarla como la primera 
organización terrorista 
contemporánea, la precursora del 
terrorismo actual. Tenía, incluso, su 
emblema: superpuestos, apuntando en 
tres direcciones distintas, un hacha, un 
puñal y un revólver.

Quizá más que ironía del destino 
sea una prueba del sentido de 
responsabilidad que luego maduró en 
ella; Vera Sasulich, la iniciadora del 
terrorismo, se distanció pronto de esa 
corriente radical. Se unió al moderado 
Plejanov, una de las grandes figuras del 
pensamiento político ruso, teórico de 
rigor, adversario ideológico de Lenin. 
Vera Sasulich condenó al terrorismo 
como una "locura".

AVENTUREROS 
BAKUNISTAS ,

No sólo e( después "menchevique” 
Plejanov, que propugnaba la 
revolución por convencimiento, sin 
precipitar la marcha de la historia por 
miedo de la violencia, también el 
"bolchevique" Lenin, que más tarde 
movilizó a las masas e impuso la 
dictadura del proletariado, fue un 
implacable censor del terrorismo 
desencadenado por la "Narodnaya 
Volya". Los despreciaba como 
"aventureros bakunistas". Pero lo 
cierto es que, muy a pesar suyo, pues 
ellos querían "otra revolución", los 
terroristas rusos de finales del siglo 
XIX con la sangrienta violencia estéril 
par sus objetivos y nociva para sus 
ideales, contribuyeron a debilitar al. 
Estado que más tarde derrocaría 
Lenin. Fue así el caudillo de la 
revolución bolchevique, el fundador 
del régimen soviético, quien cosechó 
los frutos de la macabra siembra del 
terrorismo fanático y devastador.
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Ayer recibió a los 
periodistas extranjeros PINOCHET:

NO MAS PRESOS POLITICOS”
SANTIAGO DE CHILE, 4 (Efe).- En materia de 

institucionalidad iremos con rapidez pero sin 
precipitaciones y nunca bajo presiones, declaró anoche el 
presidente Augusto Pinochet a los representantes de las 
agencias de prensa internacionales. El general contestó a las 
preguntas de los corresponsales de prensa extranjeros sobre 
institucionalidad, política exterior, caso Letelier y demás 
temas de actualidad en el curso de una conferencia de 
prensa de hora y media celebrada en el edificio “Diego 
Portales", sede del Gobierno.

Sobre proceso 
institucional el presidente 
Augusto Pinochet afirmó 
que están acortando los 
plazos fijados en su discurso 
de Chacarrillas en julio de 
1977.

Al mismo tiempo criticó 
a la gama de políticos de 
todos los colores que piden 
una mayor rapidez, 
convencidos de que deberán 
retirarse a sus cuarteles de 
invierno antes de que les 

¿A [¡iiisn elesiria
presidents de la

Dipntaeion de Aragaa?
ENTRO de unos días, en Calatayud, los parlamentarios aragoneses elegirán el primer presidente de la re
cién estrenada Diputación de Aragón. Naturalmente que por ley la decisión pertenece en exclusividad a los 

elegidos en las elecciones del 15 de junio, bien que este extremo haya suscitado abundante polémica, sobre la que 
ahora no vamos a entrar. Y de igual modo el elegido ha de salir inexorablemente de los componentes de la Asam
blea de Parlamentarios en la que conviene recordar que no tienen escaño ninguno de los partidos, que no obtuvie
ron plaza en las legislativas del año pasado.

ARAGON/expres, respetando íntegramente las atribuciones de los electores, quiere en este momento trascen
dental de nuestra historia, prestar su colaboración más desinteresada, ofreciendo la posibilidad de un muestren in
diciarlo, de una "información pública" periodística, de un escrutinio popular que, a falta de otros cauces, sirva 
para atisbar las preferencias de las gentes de Aragón.

Ese y no otro es el ánimo con quedesarrollamos esta encuesta que se prolongará durante toda la semana, 
hasta el domingo, fecha de la designación.

LAS PRIMERAS RESPUESTAS
L correo de esta mañana nos ha traído las primeras respuestas a nuestra encuesta. Pero tene
mos prisa por decir que es indispensable consignar en el sobre “Para la encuesta sobre el Pre

sidente de la Diputación de Aragón”, ya que sin esta aclaración en el sobre se corre el riesgo de que 
dentro de! servicio interior de “Aje", la carta sufra un retraso de 24 horas.

Recordamos también que anularemos todos los votos que reflejan estridencias de tipo históri
co, como uno de los que hemos recibido esta mañana que vota por Juan de Lanuza.

En los demás votos, danzan principalmente los nombres de Buil Giral, Jaime Gaspar y Bolea 
Foradada. De todas suertes, mañana con la recepción de nuevos votos, podremos dar una imagen 
más concreta del pensar de los aragoneses en cuanto al futuro Presidente de su Diputación General.

A QUIEN ELEGIRIA PRESIDENTE DE LA DIPUTACION DE ARAGON

1.- De la lista de candidatos (parlamentarios de las tres provincias) ¿por cuál se decide?:

2.- ¿Piensa usted en algún otro que no tenga escaño parlamentario? . . .

BASES
1 .- Cada lector podrá enviar únicamente un cupón, 

que figura anexo abajo, indicando el nombre del 
parlamentario aragonés por el que inclina sus 
preferencias para el cargo.

3,- No es preciso cumplimentar ambas cuestiones, 
si asi' los desea el lector. Quiere decirse que puede 
dejar en blanco cualquiera de ambos renglones.

2 .- Independientemente puede expresar el nombre 
de otra persona que pese a no ser parlamentario 
ni consecuentemente elegible,reúne a su juicio las 
condiciones de idoneidad precisas para desempe
ñar la Presidencia.

4,- Para poder ser computada su opinión se precisa 
que consten tos datos personales que se recaban 
en el cupón.

5.- ARAGON/expres, informará oportunamente del 
resultado de la evaluación de la opinión pública 
aragonesa.

Apellidos y nombres del votante: . . .
Dirección...........................................
Localidad...........................................

Envíe este cupón, una vez recortado a ARAGON/expres, Marcial, 2 - Zaragoza.

llegue su turno de poder.
El presidente anunció 

que el miércoles se dirigirá 
al país para analizar la 
situación económica, social 
e institucional.

Destacó asimismo que en 
materia de institucionalidad 
está dispuesto a trabajar con 
el mayor dinamismo y 
rapidez, pero sin apuros ya 
que cualquier paso en falso 
significaría para Chile la 
vuelta a tiempos superados 
para siempre.

En este contexto 
interpretó los últimos 
discursos del general 
Gustavo Leigh, comandante 
el jefe de las Fuerzas Aéreas, 

y miembro de la Junta de 
Gobierno como una síntesis 
de sus propios pensamientos 
expresados desde Chacarillas 
hasta el presente.

El presidente Augusto 
Pinochet, precisó que él es 
el primero a quien íe gusta 
la democracia, pero añadió 
que en ciertos momentos 
esta sólo puede subsistir 
bajo la tutela de un 
Gobierno fuerte.

RELACIONES

Sobre las relaciones 
exteriores de Chile, afirmó 
que en el plano bilateral son 
buenas con Estados Unidos 

y otros muchos países, pero 
que son malas en la ONU y 
otros organismos 
internacionales, pues ahí 
todos tienen que defender 
sus compromisos internos y 
externos.

El presidente afirmó que 
las diferencias^con 
Argentina están en vías de 
solución, de acuerdo con los 
resultados conseguidos en la 
última reunión de la 
comisión chileno-argentina.

Respecto a la ruptura de 
relaciones diplomáticas 
anunciada por Bolivia el 
pasado 17 de marzo, el 
general Augusto Pinochet 
reiteró la actitud de sorpresa 
manifestada desde el primer 
momento oor su Gobierno.

Recordó asimismo el 
presidente que en sus 
reuniones con su colega 
boliviano, Hugo Banzer, 
siempre fue cuestión de 
trueque entre el corredor al 
mar y un territorio 
equivalente.

Algunas de las más 
recientes expresiones del 
general Hugo Banzer fueron 
descritas por Pinochet como 
excesos oratorios a la actual 
situación de Bolivia.

LETELIER

Al ser preguntado sobre 
el asesinato del ex canciller 
Orlando Letelier el 
presidente reiteró que el 
Gobierno chileno no está 
involucrado en el caso.

Al mismo tiempo aseguró 
que el es el primer 
interesado en descubrir a los 
responsables de un asesinato 
perpetrado casi a las puertas 
de la Embajada chilena 
en Washington.

TODOS A LA CALLE

Sin dar mayores detalles 
dijo también que en su 
discurso del miércoles 
anunciará que ya no quiere 
más detenidos por juicios 
políticos, pues después de 
dejar en libertad a los 
''peces gordos’’ sería 
ridículo mantener detenidos 
a los “peces chicos”.

Precisó, sin embargo, que 
todos los condenados en 
tales juicios irán saliendo 
como lo hicieron ya Carlos 
Lazo ahora y Eric Scnnake 
antes, sin hablar en ningún 
momento de amnistía 
política.

El presidente Pinochet se 
reunió, por primera vez con 
los miembros de la 
Asociación de Corresponsa
les de Prensa Extranjera con 
base en Santiago. El general 
Gustavo Leigh invitó la 
semana pasada a los mismos 
corresponsales a un 
almuerzo de camaradería 
que debe celebrarse el 
próximo miércoles.

FIN DEL TOQUE 
DE QUEDA

SANTIAGO DE CHILE, 
4 (Efe).— En todo el país 
cesará la aplicación del 
toque de queda que regía 
desde el 11 de septiembre 
de 1973, fecha del 
pronunciamiento que 
derrocó al Gobierno de 
Salvador Ai lende, se 
anunció ayer lunes en esta 
capital.

El general Enrique Morel, 
jefe militar de Santiago, 
indicó que el Ministerio del 
Interior había dado la orden 
a todas las jefaturas 
militares, del país, para 
aplicar la determinación.

Sin embargo, precisó 
Morel, se mantendrán 
restricciones a la circulación 
de vehículos motorizados 
entre las dos y las cinco y 
media de la madrugada a fin 
de evitar el gasto innecesario 
de energía.

La circulación en el 
horario señalado será 
restringida a los peatones y a 
quienes utilicen vehículos 
de tracción humana o 
animal.

Gestorías

Academias
de Conductores

* Zaragoza 
• Tardona
• Ejea de los 

Caballeros
• Borja

VENEZUELA 
PODRIA
REBAJAR EL 
PETROLEO
CARACAS, 4 

( E f e ). — V e ne z uela puede 
sumarse a las naciones que han 
bajado el precio del petróleo, si 
los países industrializados 
rebajan los precios de los 
productos elaborados, dijo ayer 
en Caracas un portavoz del 
Ministerio venezolano de 
Energía y Minas.

El portavoz, no identificada 
por el periódico “El Mundo”, 
recordó las afirmaciones en tal 
sentido del jefe de Estado de 
Venezuela, Carlos Andrés Pérez, 
(durante la visita a este país de 
Jimmy Carter, la semana pasada.

La información está 
relacionada con la divulgación 
ayer en Caracas de la reducción 
entre 15 y 23 centavos de dólar 
por barril de los precios 
petróleros por parte de Argelia, 
Libia y Nigeria, al parecer, con 
el fin de neutralizar la 
competencia de los crudos en 
del mar del norte.

No obstante, el portavoz 
señaló la firme decisión que 
hasta ahora mantiene el 
Gobierno venezolano de insistir 
en una subida sustancial de los 
precios, ante la próxima de la 
Organización de Países 
Exportadores de Petróleo 
(OPEP), que se celebrará en 
Viena el próximo mes de mayo.

Añadió que Venezuela puede 
apoyar la propuesta de Gatar 
para la adopción de los derechos 
especiales de Giro, como signo 
monetario para el comercio del 
petróleo, de continuar la caída 
del dólar.

Finalmente, dijo que es 
posible que el ministro 
venezolano de Energía y Minas, 
Valentín Hernández Acosta, 
presidente este año de la 
‘OPEP”, vi^e en el curso de los 
próximos días a los tres países 
mencionados para informarse 
directamente sobre las 
circunstancias de la baja.

En protesta 
contra ia guerra 
del Cuerno de 
Africj_________

HEYERDALH 
QUEMA

SU BALSA
YIBUTl, 4 (Efe).- El na

vegante y explorador norue
go Thor Heyerdalh quemó 
ayer su balsa Tigris, aqut, en 
una acción que calificó de 
protesta contra las guerras 
que asolan el “Cuerno de 
Africa”.

El profesor Heyerdalh, 
4 de 63 años, llegó a Yibuti el 

pasado miércoles tras un pe
ligroso viaje de 10 semanas 
de duración con proceden
cia del sur el Irak, y a través 
del océano

Heyerdalh manifestó en 
Yibuti que había enviado un 
telegrama al secretario gene
ral de la ONU, Kurt Waldheim 
protestando contra las gue
rras del “Cuerno de Africa” 
y que su tripulación de 10 
hombres había prendido 
fuego a la balsa a causa de 
que la guerra civil .en la 
provincia etíope de Eritrea 
les había impedido atracar 
en el puerto eritreo de 
Massawa.
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El problema de la enseñanza en Zaragoza

HACIAUNASOmN
Ey un pleno de la Diputación Provincial celebrado 

hace breves fechas se aprobó un dictamen, por el cual 
se trasladaba la Maternidad del Hogar Pignatelli lo que 

podrid suponer la ampliación del Instituto Mixto núm. 4 
ubicado en aquel lugar. Esta noticia supone un paso 
importante en la resolución de un grave problema que 
afecta a nuestra ciudad, el de la enseñanza impartida en los 
institutos. Nos hemos puesto en contacto con don Luis 
Irache, director del Instituto Mixto núm. 4, quien, a pesar 
de ser un día festivo nos atendió con toda rapidez y 
amabilidad.

SIETE AÑOS DE 
NEGOCIACIONES 
CON LA DIPUTACION

La burocracia en este 
pai's es larga y pesada. 
Menos mal que hay hombres 
que, a pesar de ello, 
continúan con ilusión en la 
misión que tienen 
encomendada. El Sr. Irache 
se dio cuenta del grave 
problema de la enseñanza 
del B.U.P. en nuestra 
ciudad.

—Las negociaciones han 
sido largas por muchos 
motivos entre la Diputación 
Provincial y el Ministerio de 
Educación y Ciencia. Se 
consiguió un nuevo instituto 
en el Alto de Carabinas, que 
tiene dieciséis aulas, 
am pliables h asta 
veinticuatro.

— ¿Pero con ello el

problema no se resolvió?
—Desde luego, pues el 

que se levantó junto al 
Hogar Pignatelli resolvía el 
problema de aquella zona, 
pero no de la que está junto 
a la plaza de toros.

—¿En la actualidad cuál 
es la capacidad de este?

—Como usted sabrá, 
funciona en régimen diurno 
y nocturno. Los alumnos 
que acuden son 
aproxim adámente 

- ochocientos y novecientos 
alumnos respectivamente. 
Sus veinticuatro aulas y sus 
desdoblamientos 
correspondientes funcionan 
a tope.

—¿Y los proyectos de 
acuerdo con el Pacto de la 
Moncloa?

— En nuestra ciudad 
funcionarán tres más 
ubicados en terrenos de la

MANIFIESTO DE LAS JUVENTUDES 
DE FALANGE AUTENTICA

Hi 'TI futuro del mundo está en 
manos de la juventud"

La Jefatura Provincial de Falange Española de las JONS 
(auténtica) nos ha enviado una extensa nota que califican como su 
primer manifiesto, en la que, entre otras cosas, se dice lo siguiente;

"La Falange es ante todo 
un movimiento revolucionario 
joven, con espi'ritu joven y que 
quiere y lucha por una España 
joven, libre del egoi'smo zafio de 
los viejos caciques

Es este pensamiento el que 
da Un sentido distinto a la 
alternativa que representamos; 
es por eso que la auténtica 
Falange, consciente de la 
problemática que envuelve a 
nuestra Patria y en concreto a la 
iuventud española, ha querido 
expresar nuestra alternativa a 
través de una organización 
i uve nil; respuesta a esta 
demanda y a estos problemas es 
le Creación de las 
JUVENTUDES DE FALANGE 
AUTENTICA; y no hay que 
entender esto como "el ala 
radical del partido pol/'tico"; 
hay que entenderlo como 
participación directa y activa de 
la juventud dentro de nuestro 
movimiento sindicalista".

"Todos sabemos y somos 
eonscientes de que la juventud

ha estado olvidada y marginada 
de todo lo que significase 
participación y gestión politica 
debido a la corta visión que 
nuestros gobernantes han 
padecido desde hace muchos 
años".

"El futuro de una sociedad y 
del mundo está en manos de la 
juventud, pero este futuro se 
presenta totalmente incierto si 
no existe una juventud 
preparada, inquieta y sensible 
ante todo lo que le rodea, una 
juventud con espíritu 
revolucionario que lucha por la 
libertad, la dignidad y la justicia, 
que aspire a un mundo 
humanista y tenga un sentido 
critico de la vida".

Partiendo de un igual trato, a 
todos los sectores juveniles y 
demás entidades de nuestra 
patria plantean la posibilidad de 
una auténtica "revolución 
cultural juvenil", participación 
de la juventud en todos los 
aspectos que le corresponden 
como ciudadano

Nuevos institutos y ampliación 
en Pignatelli

antigua Granja 
Experimental de la 
Diputación, otro en el 
barrio de La Paz, 
finalmente, el tercero en las 
Delicias, junto a los enlaces 
de carreteras.

— ¿Cuándo entrarán en 
funcionamiento?

—Nosotros querríamos 
'que para el próximo curso, 
pero desgraciadamente no 
creo que sea factible por lo 
menos tal como se 
encuentran actualmente.

LA AMPLIACION 
DEL MIXTO N?4

— En nuestros planes 
respecto a Zaragoza 
propugnábamos una política 
geográfica hacia los barrios 
más necesitados. Los límites 
del ubicado en el antiguo 
Hogar Pignatelli comprende 
casi todo el casco antiguo de 
la ciudad, delimitado por el 
cinturón de la ronda. Hasta 
ahora aún quedaban 
alumnos sin poder venir a las

aulas y con esta realización 
el problema quedará 
resuelto.

— ¿La Diputación ha 
cooperado cediendo 
terrenos para que se 
pudiesen construir?

— Desde el prime'r 
momento, el Sr. Castellanos 
comprendió la grave 
situación del problema e 
hizo todas las gestiones 
necesarias para que estos 
proyectos saliesen adelante.

— ¿Qué lugar ocupa 
Zaragoza en la capacidad de 
sus institutos?

— Hasta hace poco 
tiempo estábamos en el 
último lugar. Sin embargo, 
parece ser que con estas 
nuevas realizaciones nuestra 
ciudad estará en el lugar que 
le corresponde.

Afortunadamente este 
problema está en vías de 
solución, aunque no todos 
los organismos oficiales han 
cooperado como debieran.

Andy LOPE

^€iur©if|®S€ii
LA CAMARA OFICIAL

DE COMERCIO E INDUSTmA,
CONTRA LA JORNADA

DE LUCHA
Ante la jornada de lucha contra el paro, anunciada por 

las Centrales Sindicales, para el próximo miércoles día 5, es
tas Cámaras de Comercio se oponen a la misma, adhiriéndo
se íntegramente a la nota publicada el pasado domingo por 
la Confederación de empresarios.

A todos nos preocupa grandemente el paro obrero y qui
siéramos que todos los trabajadores tuvieran un puesto de 
trabajo que les permitiera vivir dignamente, pero el paro 
existente no se resuelve con jornadas de lucha, sino con me
didas eficaces en las que todos nos comprometamos: Admi
nistración, empresas y trabajadores con responsabilidad 
consciente, para salir de la crisis en que nos encontramos in
mersos, única causa del paro que padecemos.

Nos oponemos a la jomada de lucha porque no sólo no 
contribuirá a solucionar el paro, sino que agravará más la 
situación, invitando a las fuerzas sindicales a una serena re
flexión, y a b celebración de una mesa redonda para solu
cionar con espíritu constructivo los males que padece nues
tra economía, en la seguridad de que si no somos seriamen
te responsables en nuestras decisiones en vez de resolverse, 
se irán agravando cada vez más.

—canvjanadas—,
m

ONSEÑOR don Pedro Altabella Gracia, 
canónigo del Vaticano y prelado doméstico 
de Su Santidad, venia a Zaragoza a hablar del Papa 
Luna y de la propia ciudad de Zaragoza. José 

María Zaldivar, verbo caluroso, mano izquierda 
marcando olas, cuadernos de bitácora abiertos e 
instrumentos de navegar desplegados, marcaba el 
rumbo de la Peñíscola al canónigo. Pero éste, en 
un brusco y muy baturro golpe 'de timón, lo 
agradecía todo mucho, pero se afírmaba en su 
postura de que aquí había venido a hablar del Papa 
Luna y de Zaragoza y dejaba sólo lo de Peñíscola 
para decir que desde alh', don Pedro comunicaba a 
nuestra ciudad que le habían envenenado. Y hubo 
otra cosa que me extrañó muchísimo en la 
conferencia de Altabella Gracia: el publico. 
Predominaban las mujeres y no precisamente de las 
que pueden catalogarse en el grupo de las 
intelectuales. Estaban, eso sí, las fans vaticanas.

I “■ A conferencia se basó en los conocimientos
■ gue don Pedro Altabella tiene del Bularlo 

del Papa Luna conservado en los archivos secretos 
del Vaticano. En esas bulas se habla muchas veces 
de Zaragoza y a partir de ellas podemos conocer la 
vida de nuestra ciudad en los fínales del siglo XIV 
y los comienzos del XV. Más de veinte mil 
documentos que esperan que alguien los estudie a 
fondo. El canónigo Altabella Gracia nos hizo un 
esbozo de todo lo que conoce. Ensalzó la figura 
del arzobispo García Fernández de Heredia, de las 
obras de La Seo y Santa Engracia que se deben al 
Papa Luna. De la estancia del de Avignon en la 
Aljaferia, del Compromiso de Caspe, las 
coronaciones reales ante el Justicia de Aragón, de 
los dos cabildos que tenía nuestra ciudad, del clero 
culto y viajero, de las quince parroquias, de la 
devoción a la Virgen del Portillo y ala del Pilar, de 
las cofradías, del sistema democrático que 
imperaba en Zaragoza, de las ordenanzas en las que 
se señalaba un encargado de la higiene pública, de 
la nobleza, el pueblo, los judíos y los árabes. Y nos 
habló también de la división que existía entre 
algunas de las cofradías, acentuada por el 
enfrentamiento entre Antón de Luna y Pedro de 
Urrea... Todo un estudio de lo que fue Zaragoza en 
los tiempos del Papa Luna y de lo que fueron sus 
hombres.

JfliH E todo lo expuesto por el canónigo
Altabella Gracia sacó las siguientes 

consecuencias para el día de hoy :
— Destacar la participación democrática de 

todos los ciudadanos..
-Criticar la- constitución de dos clanes que 

dividieron a Zaragoza.
-Tener fe en la vida cristiana.
-Recordar y conservar todo lo bello que se 

hizo en nuestra ciudad.
-Necesidad de un clero culto, eficaz y abierto. 
-Integrar a todos, clero y fieles, en las 

parroquias.
-Ir todos en pos del bien común.
-Mirar hacia La Seo, el Pilar y Santa Engracia 

como símbolos de la sede arzobispal, la piedad y el 
fervor y la fidelidad en comunión con los mártires. 

El Alcalde, finalmente, pronunció unas palabras
de agradecimiento 
por la gran lección 
que nos había dado 
don Pedro Altabella 
Gracia.

Benjamín
BE/VrUfíA 
REMACHA

Gr^ COy^turajudustrial
ZARAGOZA, 4 (ARAGON/exprès). - La Cámara de Comercio e Industria de Zara

goza ha hecho público un informe sobre el primer bimestre económico del año en el que 
denuncia la grave situación económica por que atraviesa el comercio y la industria zara
gozana. El estudio dice así:

"Un nuevo y en cierto aspecto grave empeo- 
i’amiento de la coyuntura se ha producido en el 
Primer bimestre del año según se desprende de 
la encuesta realizada por el departamento Eco- 
riómico de la Cámara Oficial de Comercio e In
dustria de Zaragoza, cuyos resultados se refie
ren a nuestra provincia. Solamente las tenden
cias alcistas de los precios se han desacelerado 
bastante como consecuencia lógica de la fuerte 
Contracción de la demanda. Hubo además incre- 
•^ento en los stocks de productos terminados y 
cri la infrautilización de la capacidad producti
va.

Muy superior a la media nacional

Por desgracia esta superioridad, lejos dr: sig
nificar algo bueno, quiere decir todo lo contra- 
'"10, puesto que se da en la infrautilización de 

la capacidad productiva, único cuanftativo 
entre los factores contemplados, que alcanza 
ya un véintiséis por ciento, lo que viene a supo
ner que se está trabajando en general a un ritmo 
muy lento y decididamente alarmante. Las tres 
agrupaciones contribuyen activamente a ello, 
aunque más la de bienes intermedios, en la que 
la infrautilización alcanza el veintiocho por 
ciento. Las causas principales, las que st; llevan 
repitiendo bimestre iras bimestre; además di; la 
debilidad de la demanda interior. de nuevo, 
como va siendo costumbre, las dilicultades de 
financiación o de tesorería.

Por otra parte, la contracción de la demtm- 
da ha sido fortísirna, fiesta el punto de que 
se ha colocado en el nivel más debil fiace años, 
agravada la situación por la tendinicia a dismi
nuir que se observa. La agrupación de los bienes 
de inversión t.'ii un oroceso en (|ue las 1res han 

intervenido, ha sido la principal causante.
Como ya se apuntó al principio, los stocks. 

de productos terminados se incrementaron 
asimismo, de modo que llegaron a ser muy su
periores a lo normal, sobre todo en las agrupa
ciones de bienes de inversión y de consumo.

DEBILIDAD TAMBIEN EN LA 
CONSTRUCCION

Todo lo anterior se refiere, como es normal 
en estas encuestas, a la industria exceptuada la 
construcción a la que, por su importancia en 
nuestra provincia, se le dedica capítulo aparte.

Tampoco la construcción escapa de la tó
nica geiK.'ral. El volumen de obra contratada en 
(-•I st.ctcjr, aunque aumentó muy ligeramente 
en el bimestre enero-íebrero, continúa siendo 
muy (Jétiil y tiende a disminuir; a lo cual se 
suma que el volumen de obra ejecutada ha 
vuelto a disminuir, con lo que se incrementa la 
debilidad sectorial.

Concluyamos cor; unas someras notas en 
torno a las respectivas situaciones sectoriales. 

• En los bieiK-’S de“ inversión, la demanda más dé
bil srj manifiesta en "Maquinaria rio eléctrica. 

incluidos tractores", y en "Maquinaria eléctri
ca". Los mayores stocks se dan en "Industrias 
de recubrimientos metálicos", "Maquinaria 
agrícola" y "Maquinaria eléctrica". Sobre 
la "construcción de material de transporte" 
inciden las expectativas de una mayor contrac
ción de la producción. Y la infrautilización se 
sitúa en el veinticuatro por ciento, el menor 
procentaje de las tres agrupaciones.

En la fuerte recesión padecida Por la cartera 
de pedidos de la agrupación de bienes de con
sumo, han intervenido de modo esencial "In
dustrias cárnicas", "Fabricación de cerveza 
y bebidas .alcohólicas' ' "Confección y géne
ros de punto", "Muebles de madera" y "T'rans- 
formación de papel, cartón y cartoncíllo". Los 
mayores stocks se dan en "Industrias cárnicas", 
"Fabricación de cerveza etc,", "Géneros de 
punto", "Industrias farmacéuticas" y "Jabones, 
detergentes y lejías". Las tensiones alcistas que 
se prevén menores son las relativas a "Industrias 
cárnicas" y "Artículos suntuarios" A un vein* ■ 
tiséis por ciento se eleva el índice de igfrautili- 
/ación. Y el período de trabajo asegurado es 
sólo de uno a tres meses.
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CURSO DE MAGIA E ILUSIONISMO

EL RIEGO DE LAS CALLES

EL PRECIO DE LA GASOLINA
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BRUNET

Su sepulcro es 
la residencia de

en Zaragoza en el. noviembre de 1975. 
continuamente visitado en la cripta de 
Nuestra Sra. del Pilar.
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OTRA COSA QUE SUBE

solicitarse en
di rectamente al teléfono 257253.

I

íRn

SUP£fí-3S

OTRA SIERVA DE DIOS A LOS 
ALTARES

En una sesión solemne, celebrada en la mañana de ayer en 
la capilla de la Residencia de Nuestra Señora del Pilar, 
presidida por monseñor Yanes, arzobispo de Zaragoza y 
con asistencia de relevantes personalidades y numeroso 
público, tuvo lugar la clausura del proceso para la causa de 
beatificación de la sierva de Dios, Genoveva Torres Morales, 
fundadora de la congregación de Hermanas del Sagrado 
Corazón y de los Santos Angeles, y que ha merecido el 
calificativo de ' 'ángel de la soledad".

Nacida en 1870 en Almenara, provincia de Castellón, a los 
ocho años quedó huérfana de padre y madre y poco después 
sufrió la amputación de una pierna. A ios quince años ingresa 
en la Misericordia de Valencia y en 1911 funda en la ciudad 
del Turia la primera Casa del Instituto de Religiosas 
Angélicas, para el dudado de señoras que viven en soledad. 
Establecida la Casa Madre en Zaragoza en 1912, la 
Congregación se extendió rápidamente por España, 
colaborando a la solución de un acuciante o róbleme social. 
La madre Genoveva Torres murió en Zaragoza el 5 de enero 
de 1956, un día después de haber cumplido 86 años. La causa 
de beatificación, cuyo proceso se clausuró ayer, fue abierta

Algo, que está a punto de subir de precio, y en lo que no 
había pensado casi nadie, es la aportación de los beneficiarios 
de la Seguridad Social en la adquisición de medicinas. La 
verdad es que los medicamentos constituyen una de las 
prestaciones más importantes y que no siempre se emplean 
como debieran de emplearse. Sabido es que en muchas casas 
hay cajones y bolsas, llenos de medicinas que no se han 
empleado y que constituyen un dispendio absurdo y un gesto 
superfluo para la Seguridad Social. Se habla de que la subida 
Podría llegar hasta el veinte por ciento del precio del 
medicamento, si bien el incremento en la aportación no 
afectaría a las clases más débiles, ni a la medicación 
^peci ficamente necesaria, como pueden ser los tratamientos 
de accidentes de trabajo, pensionistas, etc. Por otra parte, el 
acuerdo sobre el programa de saneamiento y reforma de la 
economía establece la nécesidad de frenar el consumo 
innecesario de productos farmacéuticos, con el consiguiente 
ahorro monetario y la prevención de los riesgos que comporta 
para la salud. Con el dinero ahorrado en el consumo de 
medicamentos se podría atender más y mejor otro tipo de 
prestaciones

Continuando con las labores formatives que el Centro 
Culturel Anede como en tided ertistice coleboredore del 
Ministerio de Edueción y Ciencie viene deserrollendo en 
nuéstre ciuded , he progremedo un curso teórico-práctico de 
Inicieción e la Magia e llusionismo, que se inicia hoy, martes.

Este curso, destinado a jóvenes de 7 a 16 años, estará 
dirigido por D. José María Tafalla Gracia (Jomat) con la 
colaboración de la Asociación Mágica Aragonesa

Con este nuevo curso. Anade desea la programación de las 
inquietudes artísticas de nuestra ciudad y el desarrollo de 
nuevas aficiones entre nuestra juventud.

Para mayor información dirigirse a la Secretaría del Centro 
Cultural Anade, Francisco de Vitoria, 3, bajos, teléfono 
219903.

Aunque el viento ,—el molesto viento del domingo—, hizo 
que el día estuviera ün tanto desapacible, el cambio de hora, 
la -fuerza del sol y el hecho de que hayamos visto regar las 
calles, nos hace pensar y recrearnos en la llegada de la 
primavera. El agua de riego en nuestras avenidas, paseos y 
plazas es como una bendición de frescor y de limpieza y nos 
gusta la estampa ciudadana de los servicios municipales, 
dedicados a tal menester en las matinales jornadas de abril. 
Aunque más de un usuario de su propio coche haya mostrado 
su contrariedad, al advertir que su vehículo ha sido salpicado, 
e pesar del esmero y cuidado que ponen los que el servicio de 
riego realizan. Afortunadamente el pequeño disgusto pasa 
pronto, quedando olvidada la anécdota, mientras sobre la 
ciudad permanece la beneficiosa acción del agua, que limpia y 
lava, que refresca y purifica. Es como un grato bautismo que 
recibe la ciudad cada mañana.

Tras la subida del precio del tabaco, que, a decir verdad, 
ha caído muy mal en la gente, muchos temían que subiera 
también la gasolina, como se rumoreaba. Pero el rumor ha 
sido desmentido en medios competentes; aunque estamos 
tan escamados y tan acostumbrados que después resulte lo 
contrario de lo que se dice, que nadie se fía. Basta que se 
afirme que no va a subir el precio de la energía eléctrica, del 
teléfono o de cualquiera de los servicios públicos o artículos 
de necesario y habitual consumo, para que al día siguiente, a 
los dos días o en el transcurso de una semana ya se hayan 
disparado sus precios. Claro que como esta desconfianza no 
nos produce más que desazón y disgusto, hagamos un acto de 
fé y pensemos,—qué difícil es creerlo—, que, al menos, por 
esta vez no va a subir la gasolina. ¿Verdad que no se lo creen 
ustedes? Aunque después de ver las inmensas caravanas de 
automóviles que atestaban las carreteras durante los pasados 
días de Semana Santa, parece como si la regalaran.

FARMACIAS DE SERVICIO
DIA Y NOCHE

Avda. de Cataluña, 1 18, Salanova
Avda. de Goya, 23, Mach in
Dr. Pérez Serrano (Prolg. Graus- Italia, 6) 

Caballe ro
María Guerrero (Barrio La Bozada), 8, Jiménez
Monasterio de Sircsa (Las Fuentes), 17, García 

García
Pignatelli (Esq. Ramón y Cajal), 30, Ghóliz

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL
HORARIO NORMAL, CONTINUAN
ABIERTAS HASTA LAS 10 DE LA NOCHE

Avda. de Clavé (Bloque 2), 29, Aznar Olivan
Avda. Madrid, 157, Gracia Puchol.
Avda. San José, 61, Francés
D. Jaime I, 37, Feli'u
Franco y López (Ciudad Jardín), 31, Loste
León XIII, 1 0, Alfonso M.
Maestro Estremiana, 8, Trillo
Santa Teresa, 49, España
Vía Hispanidad (Urb. La Romareda) bloq. 24, 

Herrero
Záfiro (Paz-Torrero), 1, Ferrández

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
- todas las farmacias o avisando

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA

IIIKCA»» 
«le 
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COA' MUCHA
ROPA Y SIN LUZ

O te quedes en la escalera, chaval. Pasa y 
hablamos.

—Sarita, te digo que no. En la escalera y en la calle, 
lo que tu quieras, pero en tu casa, no. Me gusta' 
guardarle un respeto a tu marido.

—El mejor respeto que se puede guardarle a mi 
esposo es hacerme feliz.

— Lo dices como si hubiera fallecido.

—Para mí, Carlos murió dos semanas antes de la 
boda, cuando fuimos a la tienda de muebles y encargó 
la habitación de matrimonio con dos camas.

—Poco animado empezaba...
— Figúrate. Fue una decepción enorme. No accedió 

a mis deseos.
— A tus deseos de ser una esposa normal, 

encargandó una camita de matrimonio.

-No. Yo era más ambiciosa, ya de novia, que todo 
eso, pues mi ilusión era tener una alcoba con tres 
camas. ¿Entiendes ahora la razón por Is que fue 
fracaso mi matrimonio? Pero pasa, que estas cosas 
tan íntimas no me gusta hablarlas en el rellano de la 
escalera.

—Bueno, tía, si te pones tan pesada, vamos 
adentro. Pero no te pienses que te me vas a hacer. 
Que a mí no se me lleva ai sábano cualquiera.

—Tú no me has visto sin blusa. Dicen que estoy 
divina.

— ¿Tantos te han visto sin blusa?
—TÚ vas a ser el primero.
— ¿Pero cómo voy a ser el primero si 8evas fama de 

haberte pasado por la piedra a tantos chorbos?

—Porque soy muy vergonzosa y lo hago con ropa. 
Por eso digo que serás tú el primero que me vea sin 
blusa de manga larga.

—Por mí no te constipes. Además te encuentro 
mucho más excitante con abrigo. Así que, si quieres 
ponerte una bata... o échate una manta encima. De 
lo contrario, te lo advierto, no puedo entrar en 
situación.

—Ya veo que contigo la Susanita Estrada, no se iba 
a jalar un rosco.

—Me gustáis vestidas. Anda, si quieres algo de mí, 
ponte un abrigo y lo pasaremos divino.

—Mala suerte tengo con vosotros los hombres. Mi 
marido no accede a una alcoba con tres camas y a ti 
sólo puedo estimularte con mucha ropa encima. 
Espera un momento, mi vida, que en tu honor voy a 
ponerme los pellejos de astrakán.

— iAy, sí, qué bien! No sabes la ilusión que me 
hace verte vestida.

—Pues sepas que llevo hasta refajo y medias.
— ¡Eres pura lascivia!

—Aguarda un momentito que me visto un poco 
más.

—Y si tienes una bufanda y un gorro, no te los 
dejes en el ropero. Las mujeres tapadas hasta la nariz, 
me encienden vivo.

—Qué cosa es el vicio... Ahora vuelvo, mi amor.
—Sí, mientras te vistes, veré estas revistas de 

mujeres desnudas que tienes aquí.
—De acuerdo. Son del atrasado de mi cuñado, a 

quien le gustan desnudas.
—Anda, no tardes más. Ponte las pieles que quiero 

disfrutar mucho contigo.
-De acuerdo, mi amor. También tengo unas gafas 

negras. Si quieres me las pongo para que no me veas 
los ojos tan desnudos.

— No te molestes. Eso podemos remediarlo 
apagando la luz.

— ¿Pero es que además te gusta hacerlo con la luz 
apagada?

—Naturalmente que sí.
— Eres el colmo del españolismo. iOh, qué 

hombre! Anda, mi cielo, vete apagando la luz que 
ahora me pongo el abrigo.

Sara, de 42 años, casada y separada del marido, se 
llevó un hombre a casa, como de 30 años, del que 
sólo sabe que es muy vicioso, pues le exigió hacerlo 
con ropa, y cuando se fué al armario a por un abrigo, 
él apagó la luz, se quedó solo y aprovecho su ausencia 
V la oscuridad para salir del piso con el bolso de Sara, 
que contenía siete mil pesetas y una polvera de oro. 
El caso ha sido denunciado.
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tiempo ha estado de 
hablar mal de los editores 

yankees, pero el alto costo de las edi
ciones en los Estados Unidos no ha 
impedido que muchos de ellos arries
guen su dinero en empresas nobles 
como la traducción y publicación de 
autores de talento y de poco mercado. 
Y el destino los premia de vez en 
cuando con una sorpresa angélica: el 
autor de talento difícil a veces se hace 
popular, su libro se vende y la belleza 

BIND BUiiMI en inglés
y la originalidad son negocio. Es lo que 
está sucediendo con Dino Buzzatti y 
su novela "The love affair". Póstuma- 
mente, claro. El autor ha muerto 
joven.

Hace veinticinco años yo "descu
brí" a Dino Buzzatti en la famosa re
vista parisien "Esprit". Estaba en 
P.arís y, leyendo al azar ésa publica
ción, se concentró mi atención en 
una novela corta titulada "Sept Etages" 
de ese autor italiano. Era una pequeña 
obra maestra que revelaba un autor de 
una poderosa originalidad. Yo me de
diqué, como suelo hacer, a difundir la 

buena nueva. Muchos amigos míos 
leyeron "Siete pisos", y el fuego sagra
do se les contagió. Recuerdo que un 
escritor suramericano me dijo después 
de leerla: "Nunca seremos nosotros 
capaces de hacer una cosa así". Natu
ralmente, yo no compartía su desa
liento, aunque esa reacción mixta de 
entusiasmo y desolación es frecuente 
en el escritor joven frente a la obra 
maestra.

Dino Buzzati con los años ha mejo
rado todavía, lo que parecía difícil en 
1939. El éxito de "Sept Etages" fue 
extendiéndose. Otros amigos míos se 
unieron al coro entusiasta, algunos de 
tanta calidad como Albert Camus, 
que hizo una adaptación de "Sept 
Etages" al teatro y fue estrenada con 
éxito en París. Hoy aparece en los 
Estados Unidos "The love affair" 
donde se nos ofrece Buzzatti en plena 
madurez y expansión de su talento tal 
como lo veíamos al principióles decir, 
como un discípulo de Kafka, que lleva
ba los elementos y recursos del autor 
judío alemán a sus últimas consecuen
cias para establecerlos en el firmamen
to de ios valores pósitivos. Lo que en 
Kafka era neurosis y lobreguez, en

Buzzati es salud y secreta vibración 
con la cual añade luz a la luz.

"The love affair" es una espléndida 
novela que es como todas las novelas 
pero al mismo tiempo como ninguna. 
Suele suceder que algunos autores fijan 
las corrientes revolucionarias y les 
añaden ponderación, estabilidad y fe
cundo don de influencia. La locura 
inspirada nos puede enriquecer si nos 
la hace asimilable un hombre de talen
to. El loco que nos convence nos enri
quece. ¿Pero cómo puede convencer
nos un loco? Esa es la tarea del talento 
lírico en la poesía y sobre^todo en la 

prosa de la novela moderna. Buzzati 
tiene como nadie ese don.

Kafka era la locura genial que a mu
chos lectores nos producía alguna clase 
de secreta elocuencia y a otros de 
muda perplejidad. Por cierto que 
acabo de ver el film que ha hecho 
Orson Welles de "El Proceso" y que 
sería tan bueno como el libro si no lo 
envileciera un final ridiculamente sen
sacional. Orson Welles suele estro
pearlo todo con su tremebunda ten
dencia a lo monumental. El "gigantis
mo" de Orson Welles subrayado por 
su voz de Júpiter tonante es su peor 
vicio. La locura genial de Kafka para 
hacerse convincente y asimilable nece
sitaba de un autor con más talento 
—no genio, sino talento especulativo— 
que Kafka. Según mi entender, por 
ahora ese autor es Buzzati.

"The love affair", traducido por 
Joseph Green, y publicado por Farrar, 
Straus, es una historia de amor. Un 
arquitecto milanés de 50 años está 
enamorado de una prostituta de 20 a 
quien llaman Laida, que tiene todas 
las cualidades genéricas de su oficio, 
aunque ninguna parece en ella un 
lugar común. Es vulgar, frígida. 

embustera, perversa. Insaciablemente 
viciosa. El arquitecto, Antonio Dorigo, 
define su propia pasión como "una 
maldición antigua, viva en su mente 
y en su corazón, de la cual no puede 
escapar y sería inútil tratar de escapar" 
En otro lugar el amante habla de su 
amor como de una enfermedad física: 
"es una especie de sed interior que se 
siente alrededor de la boca del estó
mago, hacia el esternón, al mismo 
tiempo que una dolorosa tensión 
permanente de todo el ser".

El arquitecto imagina a su amada 
sentada dentro de su propio cerebro y 

telefoneando desde allí a otros hom
bres. Esa imagen llega a ser una obse
sión. Naturalmente, Laida miente 
constantemente sin la pretensión de 
ser creída, y su amante decide creerla 
aunque sabe que miente. Las comple
jidades que esa conducta suscita en los 
dos caracteres son de una originalidad 
y vigor asombroso. Y el novelista hace 
de los viejos lugares comunes del sadis
mo y el masoquismo fuente inagotable 
de poesía. De genuina y virgen poesía.

Lo mismo en esta que en otras no
velas Buzzati se nos presenta como 
un autor lírico. Parece ser ese el desti
no de la novela moderna. A medida 
que crecen las incongruencias de una 
realidad en constante desarrollo parece 
crecer también la necesidad de resol
verlas en síntesis líricas y hacerlas ve
rosímiles para nuestra sensibilidad si 
no para nuestra razón.

Como se puede suponer, la novela 
de Buzzati tiene niveles y planos con
tradictorios. La pasión del protagonis
ta está tomada en serio, pero su desti
no ominoso está tratado con ese 
humor poético que no es una supera
ción del sentimiento, sino una prolon
gación en dimensiones cíclicas en 
torno al núcleo eternamente virgen del 
amor. Igual que todos los grandes ena
morados, el arquitecto milanés, cuan
do más perdido está eñ su propio labe
rinto interior, cree hallar soluciones 
adecuadas en las más vulgares ideacio
nes. Por ejemplo: "Si ella perdiera una 
pierna en un accidente no podría se
guir correteando», tendría que quedarse 
en casa y sería entonces exclusiva
mente mía". Admite que hay en ella 
una "inocencia de la carne" y como 
consecuencia final llega a la conclu
sión de que "cada vez que admito que 
todo es culpa mía comprendo que la 
memez es una especie de estado men
tal en el que he caído de lleno, pero 
¿qué voy a hacer?".

El libro no es dramático, pero 
puede ser trágico en la medida en que 
el humor poético puede expresar la 
inhibición desoladora frente al caos. 
En ese sentido también la novela encie
rra alguna forma de sátira social, no 
menos que las de Kafka. Aquellos que 
en nombre del arte comprometido han 
renegado de Kafka considerándolo 
un "artista puro y decadente" se han 
equivocado de medio a medio porque 
en la perspectiva de nuestro siglo no 
hay una sátira de la civilización 
occidental más violenta ni más eficaz. 
Es verdad que no pueden usarla para 
sus propagandas los sectarios de dere
cha ni de 
estructuras 
hombre es 
todavía.

La ciase 
love affair" 
fante, es decir, intelectual y acomo
dada placenteramente a su tiempo. 
Hasta hace poco las narraciones satíri
cas se encarnizaban contra la maristo- 
cracia o contra la plutocracia. Era una 
sátira de líneas más directas y matices 
menos sutiles ya que los defectos de 
esos grupos son más obvios. Pero la 
sátira contra la clase media inteligente 
y adaptada a las formas de nuestro 
tiempo necesita una delicadeza y nove
dad de matices de los cuales depende 
la gracia de la narración. Si algún 
lector duda, piense en novelas como 
"Ulyses" de Joyce o cualquiera de las 
grandes novelas de Lawrence.

Buzzati había publicado antes en 
los Estados Unidos "The Tartar 
Steppe", una de sus primeras obras. 
Con "The love affair" continúa su 
estructuración del mundo moderno en 
los planos difíciles, pero tentadores del 
humor poético. La sátira es más dureza 
y eficaz porque se esparce por todos 
los espacios, rincones y peligrosos pa
sos a nivel del mundo de hoy haciendo 
que lo particular destaque por sí solo 
y por los efectos espontáneos de las 
dos perspectivas: la del hecho social 
y la dé nuestra entrañable y secreta na
turaleza.
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AZUCAR, FLASH Y PIMIENTA

Imágenes que hablan

YA SE HABLAN 
CON LOS 
FOTOGRAFOSA

Cuando los reporteros 
gráficos de los deportes 
supieron que los futbolistas 
nos habían negado el habla a 
los que escribimos, 
decidieron no retratarlos en 
grupo hasta que recuperasen 
la voz. Y como los 
futbolistas ya quieren hablar, 
los fotógrafos han decidido 
volver a retratarlos. Quede 
pues esta imagen con voz y 
voto fotográfico, para 
demostrar que los que 
retratan tienen menos 
sentido del rencor que todos 
los que escribimos.

EN PUÑO
CERRADO
SI ENTRAN
GOLES A

Por supuesto que este 
"pie de foto" no tiene matiz 
político alguno. Sólo 
pretende decir que en puño 
cerrado sí pueden entrar 
goles, como éste que le acaba 
de marcar a Vallespir el 
paraguayo Arrúa. Fue un 
bello gol de cabeza que 
luego, con el resultado final, 
se nos bajaría a los pies.

EL GRADERIO 
ENCRESPADO^

Observen qué panorama 
tan serio se otea en los 
grádenos. Y todo porque el 
balón no quería entrar en la 
red cordobesista, después de 
haber entrado un par de 
veces en la zaragocista. Miren 
a ese joven con la mano 
levantada que parece decir a 
los chicos de abajo; "iA ver 
si no sólo os ganáis el pan 
con el sudor de la cara! ".

s

García LUNA

esconderse bajo la hierba, no 
salpicó a todos.

u modo de bucear y

EL DOMINGO 
NO FUE SAN 
SATURNINO A

No era el día de su santo, 
aunque hiciera un golazo de 
los suyos. A Saturnino lo 
eclipsó ,^un muchachito 
cordobés vestido de número.- 
ocho y no le permitió jalarse 
otro rosco que el de su gol. 
Allí lo ven haciendo el "salto 
del ángel" sobre una piscina 
sin agua. Lo malo es que con

TUVO
LA VICTORIA 
EN LA PUNTA 
DEL PIE

No se acobardó ante las 
tarascadas de los contrarios. 
Le dieron más que a una 
estera, pero menos que a 
Adonsito. Y fue el 
protagonista de la jugada 
más desafortunada de la 
tarde, ya que en la punta de 
su bota izquierda tuvo el gol 
de la victoria. Pero le 
pararon el penalty que hubo 
de lanzar, porque estaba 
mandada que fuese Castany 
el lanzador o en su defecto, 
él. Y como Castany no 
estaba lo tuvo que fallar 
Juanjo.

textos:
M.A. BRUNET

fotos;
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ERAN LOS

LO PARECIESEN

Enrique PEYRON A

OTRO
TRIUNFO

PARA

obligación, como parte 
de los medios informativos

sus 
no, 
no 
en

UESTRA 
integrante

fuera de casa y nos lo "destapan'^ en 
tardes tristes de La Romareda? " ... Pues 
señores, nosotros, afortunadamente, 
tenemos nada que tapar ni destapar

ProtogonmcL.

Lt VIDLENCM

MISMOS, 
AUNQUE NO

locales, se centra en reflejaren las cuartillas lo 
que vemos, o bien lo que hemos creído ver. A 
veces, incluso muchas veces, la opinión del 
crítico no es la más afortunada, por cuyo 
motivo siempre hemos respetado todas las 
demás. Si el Zaragoza jugó bien en Tarrasa, o 
nos pareció que jugaba bien en Tarrasa, los 
elogios que sobre su actuación en terreno 
egarense hemos emitido están justificados. Si 
el Zaragoza jugó pésimo ante el Córdoba, 
excepción hecha de los veinte minutos 
iniciales, tal vez menos, la crítica adversa está 
justificada.

Viene a cuento la entradilla, digo yo, 
porque hemos recibido ciertas llamadas 
telefónicas en las que se nos formulaba 
.poco m á s o menos la misma pregunta, que 
enseguida responderemos muy a gusto. A 
saber; "Si el Zaragoza jugó bien en Tarrasa y 
frente al Córdoba forma casi con los mismos 
elementos, ¿cómo es posible que lo haga tan 
mal y merezca perder el partido? ...¿Acaso 
no será que ustedes "lo tapan" cuando actúa

beneficio propio; nos limitamos a reflejar 
realidades y a transitar por el camino de la 
verdad, o por lo menos de nuestra verdad.

Cierto es que los jugadores del Real 
Zaragoza fueron casi los mismos en Tarrasa 
que en La Romareda, jugando ante el 
Córdoba, pero la verdad es que no lo

parecieron. Hubo tres variantes en la 
formación blanquilla, si mal no recuerdo, y un 
cambio radical y lógico en el sistema, ya que 
los planteamientos suelen ser distintos dentro 
y fuera de casa. Sin embargo, el fútbol es 
fútbol y resulta interesante precisamente por 
estas alternativas de cada domingo; porque los 
jugadores son seres humanos, por lo tanto 
falibles, y no máquinas o cerebros 
electrónicos; porque nunca se sabe si el 
poderoso podrá o no ganar al más modesto, 
porque todos desconocemos en principio la 
identidad del campeón y de los descendidos, y 
porque confeccionar una quiniela resulta más 
difícil, digo yo, que acertar el premio gordo 
de la lotería.

Si cualquier comentarista deportivo, sin 
excepciones de ninguna clase, tuviese la 
seguridad de que los futbolistas se 
encontrarían siempre en la misma línea de 
actuación, o bien de que los equipos 
responderían siempre a su categoría de 
idéntica manera, pueden ustedes creer que 
dejaría de ser comentarista, -por simple 
aburrimiento, y que reproduciría sus crónicas 
con varias semanas de antelación. Lo bonito 
del fútbol, precisamente, lo más interesante 
de este deporte rey (lo de deporte es una 
especie de piropo desafortunado), se ha 
basado siempre en las incertidumbres y en las 
variantes de cada domingo; de otra manera ya 
haría mucho tiempo que los modestos se 
habrían retirado de las competiciones. ¿No lo 
creen ustedes así? .. Mil gracias, yo también.

GREENSBORO (Caro
lina del Norte). — El es
pañol Severiano Balles
teros se ha proclama
do vencedor del tor
neo internacional de 
golf de Greensboro, do 
tado de 240.000 dóla 
res en premios. Bailes 
teros cubrió su recorrí
do en 66 golpes bajo 
par, consiguiendo un 
total de 282 golpes, 
uno menos que el según 
do clasificado, el norte
americano Jack Renner.

(Telefoto Efe-Upi)

UNA vez más, y ya 
van demasiadas, la 
violencia se ha erigido en 

dueña y señora en los 
campos de fútbol Se 
dice que nadie comulga 
con semejante 
“revolvedora”, pero lo 
cierto es que se la admite 
y que nadie pone los 
medios adecuados para 
des t errarla definiti
vamente. Ciertos señores, 
ayer, hoy y mañana, 
ocupan su plaza en los 
grader ios para 
desahogarse, para 
descargar el mal humor 
acumulado durante la 
semana sobre un árbitro 
cualquiera, jugador^ 
directivo o vecino de 
localidad, para que, a fin 
de cuentas, sean los 
clubs, patrimonio de las 
comunidades, quienes 
paguen las gracias de los 
irresponsables. Triste, 

. pero cierto.

contundentes, que uno 
de los jueces de línea fue 
retirado por' las 
asistencias, que también 
fue agredido el señor 
Acebal Pezón, que el 
mismo Quino, capitán 
del conjunto gaditano, 
calificó los hechos como 
de muy graves, y que 
personas que tienen 
acceso a vestuarios, luego 
ligadas al club, también 
tomaron parte en los. 
ve rg onzosos aconte
cimientos del Carranza. 
Señores míos, así no 
vamos a ninguna parte. 
Bueno, sí, iremos rectos 
hacia la desaparición del 
fútbol, ya que bastantes 
problemas nos plantea la 
vida sin que tengamos 
que jugárnosla en un 
recinto que se llama

deportivo.
. En Vallecas también 

se pretendió agredir a 
Marcelino Gil, presidente 
del Rayo Valle cano, al 
pensar los aficionados 
que había vendido su 
partido contra el Elche, 
profiriéndose contra su 
persona los insultos m&s 
soaces y graves. Y 
pasando al baloncesto, 
deporte ya muy 
profesionalizado, 
también se dieron en al 
“Palau Blau Grana”,, 
encuent ro 
Barcelona—Real Madrid, 
lances que nada tienen 
que ver con el deporte y 
mucho con la violencia 
incontrolada. Esto es una 
delicia, ¡faltaría mas! .

Gloria ARIAS.

LAS COSAS DEL BOXEO
El domingo pasado la 

marimorena más sonada 
tuvo lugar en Cádiz, 
donde la brigada 
anti—disturbios hubo que 
some terse a un duro 
“entrenamiento”. El 
“espectáculo” eligió 
como víctima principal al 
señor Acebal Pezón, 
colegiado de turno, 
contra el que descargó la 
ira que se había 
acumulado en las
tribunas. No deseo 
en detalles de 
nazareno estuvo 
mal o regular,

entrar 
si el 
bien, 
pero

vuelvo a repetir que los 
árbitros no son infalibles 
y, por lo tanto, pueden 
equivo curse. Tampoco 
me dice nada el hecho de 
que el Cádiz se jugase 
ante el Salamanca una de 
las bazas de su 
pro blemática 
permanencia, puesto que 
el fútbol es un juego y 
como tal debe aceptarse. 
Todos los años 
descienden tres equipos y 
el Cádiz puede ser uno de 
ellos, ¿y por qué no?...
__El c q^o es que 
llovieron sobre el campo 

"toda clase de objetos

BALLESTEROS

i-

FRAUDE

EN HUESCA
STA visto que el boxeo 
aragonés, para no diferen

ciarse en nada del nacional, 
también necesita de superche
rías para un público que asiste a 
una reunión en la creencia de 
que lo anunciado es cierto.

Los hechos se desarrollaron 
así: el C.D. Miranda, organiza 
una confrontación de boxeo 
entre púgiles aragoneses / cata
lanes; la velada se anuncia en 
Huesca como valedera para la 
liquilla nacional amateur y dis
tribuye los carteles por la capital 
oscense con tal denominación, 
lo que era realmente falso ya 
que se trataba de una simple 
confrontación entre boxeadores 
de las regiones anteriormente 
mencionadas.

Esta actitud, tolerada por la 
Federación Aragonesa de Boxeo 
pone en el candelera una vez 
más la ineptitud de los actuales 
dirigentes, pues para mayor inri, 
unos días antes de la celebra
ción de la velada, llamaba un 
compañero de redacción al 
organismo federativo para pre
guntar si era o no valedera y se 
le contestaba con un sí rotundo, 
lo que demuestra el encubrí- 
rpiento y complicidad con que 
actúan Federación Aragonesa y 
organizadores. Es triste y lamen
table tener que escribir así, pero 
actualmente el organismo que 
rige los destinos del deporte de 
las tres o cuatro personas que se 
dedican a montar veladas de 
boxeo amateur.

£ Qué medidas se van a tomar 
ante estos fraudes? ¿Quién va a 
defender al ingenuo aficionado 
que asiste a estas veladas? Son 
preguntas que quedan en el aire 
y que la Federación Aragonesa 
de Boxeo tiene que dar una 
inmediata respuesta. Todo, 
menos que hechos como el suce
dido el pasado sábado en la capi
tal altoaragonesa tengan una 
repetición.

Me he hecho también, una 
pregunta que me gustaría tu
viera su respuesta por parte de 

' nuestros federativos. ¿Por qué 
el delegado que había en la vela
da no la suspendió, o por lo me
nos avisó al público de la no 
validez de los combates para la 
liguilla nacional? Como imagino, 
ahora todo el mundo, al igaul 
que el avestruz, esconderá la 
cabeza debajo del ala y aquí no 
había pasado nada. Pero tengan

en cuenta que aunque ésto su
ceda, el problema sigue latente 
porque se da la circunstancia de 
que vamos a seguir atentamente 
los pasos, tanto de directivos 
como de organizadores, para 
avisar con antelación al aficio
nado de posibles repeticiones de 
hechos como el señalado; ya que 
si la Federación no defiende los 
intereses del público, trataremos 
nosotros dentro de nuestras mo
destas posibilidades de alertarlo 
ante tamañas arbitrariedades.

Por si no fuera poco lo ante
riormente comentado, les dire
mos que la susodicha velada dio 
comienzo con 40 minutos de 
retraso sobre el horario anun
ciado, ya que a la hora del co
mienzo se iniciaban los trabajos 
de mon ¿aje del ring en el Palacio 
de los Deportes. Como podrán 
observar, el sufrido espectador 
que el pasado sábado asistió en 
Huesca a la velada de boxeo, 
bien podemos catalogarlo como 
de titán, pues no todo el mundo 
aguanta tal suplicio.

JQSESANZFERNANDEZ
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LISTAS DE BODA

RUIZ
BODAS * COMUNIONES

LISTAS DE BODA

SALA'RESTAUIIANTE

PALACIO

ante 
nappa

NOVIOSzCONFIENNOS LA CON
FECCION DE SU LISTA DE BODAS

BODAS- BANQUETES - COMUNIONES

Requeté Aragonés, 12. Telf. 21.76.70

colección
PRlMAVERR-78

ESPOZ Y MINA, 2 
(ESQUINA A CZ ALFONSO 1) 

Tel. 224642

Para su reportaje de boda 
reserve fecha 

con 10 días de antelación
• prendas máxima calidad

• confeccionadas y a medida
• precios muy interesantes 

Hésela 2°rB tlf 210706

de 4a 8 tarde
-mañanas previa llamada- '

PORCELANAS - REGALOS - VAJILLAS
CRISTALER AS - LISTAS DE BODA

PELUQUERIA DE SEÑQRAS

Vla Imperial, 18, entresuelo
Teléfono: 210842

Avda. Independencia, 18
Telefono 220994

ELECTRODOMESTICOS i
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ZARAGOZA

Santiago, 30-32 (Junto D. Jaime) 
Teléfono: 397540
ZARAGOZA-3

ZARAGOZA

FABRICACION PROPIA

Vajillas, Cristalerías, Cuberterías, Lámparas, 
Artículos de regalo. Importación, etc.

Reina Fabiola, 11-Delicias, 85-Sitios, 7 (4 PLANTAS) 
Teléfono 232368 - ZARAGOZA

García Sánchez, 28 
Teléfono: 25 78 32
ZARAGOZA

PELUQUERIA DE CABALLEROS

JOSE MARIA

BODAS 
COMUNIONES

General Franco, 7 - Teléfono 211872 
ZARAGOZA

JOYERIÀ * RELOJERIA * REGALOS

L 
(Efe), 
conci 
realiz

M( 
Hall"

Ac 
"Ann

Ac 
“The

Di 
I (Anni

A( 
:■ Redgi

A( 
'■ Roba 
c Gi 
-■ Hall' 
( Marsf

L Alvin 
i °' 
i de las

Ml 
■ galax

I galax

tac 
All 
non 
en 
dici 
jovi 
pre 
tos 
V, 
ded 
mu 
esc 
Hei 
Mo 
19f 
s u 
sen 
dól

SGCB2021



-,;e.4 4 78 PAG. 21

Se fallaron los "Oscars" 77

«AliK HAU”, la mejor pfiícma
LOS ANGELES, 4 

(Efe).-Relación de los Oscars 
concedidos por los trabajos, 
realizados en 1977:

Mejor Película: "Annie 
Hall".

Actriz: Diane Keaton, por 
"Annie Hall".

Actor: Richard Dreyffus, por 
"The goodbye girl".

Director: Woody Allen 
(Annie Hall).

Actriz secundaria: Vanesa 
‘ Redgrave, por "Julia".

Actor secundario: Jason 
Robards, por "Julia".

Guión original: "Annie 
Hall", de Woody Allen y 
Marshall Brickmann.

Guión adaptado: "Julia", de 
L Alvint Sargent.

Dirección artística: La guerra 
’ de las galaxias.

Montaje: La guerra de las 
í galaxias.

Vestuario: La guerra de las 
t galaxias.

Woody Allen y Diane Keaton en “Annie Hall”, cuatro 
Oscar para la mejor película

Momento de “Encuentros en tercera dimensión", por la que Ste
phen Spielberg podría ser galardonado. Premio a la cinematografía

Después llegaría su encuentro 
con el cine. En 1965 escribió el 
guión de la película "¿What's 
new, pussycat?" (¿Qué tal, 
gatita?), que realizó Clive 
Donner la película se rodó en 
París y fue su primera 
experiencia en el ámbito 
cinematográfico. El film fue un

• La "'guerra de las galaxias" ha 
conseguido 6 estatuillas

• Buñuel, el gran derrotado
éxito, y sirvió para que los 
productores confiarán en el.

Después de "¿What's up tiger 
lily 2", I montaje documental 

sobre el Japón, presentado a su 
aire, participó en "Casino 
Royal".

Ideó algunos gags e 
interpretó algunos personajes 
cortos. Después llegarían sus 
grandes películas: "Toma el 
dinero y corre" y "Bananas". 
Mientras rodaba esta última, 
escribió la obra "Play it again, 
sam", que, llevada al cine por 
Herbert Ross, llegó a- España 
con el título de "Sueños de 
seductor".

Alien es también autor de 
"Todo lo que usted desearía 
saber sobre el sexo y no se 
atreve a preguntarlo" (1972), 
"El dormilón" (1973), "The 

Front" y "Love and death" 
(1974) traducida en España 
como "La última noche en 
Boris Grouchenko").

Alien no dejó a un lado la 
televisión, grabó tres álbumes en 
Las Vegas y siguióticas para 
diversas publicaciones y 
editoriales.

Hombre aficionado a la 
filosofía, sus escritores 
preferidos son Kafka y 
Dostoiewsky. Sus películas son 
el reflejo de los mitos de la 
sociedad norteamericana, con 
sus temas de psicoanálisis del 
folletín, como sus preferencias 
por los hermanos Marx, así 
como por Charles Chaplin. 
Manifiesta que casi todas sus 
historias son autobiográficas y 
que, aunque no le interesa la 
política, siempre se entromete.

Actor de un humor 
sumamente original, es el as del 
cabaret y teatro, escritor, 
animador de "shows" en la 
televisión. Pero es el cine, sin 
duda, la coronación de su 
carrera: cada una de sus 
películas ha recaudado más de 
tres millones y medio de 
dólares. Con su apariencia 
tímida y de despistado, 
americano.

SEMBLANZABIOGRAFICA 
DE RICHARD DREYFUSS

* Richard Dreyfuss, de familia 
judía de origen alemán, nació en 
1948, en el populoso distrito 
neoyorquino de Brooklyn, en el 
que también pasó su infancia.

Desconocido hasta hace 
cuatro años, recientemente se ha 
convertido en "astro" del 
cinema norteamericano, tras 

Buñuel se ha quedado sin Oscar, “Ese oscuro objeto del 
deseo” era una dura competencia para el cine americano.

protagonizar películas de tanto 
éxito como "Tiburón" y 
"Encuentros en la tercera fase", 
en las que supo imponer la 
autenticidad de sus personajes y 
encarnar su faceta luchadora y 
rebelde.

BUÑUEL: DEMASIADA 
PELICULA

LOS ANGELES, California, 
4 (Efe).—El director español 
Luis Buñuel no obtuvo ayer el 
Oscar para el que era el favorito 
de los críticos norteamericanos 
por su película "Oscuro objeto 
del deseo". Buñuel había sido 
designado candidato para el 
Oscar a la mejor película 
extranjera.

El galardón recayó en la 
francesa "Madame Rosa", de 
Moshe Mizrahi's, protagonizada 
por Simone Signoret.

Mejor música instrumental:
La guerra de las galaxias.

Efectos especiales: La guerra
i de las galaxias.
í Sonido: La guerra de las 

galaxias.
l Música adaptada: "A little
¡ ningnt music".
I Canción original: "You light
í -up my life", de Joseph Brooks. 
Í Cinematografía: "Close
1' encounters of the third kind". 
; Película extranjera: 
f "Madame Rosa", de Francia, 
Í documental : "Who are the de 
: bolts? and where did they get 
k 19 kids?".
’ Cortometrajes: "I'll find a 

way", de Beverly Shaffer y Yuki 
Yoshida.

Dibujos animados: "Sand 
Castle", de Co Hoedeman.

WOODY ALLEN: 
PSICOANALISISTA 
entrometido

Madrid, 4 (Efe-Documen
tación).-steward Konigsberg 
Allen, más conocido por el 
nombre de Woody Allen, nació 
en Nueva York e| 1 de 
diciembre de 1935. Siendo muy 
¡oven se le iría apreciando su 
predisposición para hacer reir a 
los demás. Se casó a los 19 años 
'I' a partir de entonces, se 
dedicó al psicoanálisis. Realiza 
^uy diversas tareas como 
escritor y humorista. Escribe para 
)^erb Shriner, Pat Boone, Garry 
Moore, Sid Caesar y otros. En 
1961 debutó en el cabaret, pero 

ganancias bajaron 
sensiblemente: menos de 100 
dólares semanales.

Pasó a trabajar en la 
televisión y se lanzó a la 
conquista del gran público.

VENCIO POR ABANDONO A PERICO FERNANDEZ

SUSAfílA ESTfíAOA
en fffíadio BEETHOlfBV»
SUSANA Estrada, la 

más famosa destapista 
del país, compareció ante 

los “micrófonos” del 
espacio "Radio Beethoven”, 
que ayer fue presentado en 
público por vez primerai Se 
trata de un “show” que me 
atrevería a denominar, por 
lo menos en su intención, de 
cabar.et radiofónico a ojos 
vista, que puede tener éxito 
V audiencia si saben cuidarlo 
a base de'echarles el asuntito, 
desparpajo, alegría y 
frivolidad, tres cosas 
totalmente necesarias para 
el naciente "show”.

Llevó la voz cantante 
José Juan Chicón. Fue 
Perico Fernández "con un 
ojo a la virulé” el primer 
entrevistado y, como pasa 
siempre, Perico se desmadró 
provocando la hilaridad de 
los concurrentes, no 
podiendo frenarlo ni su 
propio abordo Ricaido de 
Felipe. El excampeón 
aragonés se creció ante 
Escriche, diciendo que eYa el 
confidente de su mujer, 
pues le contaba sus planetes. 
En fin, que hubo destape 
general y divertimiento 
pleno, pues Perico "sólo fue 
cobarde” ante el reto de 
Susanita, cuando le dijo que 
ella se desnudaba, pero a 
condición de que también 
Perico lo hiciera. O sea que

la Susana se lo llevó a las 
cuerdas y lo venció por 
abandono.

El actor “Saza” fue 
entrevistado sobre 
cuestiones del pobrecito 
teatro del momentito y dijo 
cosas curiosas. Pero el 
personal lo que quería era 
ver a la Susana, que se 

presentó con una púdica 
túnica de gasa trasparente y 
nada debajo. Susanita dijo 
cosas curiosas y a poco nos 
desnuda ella a todos los 
demás.

— Tengo mi propia 
moralidad y, aunque la 
gente está llena de "valores 
eternos”, yo puedo decir 

que tengo un seso (talento) 
muy grande y un sexo 
divino. Y también puedo 
asegurar que mi libertad 
termina donde empieza la 
libertad de los demás.

Y esto lo dijo 
respondiendo a Ici pregunta 
de si hacía dé la 
desvergüenza una profesión.

Ya pueden imaginarse cómo 
la aplaudieron.

—Cada uno vive su vida, 
ya que nadie puede vivir con 
la vida del vecino.

La fiesta duró hasta 
pasadas las tres de la 
mañana y Susanita se 
hinchó de firmar su libro 
"Húmedo sexo”, del que 
podemos decir gue está 
escrito con “santa” 
desvergüenza, y yendo 
directamente ef grano 
erótico de la cuestión.

Y para acabar diremos 
que el éxito indiscutible de 
la Estrada más famosa del 
destapismo o el caderismo a 
la española, se debe, 
exclusivamente, a que sin 
trapos se muestra ante el 
público más natural flue con 
ropa. Dice que el desnudo la 
libera y es verdad. La ropa 
la cohibe, la oprime, la 
acompleja, y aunque alguien 
pueda opinar que con ropa 
está más guapa, nadie podrá 
negarme que desnuda está 
mucho más natural y 
liberada.

A “Radio Beethoven” le 
deseamos muchos lunes de 
fecunda y divertida vida. 
Todo será posible si al 
naciente cabaret radiofónico 
se le sabe echar picardía, 
elegancia y desparpajo del - - 
bueno.

M.A. BRUNET 
Fotos: García LUNA /
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HORIZONTALES

VERTICALES

PROXIMO ESTRENOEspecie

UNIVERSU FILMS FSF Si pfesMÜ

los
mejores

MARISCOS

(MAYORES DE 18 AÑOS)
SIEMPREFLETA.

LACAVE

COSTA S4K .Pza España,1

088(1 SLXtflL

TASCA

CADA NOCHE

PARSIFAL

EL PAPAGAYO'

ASTORG'S

1800 SENECA

GRAWER CLUB

Sacristán, Marilina 
Femando Fernán Gó-

Del 27 de marzo al 5 de abril de 1979. 
Laborables: de 11 a 2 y de 7 a 9 tarde.

José 
Ross, 
mez.

GRAN VIA. - 4-6-8-10. (Todos 
públicos). 3.? semana; Dos 
superpoÚcias. Eastmancolor. 
Terence Hill, Bud Spencer.

Cómodo, personal y diferente 
Calle Mon cayo, CASETAS.

PAX. - 4,45-7-9 (14 años). La 
luz del fin del mundo. Kirk 
Douglas, Yul Brynner. East
mancolor.

plural.- 9. Despide aire fuer
temente por la boca. Nom
bre de letra.

nueva, distinta, actual. 
El mejor sonido eon la músiea del 
momento. Ya se dice: “Eso es Sé
neca y su ambiente”. LA HIPA. .5.

"pe

PROMOCION UNIVERSITARIA

DONDE El ambiente lo HA
CEMOS ENTRE TODOS

ROXT. — 4-6-8-10. (Todos.pú
blicos). ¡Viva Knievell Tech
nicolor. Evel Knievel, Gene 
Kelly. Ultimo día.

Ti
Z0

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfono 
21 12 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

VICTORIA. - 5-7,15 y 9,45. 
(Todos públicos). 3.® semana: 
La guerra de las galaxias. 
Cinemascope-Techpicolor. 
Mark Hamill, Harriéon Ford.

de tierra para

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 39 69 52.

Noche de sábado. Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes, .consu
mición incluida. Sábados y festi
vos tarde, fiesta joven. Teléfono: 
23 51 84.

La nueva discoteca, abierta de 5 
larde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música 
Cavia, 10.

PALACIO. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Estreno: Libertad se
xual en Dinamarca. Un film 
de M. C. von Hellen. Clasifi
cada «S».

- 4,30-7,15 y 10 (To
dos públicos). 4,® semana:

FIESTAS UNIVERSITARIAS

Abierto de jueves a sábados. Ca
mino de las Torres, 96.

OLIVER. — Descanso semanal.
PARIS. — 4-6-8-10. (Mayores

18). 2.® semana: La Coquito. 
Eastmancolor. Uíana Ross, 
Amparo Rivelles.

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 

Loyola, 13. Teléfono: 
¿1 48 56.

i-ICARTElERAÍ-i
TEATROS

PRINCffAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). — Hoy no hay 
funciones, por descanso de 
la compañía. Mañana: 7,15 
y 10,45. ¡Ría como nunca!, 
con José Sazatomil «Saza», 
en «Una vez a la semana... 
sin fallar» ¡Divertidísima! 
¡Cinco últimos días, precios 
excepcionales, butaca 150 
pesetas !

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4-6-8 y 10 

(Mayores 18). 4.® semana; 
Perversa. Ornella Muti, 
Eleonora Giorgi.

ARGENSOLA. - 4-6-8 y 10 
(Mayores 18). Enunanuette 
n «La Anti virgen». Sylvia 
Kristel. Clasificada <S».

AVENIDA. - 4,45-7,15 y 10 
(Mayores 18). 2.® semana: 
Buscando al Sr. Goodbar. 
Diane Keaton, Tuesday 
Weld.

CERVANTES. - 4-6-8-10. (Ma
yores 18). Clasificada «S». 2.® 
semana; Hombres salvajes, 
bestias salvajes. Eastmanco
lor. Un film de Antonio Œ- 
mati.

COLISEO. - 4,45-7,15 y 9,45 
(Mayores 18). 7.® semana: El 
últímo tango en París. Film 
de Bertolucci, con Marlon 
Brando, María Schneider. 
Versión hablada en castella
no.

COSO. — 4-6-8 y 10 (Mayores 
de 18 años y de 14 acompa- 

, ñados). La «duquesa» y el 
truhán. Color de Luxe. Geor
ge Segal, Goldie Hawn.

DON QUUOTE. - 5-7,15 y 
9,45. (Mayores 18). Clasifi
cada «S». 2.® semana; Cuen
tos inmorales. Color. Paloma 
Picasso, Lise Danvers.

DORADO*. - 4-6-8-10 (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos). 3.® semana: Aeropuerto 
78, vuelo supersónico. Bur
ges Meredith, Tina Louise.

ELISEOS. — 4-6-8-10. (Mayo
res 14). 2.® semana: Rema 
Zanahoria. Eastmancolor.

Encuentros en la tercera fa
se. Panavisión-Technicolúr. 
Sonido estereofónico a cua
tro bandas magnéticas. Ri
chard Dreyfuss, Françoise 
Truffaut.

GÚYA. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). 7.® semana: Historia de 
O. Film de Jaeckin, con Co
rinne Clery. Clasificada «S».

MOLA. - 4-6-8-10 (T. públi
cos). Orea (La ballena asesi
na). 3.® SEMANA. Richard 
Harris, Charlotte Rampling. 
Technicolor.

CA04 TARDE.

CANCELA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PALAFOX. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). 2.® semana; La mu
jer del cura. Eastmancolor. 
Sofía Loren, Marcello Mas
troianni.

REX- — 4-6-8 y 10 (Mayores de 
18 años y,de 14 acómpaña- 
dos). Víctimas del’terroris
mo. Technicolor. George 
Kennedy, John Mills.

RIALTO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). 2.’ semana: La bes
tia, de Walerian Borowczyk, 
con Sipa Lane y Lesbetb 
Hummel. Clasificada «S». 
Corto: Baráblok.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8-10. (To

dos públicos). El bosque en 
llamas. Technicolor. Emest 
Borgnine, Vera Miles. Ultimo 
día.

LATINO. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). Delicias turcas. Moni
que van de Ven, Rutger 
Hauer. (Versión subtitulada.)

MADRID. - SALA 1: 4-6-8-10. 
(Todos públicos). Africa Ex
press. Technicolor. Giuliano 
Gemma, Ursula Andress.

MADRID. - SALA 2; 4-6-8-IJ). 
(Mayores 18). Susana quiere 
perder eso. Eastmancolor. 
Javier Escrivá, Patriciá 
Adriani.

NORTE. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). La doctora del regimien
to. Edwige Fenech.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Erase una'vez un 
trasero. Fierre Richard, 
Miou Miou.

VENECIA. — 4-6-8-10 .(Mayo
res 14). Wang Yu, furia chi
na. Wang Yu.

1 .Personas destinadas a 
cuidar el ganado.- 2.Verbal. 
Río de Egipto.- 3.Sucesión 
continuada de olas.- 4. Otor
ga. Plátano indio. Contrac
ción gramatical.- 5.Empren
den algo con audacia. Corta 
árboles por su base.- 6.Cier- 
ta flor.- 7. Caminaré. Nom
bre de letra.- 8.Responder a 
una pregunta.- 9. Frían, 
tuesten. Una, Junte.

1.Obeso, grueso. Termi
nación del diminutivo.- 2. 
Símbolo del argón. Planta 
aristoloquiácea medicinal, 
cuya raíz, pulverizada, se 
utiliza como estornutatorio, 
plural.-3 .Embarcación. En
tretenida.- 4.Aplana. Matrí
cula de Túnez.- 5. Preposici
ón inseparable. Base, sus
tento.- 6. Delgado, flaco. 
Símbolo del escandio.- 7. 
está alegre. Miembro con 
que los peces se sirven para 
nadar.- 8. Terminación del 
nombre de los alcoholes.

YA SE 
SABE:

LA OSCURA HISTORIA 
DE LA PRIMA MONTSE

A/E - 4-4-78
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La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
37 92 00.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20

Tarde: especial parejas. Noche dis
coteca-club hasta las 3 de la ma
drugada. Centro musical. Indepen
dencia, 19. Teléfono 214804.

STORK CLUB

GALLERY 2

IGUANA

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono: 21,7052.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo aue usted 
desea. Liñán, 8 (detrás de Telefó
nica, San Vicente de Paúl). Telé- 
fono: 29 1166.
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Por U
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aguantando, ef debuf de 
li-'mitsleaf de ?rvé^'(nuevo

'úrtlcpZ liàÿ i
,"Dos por,,dos"/'?';

't hasta- la- próxima' semana 
len'la que sedará pasoM -^ 
^''nueyo esquema de z 
Ïprogramación ; de TVE.

¡Hasta < ese,, momenío^ la ■ 
noche de, (os'martes sé va ' ' 

./apañando"'^"COR;'una 
v Serie de ''musfc'âtes">què-^' 
.,>se grabaron an/su día y 
^'que 'nuncá. vienen' mal," 
í cuando no hay nada que 
I poner. Ef -de asta noche ' 
Vféstá;;- d edJeadó 'aT'Ta ‘

Chunga" y fue realizado 
?rpor Mario Gdnzííáz./ - 
1 z '' ' 't '

í-i 'i,; ' r--jt;

Micaela Tlores, '"Lá' -
7,Chu«gy*, se dio, », p; 
conocer hace años en .

' 8 arcefona,i
' el muin<:|á\cfei'íbaíWfí^ 
; danzando'' con - los píes " * '
d « s ? », s

egáreeterístte^ le
^,dur^íe su carrera.

"dé-
m i f 1 a., g'í taMa e n ' 

. jl^ar^ffa, no se s^« en
^,y

y, sWS' pies desoáízov'Wf 
que,
del .zapateadoÍ^ 'hteíéíób,';'^'/ 
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el más 
ios escenanos/aí 
matrímoMo/ 
actda . cn . contadas 
ocas ro bes, '^ c^tehlendp; 
steltipr»- Ú^;
arrotlador.,

"íí--zzí.^z =§;

''-"' Habrá quien'plertó^y 
n o e s tar fa *' mejor 

'"espacio musical dedicado 
a'“ta Chunga" dentro da %
e s e p t r'dV'-'^'e e. d e 
perma'hent'e^'de . las 
foíkiórícai espahofas/'que

'Can tar 
saíaemos si ha grabado la 
baifaora en el

pero por si 
/^asoi: há>>hócho^bbn^ en 

en exclusiva y así fuego 
poder decir; tío salí 
eh 'Cántarés^ ; pórqitó ya ' 
había hecho o<ra cosai*C 
Qm íá'gaW WV 

"y .

tras “Los 
presentará 
infantiles,

Esta tarde, 
globos”, que
sus espacios
“El oso Colargol” y “El 
mundo de la música”, 
veremos “Las reglas del 
juego”, que .dirige 
J. A'.Jaúregui, que nos 
hablará de “La guerra”, 
tema muy solicitado en 
TVE.

Pór la noche, mientras 
se prepara “Dos por 
dos”, seguimos viendo 
“Especiales” El 
estará dedicado 
Chunga”.

hoy 
“La

de 
a

‘ ‘Polideportivo” y 
“Teatro estudio”, con la 
obra de German 
Schroeder, “La esfinge”. 
Sobre las nueve de la 
noche: “Fútbol”, con la 
retransmisión del partido 
Suiza-Austria, esta 
última rival de la 
selección española en los 
Mundiales de Argentina. 
Tiene como aliciente este 

encuentro, además de 
observar a los austríacos, 
la celaboración del 
entrenador de nuestra 
selección, Kubala, con 
TVE, para la que hará de 
comentarista. Por lo visto 
el señor Kubala ha 
notado que sus dotes 
como ‘‘parlante 
b a n q u ill er o” son 
efectivos y ahora se pasa 
a los micrófonos. 
haciendo como 
especie de 
indiscreto”. 

de una 
‘ 'espía

programa de sobremesa, 
el penúltimo capítulo de 
“La guerra secreta” ya 
que el último se pondrá 
en antena el día 
siguiente, jueves. El de 

“Ondas manana se titula 
terroríficas” y estuvo
programado en un 
principio para la semana 
pasada. “Café concierto” 
con ‘‘Concertina de 
Cámara” y “Gente” 
completan la sobremesa.

Tsíaámo." segungg - ; 
^edición. í^'^/4z-^ 'C' /; H
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LUNES, 27.—Sin duda alguna "La lucha contra la esclavitud" 
es la mejor serie que actualmente se emite por TVE. Es original, 
(hoy el contar la historia resulta original), y está bien 
documentada. "300 millones" es el que no parece tan mal, 
(ahora que no hay ningún otro con el que compararlo). Nos sigue 

¡defraudando "Simplicissimus",que se cambia de aventura sin 
acabar la anterior y nos deja a todos "colgados".
Martes, 28.-Según dicen, (apliqúense el cuento), es una 
maravillosa experiencia el ver "Harry 0. con la voz quitada, 
i Lástima, ahora que se acaba! A Jauregui le perjudica la hora 
de emisión de "Las reglas del juego". Es la hora de nadie, los 
chicos estudian y los mayores, o no están, o están merendando y 
hablando. Pues vemos por fin el "Especial Ana y Victor", tan 
esperado y tan bien realizado. Un tanto para Pilar IVIiró,otro para 
Ana Belén y otro, más pequeño, para Víctor Manuel.
MIERCOLES, 29.- iSe ha liado una en la programación de 
tarde de TVE! Al final se retransmite el España-Noruega,soso y 
malo el partido, (¿el de Eindhoven era mejor? ). No aparece "El 
hombre invisible", (¿a que suena a cachondeo? ). Aparece 
"Revista de toros". ¿Tiene que armarse el Ifo padre para que 
Marivi Romero lleve su programa a la Primera Cadena? No te 

I dejes, Marivi. Le tocó quedar herido al Starsky y al Hutch I resolver la situación de forma protesta, tanto como los propios 
I personajes.
I JUEVES, 30.- Desde que sus compañeros de reparto la pusieron I de estúpida para arriba, "La mujer policía" se ha hecho aún más

È» J

«i

La semana pasada
alegrías ésta.pedante. Otra que no volveremos a ver. Semana de

i vive Dios! Una de perro en "Disneyiandia" y otra de caballo en 
"Karino". Esto, junto con "El osos Colargol", "La abeja Maya", 
"El perro de Flandes", etc. ¿Es que no quedan seres humanos en 
las series para los niños? En "Don Gil de las calzas verdes 
confirmamos nuestra buena opinión acerca de Victoria Vera que 
a pesar de los tonos de voz, casi supera a Lola Herrera. Muy bien, 
Luis Varela; y mal, Jaime Blanch. Floja Lola Muñoz, la de los 
ojos desnucados de "Destino; Argentina".

VIERNES, 31.- Siguen los animales en TVE. "Glory" una 
película con doblaje insoportable y caballito triunfador. Buen 
debate sobre "El primer amor" en "La semana" y el reportaje en 
"Horizontes" sobre Hiroshima. Inmejorable lo de Rodríguez de

la Fuente con su amigo "El lobo". "Estrellita Castro , con 
menos voz, aunque sólo hable, seguirá siendo Estrellita Castro. Y 
si encima se suelta el pelo al final... ¿Por qué tiene que hacer 
llorar Lauren Postigo a todos sus invitados? ¿
SABADO, 1.- Se acaba "Doña Bárbara" que se va akmar. La 
obra de Rómulo Gallegos nos ha dado la paliza durante 
veinticuatro semanas. Adiós Barbarita y quédate en el mar. Dos 
películas con Oscars que no son gran cosa, aunque tuvieran un 
gran renombre en sus años. "Espejismo de amor" y "Cumbres 
borrascosas", ésta última muy cortada y con muchos descansos. 
Mejor la de"La clave": "La húesped", con Lucía Bosé en gran 
actriz. Por la noche "Toros". Reportajes de Méjico y de donde 
haga falta Manolo Martínez y Eloy Gabazos haciendo lo que 
pueden y Paco Camino ni eso. Se corta la conexión y nos 
quedamos sin final. Eso sí, otro reportaje con más "historia".
DOMINGO, 2.- " Historia de !a aviación" se mete en guerras. 
Una manía en TVE lo de las guerras. Vemos Sospecha de 
Hitchcock. No es una de sus mejores obras, o ai menos dista 
mucho de otras como "Los pájaros" o "Rebeca". Los de 
"Destino: Argentina" también van ai Mundial, i Cuánto sabe esa 
gente! "Cañas y barro" nos sigue gustando por su 
ambientación , interpretación y una gran dirección. Otra vez 
Victoria Vera, que está subiendo mucho y será la protagonista de 
la serie. En "300 millones" Miguelito Bosé, Maya,Trigo Limpio y 
mucha historia. ¡Ah! y trescientos millones de veces "de nada", 
señor presentador, i Qué simpaticones se los buscan!

SGCB2021



la Mera
D t r a V E z C à 11 i ZI

L domingo Madrid lucía por las 
calles la bandera española. Eran las 
gentes de Fuerza Nueva que 
celebraban "el Día de la Victoria". 

___  Celebraban la efemérides, por 
cierto, a base de llamar traidor al Gobierno; pero 
no traidor por no cumplir sus compromisos 
electorales o no atenerse a lo pactado en La 
Moncloa sino traidor al 18 de Julio.

Lo inquietante no está en el desahogo verbal de 
Fuerza Nueva, sino en la apropiación de la bandera 
nacional. A tal punto, que cuando se ve por la calle 
una bandera roja y gualda ya se supone que sus 
portadores son de extrema derecha. Quienes no 
compartimos ese credo, ¿no tenemos derecho a 
nuestra bandera?

Durante la campaña electoral del 15 de junio 
únicamente el PC, entre los grandes partidos, 
utilizó la enseña bicolor junto con la específica del 
partido. Ahora únicamente Fuerza Nueva pasea, 
como si fuera cosa únicamente suya esa bandera. 
¿Porqué?

Los símbolos identificadores de la patria son de 
todos. De la derecha, de la izquierda y del centro. 
El que durante cuarenta años el poder haya usado 
monopolística e ilegítimamente esos símbolos no 
autoriza ahora, a quienes pretenden ser sus 
herederos, a reservarse un uso exclusivo. Sin ser 
Fuerza Nueva se puede ser España, posiblemnte 
con mayores razones. Y no deja de ser una 
torpeza, una falta de seriedad, o un dejarse llevar 
por las inercias, el olvidar la esencia de lo nacional, 
sus valores y la pluralidad de uso. Ya en tiempos 
de la II República se pretendió la exclusiva del 
símbolo, de la enseña y del patriotismo. Pero 
quede claro: aquí hay patriotas de todos los 
colores. Quizá todos somos patriotas. Todos 
menos los del monopolio. Muestra de sensatez 
sería el que los partidos, no sólo Fuerza Nueva, no 
olvidaran a la hora de los símbolos la bandera del 
Estado.

Martín Ferrand

CADIZ, 4 (Europa Press).- Un policía armada resultó 
herido en una pierna en los incidentes registrados ayer en 
Cádiz, donde hasta las doce de la noche habían sido 
detenidos 19 manifestantes. En prevención de nuevos 
hechos violentos, ha sido trasladada a Cádiz la compañía de
reserva de la Policía Armada 
Córdoba.

Los partidos políticos 
mayoritarios han expresado 
públicamente su repulsa a 
los violentos hechos 
ocurridos ayer y en igual 
sentido se están expresando 
los representantes de los 
trabajadores.

Por otra parte, se confía 
en un pronto acuerdo en el 
sector pesquero. El PSOE ha 
hecho un llamamiento a las
partes interesadas 
—armadores y pescadores- 
para que los primeros 
asuman la parte de 
responsabilidad que les 
corresponde y abandonen la 
postura de intransigencia; y 
para que los trabajadores 
cedan y bajen el techo de
algunas reivindicaciones. 
AVASALLAMIENTO

El comité provincial

de

de

antidisturbios con sede en

UCD califica los hechos de 
ayer como un simple 
avasall amiento y una 
pretensión de enfrentar a los 
obreros y a la fuerza 
pública, y pide el apoyo del 
pueblo para las fuerzas 
gubernativas: “No es 
imposible que los gaditanos 
contemplen como un 
espectáculo gratuito 
salvajadas y atropellos, hasta 
el extremo de llevar la 
anarquía y el desorden, 
incluso a terrenos 
deportivos”.

También protesta por las 
difamaciones vertidas en 
octavillas sobre la postura 
de UCD respecto al 
convenio de la pesca y 
expresa su deseo de 
consolidación de una 
democracia estable y eficaz.

JOGLARS

LA DENUNCIA CONTRA 
CO LOMA GALLEGOS, EN 
EL CONSEJO SUPREMO 
DE JUSTICIA MILITAR

MADRID, 4 (Europa Press).- En la mañana de hoy ha sido 
recibido en el Consejo Supremo de justicia Militar la denuncia 
presentada por varios abogados de los componentes del grupo 
“Els Joglars”, contra el capitán general de la Cuarta Región 
Militar y contra un general auditor, en relación con algunas 
actuaciones del Consejo de Guerra que coridenó a los compo
nentes de dicho grupo teatral por injurias al Ejército.

Por lo que se refiere a fa citada denuncia, en medios ofi
ciosos bien informados se ha señalado a Europa Press que dicha 
denuncia reproduce la argumentación que fue utilizada por los 
mismos letrados en el recurso de queja que interpusieron en la 
causa 283/77 contra decisión de reducir a la situación de pri
sión preventiva a los citados actores, tras darse a la fuga su 
director Albert Boadella. El Consejo Supremo de justicia Mili
tar —añaden las mismas fuentes— desestimó en su día el rccureo, 
por entender que las actuaciones seguidas se habían producido 
en todo conforme a derecho.

En la huelga del sector de limpiezas de edificios y locales

No hubo acuerdo
ZARAGOZA, 4 

( ARAGON/ exprés). — Los 
trabajadores de las empresas 
dedicadas a la limpieza 

de edificios y locales están 
en huelga desde ayer. El paro 
afecta a la casi totalidad del 
sector — fonnado en su mayor 
parte por mujeres- en una cifra 
que se estima en unos mil 
quinientos. La decisión de 
acudir a la huelga se adoptó en 
asambleas celebradas en días 
anteriores, a causa de la 
disconfonnidad en la marcha de 
las negociaciones del convenio 
colectivo al no llegar a un 
acuerdo la parte empresarial con 
la parte trabajadora en las 
re ivújdicaciones salariales que 
esta última, pedia. Parece ser 
que solicitaban un sueldo de 
veinticinco mil peseJas 
mensuales, mientras que los 
em p resario.s sólo estaban 
dispuestos a llegar a un veinte 
flor ciento de subida, lo que no 
lega a < ubrir las pretensiones de 

los traliajadores.

clínicos, hospitales,bancfjs y 
otras entidades se están viendo 
seriamente afectados por el 
paro, ya ijue sólo se están 
llevando tareas de limpieza en 
bjs casos considerados como de 
auténtica urgencia.

NO HUBO ACUERDO

celebraron una
aMamblea, pero no se llegó a un 
acuerdo entre los trabajadores y

S Los trabajadores celebrarán esta
tarde una nueva asamblea para 
volver a dialogar con la patronal

• Esta huelga puede afectar al 
abastecimiento de Zaragoza

la patronal, por lo que la huelga 
continúa hoy. Para esta tarde a 
las siete, en ios locales de la 
Al.'íS, está pr vista otra nueva 
asamblea gene para tratar de 
llegar aun acuciuo definitivo.

La USO en un comunicado 
hecho público se ha solidarizado 
con el conflicto del personal de 
limpieza de edificios y locales y 
también la (^SL 1 dio a conocer 
su adhesión a la huelga. 
Asimismo la sección de 
Universidad de esta última 
central sindical, pidió, en otro 
comunicado, que las autoridades 
académicas exigie.sen a las 
empresas (jue se hacen cargo de 
la limpieza de Eacultadcs y 
t^cuelas una actitud responsable
que permita volver a 
normalidad.

DIVORCIO ENTRE EOS
PROPIOS TRABAJADORES

la

.Según diversas consultas que 
hemos llevado a cabo con 
empresarios y trabajadores de 
este sector hemos

podido constatar que el 
problema surgió hace unos 
meses cuando se autorizó un 
considerable aumento a los que 
cubren la limpieza en clínicas y 
hospitales y en cambio no se 
subió nada al resto de los 
trabajadores- con lo que se 
producía una clara 
discriminación entre los propios 
profesionales de la limpieza. 
Entonces, en opinión de la 
mayoría, tenía que haberse 
hecho un covenio colectivo igual 
rara todos “pues tan dignos son 
as señoras que limpian un 

banco, como las que lo nacen en 
un hospital”.

El sueldo actual de un 
trabiuador de la limpieza está en 
15..50(1 pesetas mensuales más 
tre.s pagas extraordinarias y 
treinta días de vacaciones al 
año. En cambio estos mismos 
trabajadores si prestan sus 
servicios en un hospital o una 
clínii a, .sobre su sueldo base de 
1 5.500 pcseta.s cobraran un plus 
de 5.000 , un suplemento 
asistencial de,3.l2.5, más 1.500 
p e s e t a s por transporte.

Teniendo en cuenta los 
descuentos de Seguros Sociales 
les queda una cifra neta mensual 
de 22.445 pesetas que es lo que 
están percibiendo actualmente.

El origen del conflicto y de la 
huelga parece ser que estriba en 
estas diferencias pues ahora 
todos los trabajadores del sector 
de limpieza de edificios y locales 
pretenden un salario mensual 
neto de 25.000 pesetas sin 
discriminaciones ni diferencias 
de nintíuna índole, lo mismo si 
prestan sus servicos en 
nospitales y clínicas que si lo 
hacen en otros centros oficiales 
o entidades privadas.

SITUACION LIMITE 
EN MERCAZARAOOZA

El problema del personal de 
limpieza se acentúa en las 
instalaciones de Mercazaragoza, 
en donde los desperdicios de los 
productos perecederos se 
amontonan de forma anárquica 
para descomponerse 
rápidamente. Todo ello puede 
suponer que se contaminen los 
productos que los detallistas se 
llevan para el consumo y que se 
ponga en peligro la salud de los 
nalntantes de nuestra ciudad, 
aparte de que la no recogida de 
estos restos de los almacenes, 
supondrá el que no puedan 
entrar unos productos en 
Mercazaragoza, con lo que la 
huelga del sector de la limpieza 
afectaría de forma decisiva al 
abastecimiento de Zaragoza.

La ciudad vivió ayer nuevas 
horas de tensión y lucha 
callejera _

Incluso dos lavadoras fueron 
arrojadas contra la Policía 
desde una ventana

LOS TRABAJADORES 
TAMBIEN PROTESTAN

Hacia las diez de la
mañana de hoy, un grupo de 
trabajadores del metal 
comunicó al corresponsal de 
Europa Press su protesta por 
los actos violentos de ayer: 
“Somos de d istintos 
sindicatos y esta mañana 
hemos hecho úna asamblea 
en el tajo y todos, 
unánimemente, estamos en 
desacuerdo con lo que está 
ocurriendo. Esto no hace 
más que perjudicar a la clase 
trabajadora”.

De la misma forma se 
han expresado los 
trabajadores de Astilleros, 
que ayer se negaron a 
segundar la manifestación.

Hoy se celebra en el local 
de la AISS una asamblea de 
pescadores con el Sindicato 
Libre de Pesca, a fin de que 
los representantes adquieran 
la legalidad necesaria para la 
firma de los puntos que aún

Et
faltan por cerrar elfi 
convenio. ■

Asimismo los armadores» Q. 
se reunen en otra asamblea® fii 
similar en su sede. A las® i 
siete de la tarde se reunirán® Qc 
ambas partes en la®_ 
Delegación de Trabajo. El®T<
clima es muy favorable 
firma definitiva 
convenio.

VIOLENCIA 
GENERALIZADA

Entre los objetos 
ayer fueron arrojados

a la 
del

que 
a la; 
dospolicía se encontraban 

lavadoras, una puerta, varios
tablones, tres cubos, una 
pala y otros objetos 
contundentes. Una de las 
lavadoras lanzadas desde 
una ventana rompió un 
cable de alta tensión.

Los manifestant es 
portaban tirachinas gigantes, 
con los que arrojaban bolas 
de rodamientos de acero, 
contra los policías,’ 
escaparates de comercios, 
etc.

MAYTE MANCEBO, ¡r 
CONDENADA EN LOSp 
NUEVE PROCESOS I

MADRID, 4 (Efe).— La sección primera de la Audiencia 
Provincial de Madrid ha dictado sentencias en las nueve 
causas seguidas por delitos de escándalo público a la 
directora de “Play Lady^’, Maite Mancebo.

La acusada es condenada en ocho de las sentencias a 
multas de ochenta mil pesetas y diez mil pesetas en cada 
causa, y a suspensión de todo cargo público, profesión u 
oficio, durante cuatro años.

En la novena sentencia, es condenada a tres meses dí 
arresto, y también a una multa de ochenta mil pesetas, a 
otra de diez mil, y a inhabilitación especial por el tiempo de 
la condena de arresto.

Según todas las sentencias, la periodista publicó, en los 
nueve números de “Play Lady”, fotograft'as y dibujos de 
mujeres desnudas en posturas, gestos, o actitudes procaces, 
y de manifiesta incitación a la lascivia, lo cual tipifica los 
nueve delitos de escándalo público por lo que es condenada 
la acusada.

CON LA ASISTENCIA
DEL GENERAL BLANCHARD

"OPERACION TRUENO"
ZARAGOZA, 4 (ARAGON/expres).— Esta mañana lie* 

garori a Zaragoza a bordo de un helicóptero el jefe del Esta
do Mayor del Ejército, teniente general Vega Rodríguez, 
que acompañaba al general George S. Blanchard, jefe del 
Vil Ejército de los EE.UU. y del Grupo de Ejércitos Centra
les de la O.T.A.N. Su viaje tenía como finalidad el asistirá 
las maniobras de la Brigada de Paracaidistas en la llamada 
“Operación Trueno”.

Antes de dirigirse al polígono de San Gregorio ambas 
autoridades militares estuvieron en la Academia General 
Militar en compañía del capitán general de la V Región Mi
litar, el teniente general Cabeza Calahorra, y el de la tH 
Región Militar, el teniente general Costa Cavero.

Las maniobras se efectuaron según los objetivos previs
tos, con desembarco de tropas transportadas por helicópte
ros por los diversos sistemas empleados para ello y las con
diciones metereológicas fueron completamente favorables 
para el desarrollo del ejercicio.

Requete Aragonés, 10 Graí Francos

Cortinas - Alfombras-Moquetas
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